
Por su labor de recuperación de edificios históricos: 

la Reina entregó a~ unNers~ad el premio luropa Nostra 

430.000 pesetas al mes cuesta la desratización uno vivía en Peñas Albas Y paseaba a los 
perros por el lugar del crimen 

Las ratas provocan apagones al comerse La policía detuvo a los asesinos del 
los cables del alumbrado público Gun1gú J les requisó estas armas 

El día t& de octubre, reunión 
para buscar soluciones 

El cementerio jardín 
debe sao millones 

ocurrió en la subestación 
eléctrica de Unión FENOSA 

una extraña explosión 
dejó sin luz a Alcalá 

salió par la puerta 
como si fuera una visita: 

un recluso se fugó 
de la cárcel de jóvenes 

* * * 
Le pinchan la rueda del 
coche y le roban 225.DDO 

pesetas que acababa 
de sacar del banco 

* * * 
Roban en una panadería 
y amenazan de muerte 

a la propietaria 
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iiiSAT Hnos. Atienza 
TALLERES y VENTAS: Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 (Vía Complutense, 98) 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!liliEftl Más de 1.000 p~tos de asistencia técnica. 
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Las restas de Azaña 
De vez en cuando se mueve en 

Alcalá el despropósito de traer a 
esta tierra los restos mortales de 
Manuel Azaña. Es un despropó
sito porque Azaña expresó su vo
luntad de que lo dejaran en paz 
en Montauban, que no tenía el 
menor deseo de volver a España 
ni después de muerto; ni a Alca
lá, que, pese a ser su ciudad na
tal, tampoco debió de proporcio
narle demasiadas satisfacciones. 

Quienes no sentimos demasia
da afición al culto funerario tam
poco comprendemos bien esta 
manía de llevar de acá para allá 
los restos de personajes conoci
dos, aunque sí entendemos que 
habitualmente hay en ello con 
harta frecuencia intereses parti
distas que tratan de lucrarse con 
el prestigio del personaje. 

Esto resulta particularmente 
irritante en el caso de Azaña. 
Creemos que el presidente de la 
11 República Española no sólo no 
quiso volver a España -lo cual 
es perfectamente inteligible-, 
sino que además no encontraba 
gratificante imaginar la vuelta de 
sus restos mortales a Alcalá, por 
muy ciudad natal suya que fue
ra. 

La mentalidad al uso, un tan
to pazguata y otro tanto dispues
ta a aprovechar lo que sea con tal 
de arañar una fotografía «bri
llante>" cree que constituye un 
homenaje póstumo arrancar los 
restos mortales de Azaña del ce
menterio de Montauban -don
de él quiso que quedaran- y 
traerlos a Alcalá -donde Azaña 
no quiso reposar ni residir en 
cuanto pudo evitarlo-. Es esca
lofriante pensar que la mala 
suerte de Azaña lo persiguiera 
después de muerto, aprovechan
do que está inerme, para traerlo 
adonde no quiso estar. Es tre
mendo pensar que sus presuntos 
adoradores -más bien necrófa
gos políticos- quieren violar la 
voluntad de quien dicen querer 
homenajear. El mejor homenaje 
que se puede hacer a Azaña es 
dejar sus restos en paz. 

El gobierna que viene 
Ya hace algún tiempo escribi

mos aquí que el señor Aznar es 
tan socialdemócrata como el se
ñor González y que su política no 
cambiará gran cosa respecto a la 
de éste cuando Aznar sea por fin 
presidente del gobierno español. 
Esto se resume en que el señor 
Aznar sólo tiene una oferta: ha
cer lo mismo que el PSOE, pero 
hacerlo bien. Así se tranquiliza 
a quienes temen que se acabe su 
vivir de los impuestos que pagan 
los ciudadanos. 

Sin embargo, algunos creemos 
que es imposible que este siste
ma funcione bien; algunos esta
mos convencidos de que, si el se
ñor Aznar se empecina en hacer 
lo mismo que González, el señor 
Aznar lo hará igual de mal que 
González. De hecho, peor. 

Este sistema cada vez funcio
na peor porque sus contradiccio
nes emergen imparables progre
sivamente. El señor Suárez lo in
ventó, lo puso en marcha y fue 
un desastre. Después llegó el se
ñor González, acentuó las rigide
ces que había inventado Suárez 
y aquí tenemos a la sociedad es
pañola postrada en una crecien
te debilidad. Si dentro de unos 
meses llega el señor Aznar y con
tinúa con la misma «filosofía» 
política de Suárez y de González, 
es difícil que se arregle algo. 

Y en los últimos tiempos tene
mos pistas de lo que dan de sí los 
nuevos gobiernos populares: en 
algunos casos podría decirse que 
son los mismos perros con distin
tos collares. Lo que hemos visto 
hasta ahora no avala la esperan
za en alternativas reales. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

La fiesta del 9 de octubre 
Cuando el ayuntamiento com

plutense se vio en la necesidad de 
colocar dos fiestas locales en el 
calendario laboral comprendió 
que el 9 de octubre, aniversario 
cervantino, cumplía dos requisi
tos inapreciables: el primero, 
que era una fecha ligada a la mis
ma entraña cultural de Alcalá; el 
segundo y más importante, que 
proporcionaba con toda seguri
dad una semana de puentes en 
combinación con el 12 de octu
bre. 

En 1995 la cosa ha resultado 
de maravilla. No en el plano cul
tural , por supuesto. A la mayor 
parte de la población alcalaína 
Cervantes no le importa un rá
bano - y no se nos ocurrirá re
criminada por ello- e incluso 
muchos de los que están intere
sados por lo cervantino prefieren 
aprovechar la serie de puentes 
para hacer excursiones por ahí, 
de campo o de playa y también 
culturales, que en esta época, 
cuando se prolonga el buen tiem
po, hay «toda una montaña» de 
oportunidades por nuestras in
mensas Castillas para dar salida 
a la sed cultural sin necesidad de 
conformarse con horteradas más 
o menos municipales y más o me
nos espesas. 

Así, la fiesta del 9 de octubre 
sólo consigue en Alcalá colaborar 
a deteriorar el ritmo productivo, 
el ya bajo ritmo productivo de 
esta ciudad. Por mucho respeto 
que se sienta por Cervantes, con
viene cambiar esta fiesta local a 
una fecha menos perjudicial. V e
remos si al PP le interesa la eco
nomía o sólo el dinero. 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 2& 53 
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Ayuntamiento morosa 
Algunos acreedores alcalaínos 

del ayuntamiento complutense 
creyeron que la llegada al gobier
no municipal del Partido Popu
lar les permitiría cobrar antes sus 
facturas atrasadas. También es
peraban algunos que, puesto que 
el ayuntamiento les debe bastan
te dinero desde hace varios años, 
al menos tuviera una «ágil flexi
bilidad» para dar a sus acreedo
res, a cuenta de lo que les debe, 
los recibos de impuestos y tasas 
municipales que éstos tienen que 
pagar. Pero no es así. Según no
ticias que llegan a PUERTA DE 
MADRID, esta creencia empie
za a desvanecerse, junto a la es
peranza de que el PP introduje
ra rápidamente una racionalidad 
en las cuentas. 

El ayuntamiento exige el pa
go de sus recibos a los ciudada
nos aunque a estos mismos ciu
dadanos les deba mucho más di
nero y desde hace mucho más 
tiempo. Y si acepta hacer un ex
pediente de compensación el re
medio puede ser peor que la en
feremedad. Todo ello procede del 
desastroso estado de la economía 
municipal, ese estado que el PP 
conocía y denunciaba como de
sastroso antes de las elecciones y, 
al menos por boca de Luis Var
gas, seguía denunciando como 
desastroso en el pleno municipal 
hace menos de un mes. Ese esta
do desastroso que propició la lle
gada al poder del PP precisa
mente para que lo corrija. 

Esto no parece tener solución 
mientras el ayuntamiento no 
ponga en orden sus cuentas. El 
PP dijo estar dispuesto a hacer 
una auditoría al tomar el poder, 
pero parece que la palabra ha re
sultado demasiado fuerte para las 
excelentes relaciones que mantie
nen PP y PSOE en el ayunta
miento. Pero nadie le pide una 
«auditoría de infarto». Basta con 
hacer un esfuerzo para que el 
ayuntamiento sepa cuánto debe 
y a quién, y cuánto le deben y 
quiénes. Y que ponga los medios 
para cobrar y pagar. 

POR FIN UN DIESEL DONDE SE PUEDE 
SENTIR LA POTENCIA SIN NECESIDAD DE ESCUCHARLA. 
Vuelva a oír el silencio. Porque es casi todo lo que se escucha dentro del nuevo Volvo Turbo Diesel de la Serie 400. Un diese! 
potente y robusto con un motor de 1.9 litros, un consumo de sólo 4,4 l. (90 Km/h.) y toda la 
seguridad Volvo. Venga a probar el nuevo Turbo Diesel de la Serie 400. Y sienta su potencia VOL'VO 
en el corazón. Respuesta segura. 

Precio recomendado Volvo Serie 400 1.9 TD. dcsdr 3.265.000 Ptu. (lmpocsto dr matriruhción, IV! y transporl< incluidos) 

concesionarioOficial: AUTO ELIA S.A. Exposición, V en ta y Servicio Postventa: 
Ctra. Nacional II. Km. 32,300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 - Alcalá 
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MAÑANA Y TARDE 
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Ouinientas socios disfrutaron con ganas de divertirse en El Olivar 

comida, capea, juegos varios y gran baile final para celebrar 
el quinto aniversario del club de jubilados Cervantes 

En la carpa-jardín de El Olivar, los componentes del club de jubilados y pensionistas Cervantes cele
braron su quinto aniversario. Un comedor pletórico con quinientos comensales, que no son ni un tercio 
de los que forman esta entidad, cuyo domicilio está.ubicado en el paseo de la Estación. La dirección 
del restaurante El Olivar había preparado un menú para que todos disfrutaran de la buena mesa. A 
la hora de divertirse en la pista lo importante es buscarse una buena pareja y tener el oído atento al 
golpe del tambor. A los postres actuó el cantaor Pepe Ortiz, invitado de la dirección del restaurante, 
que deleitó a los asistentes con su peculiar estilo de flamenco melódico. 

El presidente del club, An
tonio Salido Mojado, pedía al 
alcalde una ampliación del 
edificio social: «Está emplaza
do en uno de los mejores sitios 
de Alcalá, pero se nos ha que
dado pequeño. Cada vez so
mos más socios. Llegamos ya 
a mil ochocientos». 

Y si hubieran decid.ido ve
nir todos a la fiesta, el dinero 
no habría llegado y no habría 
habido fiesta: «No hubiéra
mos podido hacer este aniver
sario por falta de dinero para 
todos. Pero se ha cogido a to
dos los que han querido apun
tarse. No ha habido discrimi
nación para nadie». 

Salido nos dice que sobre el 
ambiente en el club es mejor 
preguntar a sus miembros: 
«Eso, mejor que se lo pregunte 
a los socios que a mí. Me gus
taría que opinaran los socios». 

Hay cosas sobre las que_ya 

no hace falta preguntar para 
saber cómo marchan, porque 
se reflejan en la satisfacción de 
los rostros y en la alt:gría que 
mostraban todos los asisten-
tes. 

EMPRESA PROMOTORA DEL CORREDOR DEL HENARES 

BUSCA VENDEDOR/A INMOBILIARIO 
SE REQUIERE: 

* Estudios a nivel de BUP ó FP 11 * Buena imagen 
* Edad entre 22 y 27 años. 
* Vehículo propio. 

* Dedicación Exclusiva. 
* No necesaria experiencia. 

SE OFRECE: * Retribución fija más incentivos. 

Interesados contactar con la Srta. Marisa al Telf.: 677 98 81 
(laborables de 8 a 16 horas) 

14 de octubre de 1995 

Antonio Salido lleva de 
presidente de este club de ju
bilados tres años, está muy 
centrado en su tarea de presi
dente y nos explica en qué 
consiste la vida social del 
club: «Solemos hacer excur
siones a sitios culturales, ve
mos museos, hacemos manua
lidades, natación, vamos a ha
cer baile de salón , con un de
seo especial de que participen 
más las señoras, porque tene
mos sólo una en la directiva 
y no tenemos más porque no 
quieren. Colaboran, pero na
da más». 

Los socios del club de jubi
lados y pensionistas Cervan
tes se divertían en las instala
ciones de El Olivar para cul-

Antonio Salido 

minar este día grande de su 
aniversario y a la vez celebra
ban el día de Miguel de Cer
vantes. Cuando una vida no 
te ha dado otra cosa que su
frir y sacar a los tuyos adelan
te -esto es la mayor de las 
posibles satisfacciones- pue
de que en un día libre de com
promisos saques el mayor pla
cer de estas celebraciones tan 
espontáneas y sencillas. 

Como fin de fiesta se cele
bró el clásico baile, que es el 
mejor ejercicio para todas las 
edades. En el baile se conju
ga la plena libertad de acción 
con la libre interpretación de 
todos los ritmos, todo vale. A 
cierta edad todos hemos teni
do un número de experiencias 
bailables para que nadie se 
encierre en «DO sé bailar» ... 

ATILA-NO 

VESTUARIO LABOUL 

·@-~o , 
•EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
- S ervicio a do.micilÍo

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

PUERTA de Madrid 1 



En esta edición la exposición está dedicada a la tolerancia 

111 Muestra de Humor Gráfico Universidad de Alcalá 
A partir del día 19 de octubre y hasta el 16 de noviembre, el Departamento de Gestión Cultural de 

la Fundación General de la Universidad de Alcalá de Henares organiza la ((111 Muestra de Humor Grá
fico Universidad de Alcalá de Henares», que en esta edición está dedicada a la TOLERANCIA. 

La muestra incluye tres expo
siciones diferentes: 

1 ª .-Humor y Tolerancia. Ex
posición principal que da nom
bre al conjunto de la Muestra. 
En esta exposición participan 
117 autores de Humor Gráfico y 
8 ilustradores de Blanco y Negro. 

2ª .- GIN. 50 años «llenos» de 
Humor. Exposición patrocinada 
por la revista EL JUEVES. 

3ª .- Exposición de la obra se
leccionada en el premio Joven & 
Brillante. convocatoria 1995 , 
constituida por unas 100 obras. 

Además de las exposiciones, se 

celebran otras actividades com
plementarias como: 

- El I Congreso Nacional de 
Historiadores del Arte de Ja Ilus
tración Gráfica , que se realizará 
los días 20 y 21 de octubre, don
de participarán investigadores 
de varias Universidades y Cen
tros de Investigación. 

- El día 26 de octubre a las 
19'00 horas se llevará a cabo la 
presentación de Ja segunda edi
ción del libro "Vamos a reírnos 
muy en serio del racismo», edi
tado por Presencia Gitana, en el 
cual participan 77 autores espa-

~ ~oc 
Un aire nuevo. 

ñoles de Humor Gráfico. 
- Antonio Fraguas, más co

nocido por Forges, impartirá 
una conferencia bajo el título: 
«El compromiso Social del Hu
morista» , cuya fecha y hora está 
por confirmar en estos momen
tos. 

- Otra de las actividades 
programadas es la Mesa Redon
da, en Ja que participan autores 
de Ja revista EL JUEVES. Este 
acto se celebrará el día 15 de no
viembre a las 18'00 horas. 

- Los días 15 y 16 de no
viembre tendrá lugar un encuen-

$SUZUKI ..... 
COCHES PARA VMR MEJOR 

La!I llantas de aleación, las defensas delanteras y los alelines son elementos opcionales. • • Descuento según versiones (350.000 pts. para el modelo SEV6J ), 

·OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-II - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

PUERTA de Madrid 

El famoso Forges es 
un año más una de las 
estrellas de la muestra 

tro de Humoristas Iberoamerica
nos con representación de Méji
co, Venezuela, Portugal, Colom
gia, Chile y España. 

El día 16 de noviembre se de
sarrollarán varios actos en home
naje a GIN y EL PERICH, en el 
Paraninfo de la UAH, sito en la 
plaza de San Diego, s/n. 

- Entre las actividades, com
plementarias está previsto un 
concierto de piano y una repre
sentación teatral. 

La relación de Universida
des/ciudades representadas en el 
«I Congreso Nacional de Histo- · 
riadores del Arte de la Ilustra
ción Gráfica, es la siguiente: U. 
Granada; U. Murcia; U. Valen
cia; U. La Coruña; Madrid; U. 
Oviedo; U. Logroño; U. Zarago
za ; U . Barcelona; U. Bilbao; 
Vigo ; París; Calcografía Nacio
nal. Facultad de Humanidades 
(Orense). UNED. Escuela de Ar
tes Aplicadas y Oficios Artísti
cos (Oviedo). Biblioteca de Ca
taluña . 

111 certamen de Relatos 
cortos del Ateneo 
Cultural t º de Mayo 

BASES 
1 ª .- Podrán participar todos 

los niños y niñas en edad esco
lar. 

2ª .- El tema será sobre el ci
ne en su primer centenario y en 
lengua castellana. 

3ª .- La extensión de los rela
tos será: 

- Categoría de 6 a 8 años: un 
folio máximo. 

- Categoría de 9 a 12 años: 
de uno a tres folios. 

- Categoría de 13 a 16 años: 
de dos a cuatro folios. 

4ª .- El plazo de presentación 
de los trabajos será desde el 
25-9-95 hasta el 6-11-95. 

5ª .- Los trabajos se entrega
rán en la sede del Ateneo 
(CC.00.), el Vía Complutense, 
19, de 9 a 13'30 horas y de 17 a 
20 horas, en la oficina, 1 ª 
planta. 

6ª .- Los originales inéditos se 
presentarán con pseudónimo, 
edad, curso y colegio. 

7ª .- Cada autor entregará en 
sobre cerrado en el que deberá 
figurar: 

- En el anverso, el pseudóni
mo elegido por el autor, la edad, 
curso y colegio. 

- Dentro del sobre nombre y 
apellidos, dirección, teléfono, 
edad, curso y colegio. 

14 de octubre de 1995 



carta de la delegación 
de alumnas de Derecha 

Los representantes de estu
diantes de las facultades de 
Derecho reunidos en el 1 Con
greso Nacional de Estudiantes 
de Derecho celebrado en Ma
dri d (17 al 21 julio 1995), a la 
vista de las conclusiones del 
Congreso , del Consejo Gene
ral de la Abogacía celebrado 
en La Coruña presentan a los 
medios de comunicación y a 
la sociedad española el presen -
t e comunicado. 

La homologación con Euro
pa y Ja calidad de servicio, 
preceptos usados públicamen
te para justiflcar la restricción 
en el acceso a Ja profesión, 
ocultan en realidad el espíri
tu criminalista que se des
prende de la propuesta de re
gulación realizada por la abo
gacía. No se pueden realizar 
comparaciones parciales, por
que entonces se manipula la 
realidad en función de unos 
intereses. 

Para empezar debemos re
cordar las condiciones de la 
may oría de los estudiantes 
europeos respecto a las nues
tras. La facilidad para obte
ner becas, y Ja cobertura de 
Jas mismas permite que los es
tudios no sean una carga fa
miliar. Asimismo, la vía de 
acceso en la profesión es la 
realización de prácticas en bu
fetes y con frecuencia en otras 
instituciones pero ~unca en 
las escuelas, que no son más 
que una prolongación en los 
estudios y una fuente de dine
ro para algunos. Igualmente si 
nos fijamos en Ja situación del 
pasante veremos que en la 
may oría de los países ganan lo 
suficiente para vivir. 

El proyecto de la abogacía 
deja a los nuevos licenciados 
en una situación precaria. 

Podíamos decir incluso que la 
institucionaliza. Nos impide 
alcanzar la autosuficiencia 
económica necesaria para el 
normal desarrollo personal, 
por lo que sólo podrían acce
der a Ja abogacía aquellos con 
vínculos familiares o dinero 
que les permita pasar ocho o 
nueve años sin ganarse la vi
da. Creemos además que no se 
garantiza siquiera las condi
ciones mínimas que deberían 
darse en las escuelas y pasan
tías (plazas suficientes para 
acceder sin dilación , salarios, 
control efectivo, etc.). 

A nuestro entender la solu
ción para poder establecer 
conjuntamente las condicio
nes que permitan formarse 
con garantías y vivir con dig
nidad. Como alternativa 
planteamos Ja inclusión de las 
prácticas en el 2° Ciclo de Li
cenciatura, lo que implica la 
reforma de los Planes de Es
tudio, de manera que recojan 
las diversas -especialidades 
que permiten los estudios ju
rídicos. 

Asimismo, aunque rechaza
mos las pasantías y las escue
las de prácticas como requisi
to obligatorio para la colegia
ción, no obstante sería posi
tivo que se hiciese una oferta 
de pasantías siempre y cuan
do fueran elementos comple
mentarios y no obligatorios y 
que las pasantías fueran re
muneradas y garanticen un 
control de las mismas. Todo 
ello podría instrumentarse 
mediante incentivos fiscales, 
etc. Aunque realmente lo que 
deberíamos plantearnos es el 
papel de los Colegios, la obli
gatoriedad de la colegiación 
para el ejercicio de la aboga
cía. 

Mientras tanto vamos a ini
ciar Ja lucha por nuestro de
recho al trabajo. 

,,UITO DE VllTA ESPECIALIZADO UN PRODUCTO HunterOouglas 

t• de octubre de '1995 

El veredicto 
sabre a.J. Simpsan 

De nuevo al mundo entero 
han puesto en marcha para 
opinar sobre una sentencia 
dictada por un jurado, y co
mo somos marchosos, rápida
mente nos hemos puesto a juz
gar sin tener la menor idea de 
la culpabilidad o la inocencia 
del Sr. Simpson. 

Enseguida hemos estableci
do dos bandos, en los cuales, 
en vez de juzgar el delito con 
objetividad, rápidamente lo 
politizamos, y la culpabilidad 
o la inocencia la damos de 
acuerdo con el color de nues
tra piel. 

Los norteamericanos, 
-que de todo sacan estadís
ticas- también tenían que 
hacerlas en esto arrojando un 
resultado curioso. Parece ser 
que alrededor del 70 % de los 
ciudadanos de color, dice que 
el Sr. Simpson es inocente, sin 
embargo, sólo el 40% de los 
ciudadanos blancos piensa en 
el mismo sentido. Lógicamen
te creo que no tiene validez 
ninguna de las dos opiniones, 
ya que se ve claramente, que 
no se emite un juicio basado 
en un razonamiento sensato, 
sino que se hace basado en el 
partidismo. 

Lo que aquí ocurre, es que 
los medios de comunicación 
amparándose en su derecho a 
la información, muchas veces 
comercializan todo lo que sea 
posible vender. Se mercanti
liza con el amor, con el odio , 
con la ética, con el deshonor , 
con la inocencia, con la culpa
bilidad, y con todo lo que 
pueda influir en el sentimien
to de las personas. 

Si una cosa tan grave como 
un asesinato, la culpabilidad 
o la inocencia, hubiese sido 
tratado con la seriedad que 

merece, es decir, entre aboga
dos , fiscales, jueces y jurado, 
trabajando para encontrar la 
verdad sin ningún tipo de 
condicionante seguro que el 
veredicto final no habría le
vantado tanta polémica. En 
lugar de ello, al ser el incul
pado un personaje conocido , 
los avispados directivos de los 
grandes medios de comunica
ción -CNN, HBO- , vieron 
el filón de oro, y durante ocho 
meses han retransmitido en 
directo todo el juicio, y con 
ello, han tenido pendiente a 
todo el pueblo americano. 
Así, de esta forma, han con
vertido un juicio serio en un 
mercantilismo, al mismo 
tiempo que daban derecho a 
todo hijo de vecino a poder 
opinar, y claro, ahí está el re
sultado, Estados Unidos divi
dida hasta el punto que hasta 
el mismísimo presidente Clin
ton ha pedido calma. Pero no 
sólo allí, en el resto del mun
do también es noticia de pri
mera página y nos apasiona
mos emitiendo nuestro vere
dicto. Mientras tanto otros si
guen haciendo el agosto. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.M.L 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

J.L.J. 

en fundas a medida 
· Sofás · Módulos · Sillas · Rinconeras 
· orejeras · Motos, coches, Etc. 

TODO EN·CORTINAS 

CON CERTIFICADO 
DE GARANTIA 

Información y Venta: 

• Entrega en 7 días en 
cualquier punto de España 

• Instalación gratuita. 
Tomamos medidas a domicilio 

MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 

(Paseo de los Curas) 
Tlf. 888 52 72 

Alcalá de Henares 
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Algunos datos sobre las llamadas comunidades históricas 

España, patria de la Comunidad Catalana (III) 
e ien jornadas 

Aparte de constituirse ba
jo Carlomagno la Marca 
Hispánica, este monarca, en 
815 , y su nieto Carlos el Cal
vo, en 844, reconocieron la 
singularidad del territorio al 
sur de los Pirineos en las 
Constitutiones pro Hispa
nis. Naturalmente, estos es
pañoles no eran otros que los 
de la Marca. 

La vinculación de estos 
españoles a los del resto del 
territorio peninsular que se 
va liberando del dominio del 
Islam, va a tener lazos muy 
sutiles. Cuando los condados 
catalanes comienzan su an
dadura independientes de 
los carolingios, para impar
tir justicia, se rigieron por el 
Fuero Juzgo, igual que en el 
principio de los demás rei
nos, aunque pronto los Usat
ges darán el primer paso ha
cia la unificación de la anti
gua Marca bajo el predomi
nio del Conde de Barcelona. 
Son los Usatges un código ci
vil, penal y político a la vez 
que regula las relaciones en
tre señores feudales y vasa
llos, pero no se sobrepusie
ron a los fueros anteriores 
basados en el Fuero Juzgo. 

No ocurría de otro modo 
en el ámbito religioso . 
Montserrat, evidentemente 
el monasterio más prestigio
so de Cataluña, sin que de
bamos olvidar Pedralbes, 
Poblet , Santes Creus o Ri
poll, considerado desde 
tiempo ha como cuna y foco 
del independentismo cata
lán, Montserrat, decimos, 
trató de restablecer, en los 
años 950, el arzobispado de 
Tarragona, que todavía es
taba en manos musulmanas. 
Lo hace por boca del abad 
Cesáreo, apoyado por los 
condes Sunyer y Borrel 11. 
Se basa en la ordenación ca
nónica visigoda y pide la 
vinculación a Santiago de 
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Compostela con la aproba
ción del Papa Juan XIII y 
del rey de León, Sancho l. 

Todos los datos que veni
mos contemplando nos dan 
una hispanidad étnica, jurí
dica, cultural y religiosa. 
Claro que había diferencias, 
como las hay entre tierras de 
la provincia de Segovia co
bijadas bajo la ladera norte 
de la Cordillera Central y 
aquellas de la Segovia pró
xima a las tierras de Valla
dolid o Burgos. Y creemos 
señalar un espacio español 
rotundo. Pues las diferencias 
que hay entre Riaza, Ayllón, 
San Rafael y El Espinar, con 
Cuéllar, por ejemplo, son las 
que hay con otros pagos. Pe
ro no radicalmente más, sal
vo la lengua. 

El hombre de la Edad Me
dia, y acaso los españoles no 
hayamos cambiado en esto, 
honraba al jefe más podero
so y aceptaba lugares jerár
quicos que no destruyeran 
su independencia (Charles). 
Es una de las razones que 
apoyaron la idea de IMPE
RIO en el medievo. No nos 
extrañe por ello que el Con
de de Barcelona, Ramón Be
renguer 1, use la palabra 
«imperator» al referirse a Al
fonso V de León. Cuando 
Sancho 111 el Mayor, de Na
varra domina toda la Espa
ña cristiana, el propio Be
renguer le invita a procla
marse emperador y el año 
1033 le llama Hispaniarum 
rex. 

Le faltó declararse vasallo 
suyo y rendirle homenaje, 
puesto que Sancho 111 decía 
de sí mismo: «regante in ... et 
en Zamora ... usque in Bar
chinona et in cuneta Guas
conia imperante». 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la l.EE.CC. 

Asistimos al espectáculo de 
los cien días. Políticos y medios 
de comunicación nos han pre
parado un balance de las míti
cas cien primeras jornadas (la
borales) de los gobiernos muni
cipales y autonómico, singular
mente del PP. Hay una cierta 
lógica en ello dada la novedad, 
aunque el despliegue no pare
ce que se corresponda con las 
inquietudes ciudadanas. Acabo 
de escuchar una extensísima 
entrevista de un «pool» de pe
riodistas muy educados a Ruiz 
Gallardón en TeleMadrid. Y he 
aprendido muchas cosas sobre 
el presidente del «gobierno 
de Madrid» -por ejemplo que 
es sobrino nieto de Albéniz (lo 
que explica su melomanía)-, 
y muy pocas sobre el proyecto 
para Madrid (entendido como 
región). Su estilo, eso sí, con
vence . Pero hablemos de 
Alcalá. 

Para la nutrida oposición 
municipal el balance es negati
vo, rallano en el desastre. Exa
geran por supuesto. Los cien 
días no son ni mucho ni poco. 
Son cien días a los que han de 
seguir otros muchos, y sorpren
de que el propio Bartolomé ha
ya expuesto su balance (podría 
habérselo ahorrado), para rela
tar una decena de gestioncillas, 
incluidos los actos de protoco
lo, muy por debajo de las ex
pectativas y de la capacidad re
munerada de su gobierno. El 
grupo socialista continúa eva
luando al PP por el programa 
electoral del PP -completo 
además- y consolidando así la 
renuncia a la aplicación del su
yo propio (entiéndase el pro
grama socialista para Alcala). 
Izquierda Unida, quizá con 
más tino , ha hecho una evalua
ción global (¡lástima que su 
práctica se pierda en diletan
cias varias!). 

Pero los cien días han pasa
do para el gobierno, para la 
oposición, y para la ciudad, y 
todavía siguen ahí algunas 
grandes cuestiones sin resolver: 

SABADO, 14 DE OCTUBRE, 1'30 de la madrugada 

canción Española con 
MARI PAZ DIAZ 

Todos los Viernes. , , noche, Balle de salón con BOYS 
Y OROUESTA SALA DE FIESTAS NIDO 

YA PUEDEN DISFRUTAR DE NUESTROS BAILES DE TARDE !SABADOS Y DOMINCOSI 
¡¡Disf'rute la noche alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURANTE LA ESGARAVITA y el Incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS lllDOH 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECTACULO CON CONSUMICION 

¿Por qué algunas cooperativas 
no pueden afrontar sus pagos? 
. . . ¿V a a explicar alguien el 
Plan de Vivienda y su sentido 
social? ¿En qué afecta el último 
trayecto del A VE a Alcalá? 
¿Cuánto nos ha costado el ma
croproyecto del cementerio
jardín? ¿Por qué ha fracasado? 
¿Cuánto nos va a seguir costan
do? ¿Existen responsables po
líticos? ¿Qué medidas está to
mando o va a tomar el gobier
no Popular para reducir el dé
ficit municipal? ¿Por qué se in
crementan los gastos? ¿Cuál es 
la prioridad de pagos ... a Ces
pa? ¿Por qué Ruiz Gallardón 
no comprometió ninguna in
versión en nuestra ciudad a di
ferencia de la zona sur? ¿Por 
qué no se acomete el plan estra
tégico del agua? ¿Qué va a pa
sar con el casco histórico? ¿Por 
qué este año se duplica el gasto 
en el Don Juan? ¿Por qué se 
quiere «municipalizar» los or
ganismos autónomos? ¿Ahorra 
dinero la eliminación de geren
tes? ¿Ahorraría dinero la re
ducción de sueldos a conceja
les? ¿Es más eficaz un concejal 
que un gerente profesional? ¿Es 
mejor presentarse a elecciones 
que prepararse profesional
mente y opositar? ¿Por qué el 
hipersubvencionado Centro de 
Estudios Cervantinos -no 
confundir con el Instituto 
Cervantes- no participa en la 
jornada cervantina del 9 de oc
tubre? ¿Cuándo se van a aco
meter los polígonos industria
les? ¿Qué plan de desarrollo es
tratégico hay para Alcalá? ¿Por 
qué el cableado es una priori
dad para el PP? ¿Cómo se va a 
controlar la adjudicación del 
cableado y de sus servicios? 
¿Qué pasó con el museo Et
noarqueológico , qué pasó 
con ... ? 

Sin duda cien días son pocos 
para una acción de gobierno, 
pero son suficientes para la 
transparencia. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

. . 

En parcelas desde 435 m/2 ·A partir de 130 m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento}. · 

• Carpintería interior en madera noble 
• Armarios completamente revestidos 

. - -- ...., .. r----- - ------------------- - --------1 

• Puerta de entrada seguridad 
• Cocina amueblada 
• Sanitarios marca ROCA 
• Calefacción individual . 
• Antena TV - tomas de teléfono 

¡ ---------- ------------------------------------- -

SIN GASTOS DE COlVIUNIDAD 

Ubicados dentro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

--. -

FINANCIACION A SU MEDIDA · ENTREGA INMEDIATA 
INFORAMCION: 
En propia obra (Avda. de La Soledad s/n - VILLALBILLA) 
-Laborables de 9 a 18 horas. - Festivos, Tlf. : 885 92 23-

ENALCALA: Calle Daoíz y Velarde, 2 - 1° D - TlL: 883 17 11 
(horario de oficina) 

PROr.tOCIONES VILLALHONDO, S.L. 
Daoíz y V elarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 



Alcalá 
Decía Ortega y Gasset en su libro 

España invertebrada , cuya primera 
edición se remonta a 1921: «Cuan
do lo que está mal en un país es la 
política, puede decirse que nada es
tá muy mal. Ligero y transitorio el 
malestar, es seguro que el cuerpo so
cial se regulará a sí mismo un día 
u otro». 

Extrapolando la afirmación a la 
realidad política alcalaína del 28 de 
mayo, puede decirse que el «cuer
po social» se ha regulado; lo ha he
cho votando al Partido Popular más 
que al PSOE o IU, pero también 
que Alcalá no ha sido negligente con 
la acepción acuñada en política de 
formar parte del CINTURON RO
JO DE MADRID. 

Sin embargo, ¿por qué no gobier
nan en coalición los partidos de iz
quierda? La respuesta está residien
do hace mucho tiempo en la forma 
de ejercer del PSOE desde el Go
bierno de la Nación, y es imposible 
que en el ámbito estrictamente mu
nicipal, se haga dejación de las rea
lidades y miserias de Roldán, Ru
bio, el GAL, Manglano, Paesa, 
Filesa ... 

Desde mi humilde militancia po
lítica en IU, afirmo haber sumado 
mi voto contrario al pacto con el 
PSOE , sobre todo porque creía im
portante y necesario para la convi
vencia social y política que la refle
xión llegara a sus filas , fundamen
talmente en los talantes de algunos 
pocos que estaban (¿están?) engrei
dos y soberbios desde hacía dema
siado tiempo. No obstante, conside
ro legítimo el derecho de habilitar 
la MOCION DE CENSURA en el 
momento preciso, si los presupues
tos hubieran cambiado tanto que así 
fuera posible al acercamiento entre 
las dos formaciones de izquierda. 

Pero debe expresarse con clari
dad, que las razones tienen que re
sidir en las demandas ciudadanas y 
públicas , por una mala gestión de 
Gobierno del PP, y no en función de 
los egoísmos e intereses de los par
tidos que la pueden hacer posible. 

Después de esta primera refle
xión, entraré a manifestar mi im
presión sobre la acción de Gobier
no del PP en lo que atañe a la Polí
tica de Personal: 

1.- Si el Equipo de Gobierno Mu
nicipal hace posible el Convenio 
Colectivo en sus vertientes econó
mica, social y sindical , llevando a 
la práctica sus contenidos de forma 
correcta, todos debemos alegrarnos; 
la oposición también. 

2. - Si el Alcalde-Presidente de
muestra un talante conciliador, res
petuoso con los agentes sociales, dia
logante y dispuesto a negociar sin 
prepotencias, ni ubicado por enci
ma del bien y del mal en su particu-
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lar peana, bienvenido sea este talante. 
3.- Si la propuesta de reestructu

ración administrativa del Centro de 
Salud tiene como objetivo actuali
zar sus funciones, dirigiéndolas ha
cia contenidos más adecuados que 
aborden el programa de drogas y la 
tan necesaria política medioam
biental, dándole además titularidad 
directamente municipal, se estaría 
cumpliendo el ámbito de aplicación 
del Convenio Colectivo; si, además, 
esta política se hiciera extensiva a 
la Fundación Colegio del Rey, se 
colmarían las aspiraciones de los 
empleados en cuanto a su integra
ción plena en una sola plantilla or
gánica municipal y , por qué no de
cirlo , terminaría una fase de pro
funda inquietud sindical en cuanto 
al futuro de los Organismos y Em
presas Municipales. 

En mi responsabilidad sindical , 
yo no tengo ningún papel encomen
dado por nadie (me refiero a la acu -
sación de un miembro de PSOE so
bre mi actuación en la Comisión In
formativa de Personal) mal que les 
pese a los que así piensan; tengo el 
honor y la satisfacción de contar con 
la confianza de CC.00. y de lama
yoría de los trabajadores y trabaja
doras municipales , pienso llevar 
adelante el programa del Sindicato 
y hacer cumplir el Convenio, y es
toy convencido de que el tiempo 
pondrá las cosas en su sitio. 

Manifiesto mi escepticismo sobre 
la capacidad de gobernar el Ayunta
miento con un Partido Popular en 
minoría , y dejo claro que encabeza
ré las decisiones sindicales necesa
rias para hacer posible la dignifica
ción de lo público y el manteni
miento de la calidad de vida de los 
asalariados municipales. Esta con
vicción la impulso desde mi posi
ción de sindicalistas y la mantedría 
siempre, independientemente de la 
ideología política de la Alcaldía, 
porque un Presidente del Comité de 
Trabajadores tiene la obligación de 
negociar y llegar a acuerdos con la 
figura institucional de la Alcaldía y 
el Equipo de Gobierno, al margen 
de signos políticos, por mandato de 
los trabajadores y para llevar a cabo 
un programa exclusivamente sindi
cal. 

Si es posible conseguir este pro
pósito con el PP el tiempo lo dirá; 
en caso contrario cambiaremos de 
estrategia tranquilamente, porque 
lo sustantivo -el hecho sindical- , 
no puede ser manipulado ni por 
unos ni por otros; mientras tanto , 
aplíquense los políticos en vertebrar 
la sociedad alcalaína de la forma 
más correcta y positiva que entien
dan ; todos se lo vamos a agradecer. 

Antonio Ramón 
RODRIGUEZ RAMOS 

¡El DRAE en CD ROM! 
Fue la bomba de la semana, por lo menos para 

los que nos dejamos bombardear por estas cosas: 
el Diccionario de la Real Academia Española 
(DRAE) acaba de abandonar la galaxia Gutenberg 
y ha entrado de lleno en el mundo de los multi
media. Adiós viejos volúmenes en cuarto, con cu
biertas de piel , donde consultábamos los mil y 
un problemas que el uso de nuestra lengua caste
llana nos plantea cada día. Ahora, gracias a la re
volución informática, nos veremos pronto priva
dos de la muy voluptuosa sensación de acariciar el 
lomo suave de un diccionario. En efecto, la avan
zada tecnología moderna nos permite, gracias a un 
teclado, llegar en décimas de segundo a la defini
ción de cualquier palabra y , si fuera necesario , con 
otra rápida pulsación podremos saltar del interior 
de una definición a aquellas palabras de dicha de
finición que no conozcamos. También tendremos 
a mano , mediante leves toques, todas las referen
cias cruzadas, lo cual nos facilitará el dar delicio
sos paseos por el amplísimo campo léxico de la len
gua española. 

Pero veamos un poco lo que nos puede ocurrir 
con este invento. Por ejemplo, quiero saber lo que 
es un ayuntamiento , tecleo esta palabra y en la pan
talla leo «Coito»; como tengo una vaga idea acerca 
del significado de este vocablo, pulso de nuevo y 
me sale en la pantalla «cópula sexual»; empiezo a 
sospechar de qué va la cosa, pero yo eso de cópula 
lo relaciono mayormente con la gramática, por lo 
que pulso esta palabra y me sale «acción de copu
lar». Empiezo a mosquearme seriamente, incluso 
mi cabeza se pone a dar vueltas. Para salir de este 
lío escribo en el teclado este último verbo y , por 
fin, llego a la meta final: «Unirse o juntarse sexual
mente». Me quedo de piedra: ¿qué tiene todo esto 
que ver con gente seria como Bartolomé y compa
ñía? Vuelvo marcha atrás ya que, sin duda, he co
metido algún error de tecleo durante todo el pro
ceso. En efecto, al llegar al punto de partida me doy 
cuenta de que la acepción que me interesaba, o sea 
la del Ayuntamiento de mi ciudad, es la número 
tres , mientras que yo había tecleado equivocada
mente la número cinco. Sin problema: el disco óp
tico de sólo lectura (CD ROM) me permite reini
ciar el ciclo empezando por esta acepción tercera , 
con lo que finalmente me entero de lo que es un 
ayuntamiento. 

La Real Academia tiene un prestigio acumulado 
de casi trescientos años y , para el hombre de la ca
lle , es algo así como un mito. Y los mitos venden, 
por lo que resulta fácil comprender que cualquier 
diccionario con el marchamo de la Casa tiene casi 
asegurado el éxito comercial. Otra cosa es que exis
tan motivos reales para esa mitificación, pues me 
consta que hasta entre los mismos académicos hay 
varios que no se explican esa admiración ciega por 
un diccionario oficial que, como la finca del duque, 
es manifiestamente mejorable. No obstante, vati
cino que esta novedad del CD ROM se va a vender 
bien. Sobre todo porque la van a comprar incluso 
muchas personas que nunca tuvieron un dicciona
rio normal en su casa. Y es que, poseedores ya de 
un flamante coche de importación y de un chalet 
adosado, este nuevo instrumento se presenta como 
algo ideal para seguir presumiendo ante los ami
gos y vecinos. Y todo ello por la módica suma de 
diecinueve mil pesetas el artefacto, sólo cinco ve
ces más de lo que vale la edición de bolsillo del dic
cionario oficial. País de locos. 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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Calles Rivera y Murillo, problemáticas para los bomberos Las eras del Silo deben servir para ampliar el parque 

Bloques de las calles 
Rivera y Murillo, 
en la zona de Simago 

En el mapa de riesgos y segu
ridad ciudadana, tanto de bom
beros como de ambulancias, de
berían estar incluidos estos blo
ques, pues los accesos a los por
tales de las plazas interiores es 
prácticamente imposible. El 
ayuntamiento, junto a los técni
cos municipales y vecinos de es
tos pisos, deberían de forma ur
gente buscar una salida al pro
blema que esto plantea; luego 
cuando pasan las cosas, que oja
lá nunca pasen, nos lamentamos 
todos. Por eso la prevención es 
la vía más prudente y eficaz. 

Plaza de Luis de Antezana 
Esta plaza, tranquila, recole

ta y preciosa, está totalmente 
abandonada, por lo que necesi
ta de una remodelación urgente, 
sobre todo del mobiliario urba
no y de algunas de sus aceras. 

Club de Pensionistas y 
Jubilados Cervantes 

U na vez más lo digo y no me 
cansaré hasta que los mayores de 
mi distrito tengan el local que 
necesitan y merecen. El actual 
está cochambroso, los servicios 
son insuficientes y están en un 
estado lamentable, hasta el pun
to que sería conveniente que el 
servicio de sanidad del Centro de 
Salud se diese una vuelta por di
cho local y, sobre todo, como di
go, hiciese una inspección de los 
evacuatorios. 

Las obras de ampliación y re
modelación del mismo debían 
haberse realizado hace varios 
años, pero a estas alturas no se 
sabe cuándo van a dar comien
zo, y lo más triste del asunto es 
que ya está el invierno encima y 
el patio, que es por excelencia el 
desahogo de este centro, no se 
podrá utilizar por los fríos. 
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comentarios sobre esto y aquello 

El Distrito VII está abandonado, 
tanto por el PP como por el alcalde 
Una infraestructura adecuada y un estado óptimo del mantenimien
to de nuestros barrios y distritos son el componente básico para ha
cer de Alcalá de llenares esa gran ciudad con la que muchos soña-

mos, incluso algunas veces despiertos. 

Desde estas líneas exijo al con
cejal presidente de la delegación 
del distrito, .y también al alcal
de, que esto se solucione a lama
yor brevedad posible. 

Escuela infantil para 
los niños de este distrito 

Este es uno de los pocos distri
tos de Alcalá, que no tiene escue
la infantil, algunos distritos tie
nen hasta dos, de lo que me ale
gro muchísimo. Hay cientos de 
parejas jóvenes en nuestro distri
to que tienen la imperiosa nece
sidad de llevar a sus pequeñines 
todos los días bien temprano a 
escuelas infantiles, ubicadas en 
otros distritos, porque éste care
ce de ellas, y si en Otoño o Pri
mavera es más llevadero, en ple
no invierno a las ocho de lama
ñana es todo un problema que 
debemos solucionar. 

Biblioteca 
Estamos como en el caso ante

rior, hay distritos que tienen 
afortunadamente hasta dos, y me 
parece muy bien, pero este dis
trito carece de casi todo, y una 
de las carencias más importan
tes, por no decir la más impor
tante, es no poder contar con una 
biblioteca pública. Bares y cafe
terías sí tenemos bastantes, pe
ro biblioteca ni una. Ya va sien
do hora de que el ayuntamiento 
y el equipo de gobierno munici
pal, se preocupen de dotar a este 
distrito de por lo menos una, y 
si pueden ser dos, mejor. 

Parque O'Donnell 
El principal parque de la ciu

dad está hecho unos zorros y ne
cesita, como agua de Mayo, de 
una remodelación en profundi
dad. Pero por favor, que no les 
dé por talar árboles, _arbustos y 
plantas. Tampoco, a ser posible, 
aunque sé que les gusta mucho, 
abusen del cemento y de la lose
ta, estas materias primas utilí
cenlas en remodelar el paseo de 
los Pinos, que ahí vendrán muy 
requetebién, pero, por favor, en 
el resto del parque pongan la 
imaginación en marcha, a veces 
no es tan difícil. 

Centro Cívico y Cultural 
Es lo mínimo que se puede de

sear, esperemos que cuando el 
ayuntamiento recepcione el edi
ficio de la Quinta Cervantes, és
te pueda ser habilitado como 
Centro Cívico y Cutural del dis
trito, sería un gran acierto. 

Escuela de Idiomas 
y ampliación 
de la calle de la Infancia 

Y a lleva demasiado tiempo 
construyéndose la Escuela Ofi
cial de Idiomas, y lo que te ron
daré morena, con el consiguien
te perjuicio que está suponiendo 
a muchos alcalaínos, ya que de 
las más de cinco mil plazas soli
citadas sólo se puede atender 
unas 800 demandas. 

La construcción de dicha es
cuela lleva consigo la amplia-

ción, más que necesaria, de las 
aceras y calzadas de la calle de la 
Infancia. Pues, como pasa casi 
siempre, las obras de palacio van 
despacio , y tal vez dicha calle no 
esté totalmente remodelada has
ta que los infantiles y alevines al
calaínos sean abuelos. 

Plaza Alfonso de Zamora 
¡Cuánto han batallado los ve

cinos de esta plaza, y los conce
jales de IU para conseguir su 
remodelación! Sin embargo, to
davía quedan detalles importan
tes para que esté como es debi
do. Es necesario poner bordillos 
a los parterres de arena para que 
ésta no invada la pista polidepor
tiva y los paseos. También es ne
cesario que la brigada de parques 
y jardines del ayuntamiento 
acondicione el lateral que da a la 
muralla que separa esta plaza de 
las vías del ferrocarril. Hasta 
ahora esto lo hace algún vecino 
en un pequeño espacio de dicha 
franja de terreno. 

Parque de San Isidro 
Y a he comentado en semanas 

anteriores mi parecer al respec
to: me parece una chapuza, sin
ceramente no estoy de acuerdo 
con meter loseta y cemento a los 
parques. Lo que se está hacien
do en dicho parque no me gusta 
nada, absolutamente nada, aun
que ante gustos cada cual tiene 
legítimamente los suyos. 

Ensanchamiento de la calle 
Navarro y Ledesma en 
su confluencia 
con Vía Complutense 

Parece que se va a resolver es
te problema con las obras en eje
cución en estos momentos en los 
solares de ambos lados de dicha 
calle. Esto es muy necesario, ya 
que muchos vecinos y contribu
yentes tienen la necesidad de uti
lizar esta calle y principalmente 
en el tramo más estrecho de la 
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La Quinta Cervantes debería ser un centro cívico y cultural La plaza Luis de Antezana necesita una remodelación urgente 
misma, viéndose obligados a uti
lizar la calzada por falta de espa
cio. Esto es muy peligroso, sobre 
todo para la gente mayor y para 
los niños. 

Esperemos que las obras de 
ambos edificios no se dilaten en 
demasía y pronto podamos dis
poner de una calle en las debidas 

. condiciones. 

Eras del Silo 
y uso del edilicio 
sito en dicho solar 

De una parte se hace necesa
rio ampliar el parque O'Donnell 
a dichas eras, pudiendo hacer un 
aparcamiento subterráneo, y en 
la parte superior instalaciones 
deportivas, que no ocuparían to
do el solar , con lo que en el resto 
del mismo se podía hacer un bo
nito jardín, al tiempo que se de
bería comunicar esta zona con el 
parque por un paso subterráneo 
debajo de la carretera de Dagan
zo. También sería conveniente 
que el ayuntamiento, el ministe
rio de Educación y el de Agricul
tura y Pesca, fuesen pensando en 
la utilidad docente que se podía 
impartir en los edificios que con
forman el actual Silo, una vez se 
hubiesen rehabilitado para tales 
fines . 

Enterramiento 
de las vías del tren 

Se alzan voces diciendo que 
eso es una utopía irrealizable por 
el alto coste que ello lleva consi
go. Sin embargo , otras ciudades 
españolas se lo han propuesto y 
a lo largo de los años lo han con
seguido, o están a punto de con
seguirlo. 

La razón fundamental no de
be ser si hay dinero o no lo hay. 
La cuestión a plantearse es si es 
necesario o no lo es. El tiempo 
nos va diciendo día tras día que 

cada vez es más necesario , sobre 
todo para los vecinos de los dis
tritos VII y VIII , porque son los 
más afectados por la división de 
la ciudad, que producen las vías 
del ferrocarril. 

Como vecino de este distrito 
que paga religiosamente sus im
puestos , exijo a la actual corpo
ración municipal y en especial a 
su equipo de gobierno, que saque 
adelante en esta legislatura que 
estamos, al menos el proyecto, es 
decir su elaboración y aproba
ción y, si fuese posible , buscar 
todas las fuentes de financiación 
posibles. 

El picotazo 
El PP y Bartolomé González tienen abandonado el 
distrito VII desde hace 53 meses , que son los que este 

partido ostenta la presidencia del mismo. 

Bartolomé González ha sido el presidente durante los 
cuatro años de la anterior legislatura y en ésta es el 

alcalde de la ciudad. 

Durante este largo período de tiempo, el PP y dicho 
edil han tenido tiempo más que suficiente para preo
cuparse de la falta de infraestructura social en este 
distrito , como del desastroso estado de mantenimien
to de nuestras calles , plazas , parques y jardines, y 

no digamos nada del mobiliario urbano . 

Tejados de las 
viviendas de Forjas 

El ayuntamiento y la Empre
sa Municipal de la Vivienda de
ben afrontar decididamente este 
problema que afecta a varias de
cenas de vecinos alcalaínos de es
te distrito. Hasta ahora nadie se 
ha tomado lo suficientemente en 
serio este problema y ya va sien
do hora de que se atienda esta 
justa demanda de estos vecinos. 

Mobiliario urbano y 
mantenimiento de las 
calles y plazas del distrito 

Es vergonzoso cómo está el 
distrito desde hace años , no de 
ayer o de antes de ayer. Sin nin
gún género de dudas, es el peor 
atendido de toda la ciudad. ¿Es
te es el espejo de la gestión del PP 
en Alcalá? No cabe mayor desi
dia y abandono, parece como si 
los vecinos de este distrito no pa
gásemos los impuestos. Empieza 
a ser hora de pasar de las prome
sas a los hechos, basta ya de pro
meter y luego si te he visto no me 
acuerdo. Sr. Alcalde, Sra. Con
cejala, este distrito necesita de 
mayor atención por parte de us
tedes, de su grupo y del resto de 
la Corporación Municipal. 
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Por ejemplo: en este po
bre país existió lo que sella
maban las cesantías o sea 
aquella situación en la que 
quedaban, en los años de la 
alternancia en el poder, los 
funcionarios nombrados pa
ra un cargo público cuando 
llegaban al poder los contra
rios de quienes les nombra
ron. Lo que menos importa
ba era la posible valía de los 
sujetos. Simplemente los 
nombrados por unos eran 
echados por los otros sin im
portar mínimamente su po
sible valía. Importaba sólo la 
contraria militancia. Y así se 
hizo siempre: llegaban los 
blancos, a la calle los negros. 
Deporte que se practicaba 
sin necesidad de la alternan
cia: en el franquismo pasa
ba los mismos si llegaban los 
de la camisa blanca y salían 
los de camisa azul. Algunos 
pensamos que esa historia 
cambiaría a partir de octu
bre del 82 con la llegada al 
poder de los presuntos so
ciatas. La realidad fue que 
nunca se produjo mayor nú
mero de ceses y nombra
mientos que en tales fechas. 
Bueno, sí, al terminar la 
Guerra Civil se echó a la 
gente, se la depuró e incluso 
se la fusiló como nunca, has
ta entonces. En el 82, sin lle
gar a eso del final, se largó 
a la gente como nunca tam
bién y se colocó a todos los 
colocables e incluso se crea
ron cientos de miles de pues
tos de trabajo , superfluos 
muchos de ellos, para tener 
a todos contentos. 

Y cuando llega a la Presi
dencia de la Comunidad de 
Madrid un tipo de derechas 
de toda la vida, el cotarro se 
le alborota pues al parecer 
no ha procedido el cese in
mediato de todo lo cesable al 
grito de han llegado los 
nuestros sino que, parece 
ser, se está procediendo al 
cese de ineptos agazapados 
en el cargo y en el sueldo só
lo por tener un carnet, en 
tanto se está respetando a 
quienes, pese a haber sido 
nombrado por los otros, son 

Las confidencias de Dan Miguel 

Otra vuelta de tuerca a lo de FILESA 
En esta última treceañada hemos descubierto los sufridos ha

bitantes de este país el significado, para algunos, de conceptos 
como democracia, responsabilidad política, complicidad, corrup
ción ... y otras muchas que tienen un significado muy distinto se
gún consultemos el Diccionario de la Real Academia o el Diccio
nario de Uso de la Moliner o escuchemos lo que se nos dice por 
las televisiones adictas o en las rimbombantes y ultracínicas de
claraciones de algunos políticos, que no pasarán a la historia por 
honestos precisamente. Y así no es de extrañar que nos hagamos 
unos tremendos líos o incluso nos hagamos cruces cuando pasan 
algunas de las cosas que pasan. 
tipos capaces, laboriosos, 
profesionales y que han he
cho méritos trabajando, y no 
de otro tipo. Pues señor, ya 
era hora de que alguien em
pezara a entender en el país 
que la única vía debe ser es
ta, la de poner en los cargos 
al mejor y no al adicto. Cla
ro que comprendo el escan
dalazo que esto supone para 
los unos, los sociatas, que en 
su día no fueron ni demócra
tas ni progresistas, y para los 
otros, la derecha, que ve así 
mermados puestos con los 
que contaban. Alabo la ac
tuación del Sr. Ruiz Gallar
dón a la vez que deploro que 
haya tenido que ser la dere
cha quien inicie una actua
ción plausible y necesaria, 
cosa que debió producirse en 
octubre del 82 en lugar de la 
rebatiña que se montó en
tonces y que hoy continúa. 
Empecemos a entender que 
actuaciones así benefician a 
todos y no a algunos; que lo 
general está por encima de lo 
particular. Eso es estar en el 
buen camino. 

Y en el camino ultracínico 
de negar la evidencia y ha
blar de la presunción de ino
cencia política se ha dado 
un paso más en el asunto ese 
de Filesa, Malesa y Time 
Export. Todos sabíamos lo 
que se ocultaba tras las siglas 
desde 1991. Y todos sabía
mos que aunque nos conta
ran que se enteraron de la 
tostada por la prensa eso era 
sólo un cinismo más de en
tre los muchos acumulados. 

Después de la instrucción 
del lento y fuguista -pero 
admirable, pese a todo
Marino Barbero, ese Cate
drático metido a Juez y vuel
to a su Universidad, algo 
debe haberse probado cuan
do el Fiscal pide responsa
bilidades penales, y no sólo 
políticas, para quienes bur
laron el juego democrático 
con sus extorsiones a costa 
de beneficios para sus em
presas. Con toda la pres un -
ta actividad delictiva que 
se ocultó desde arriba des
vergonzadamente. Y se pi
den penas carcelarias para 
políticos y cercanos al poder 
socialista, como los Sala, 
Navarro, Galeote, la simpar 
Aída y su pareja, o empre
sarios de fuste como los Más 
Sarda, Olalla, Sánchez Mar
cos, o banqueros como Es
cámez y Sáez de Azcúnaga. 
Y acusaciones de falseda
des, apropiaciones indebi
das, delitos electorales y con
tra la Hacienda Pública, 
asociación ilícita y demás 
estallan cerca del poder, del 
Gobierno y del Partido por 
actuaciones que nunca da
ñarán a un Estado de Dere
cho sino que contribuirán 
a su mejor arraigo pese al in
terés de tantos por su pro
pia protección, so pretexto 
de que se ocupan de defen
der al Estado y a la Nación. 
Y a está bien de palabras 
y palabras, aunque se di
gan muy bonit.amente. Está 
llegando la hora de fijarse 
en los hechos, olvidando 
las palabras, y juzgarlos de 

una vez. In
cluso por los 
Tribunales 
de lo penal, 
si preciso 
fuere. 

Si ban
queros y 
empresarios 
pagaron 
muchos miles de millones, 
no lo harían por mera sim
patía hacia los sevillanos. 
Si Hauser y Menet, el Ban
co Central Hispano, Cepsa, 
el BBV, Focsa, Elsán y un 
largo etcétera llenaron, al 
parecer, las arcas del PSOE 
y de algunos de sus deman
daderos, no sería por el bien 
del pueblo y la comunidad 
sino por el particular bien 
de algunos que hicieron lo 
que se hacía por Italia y 
Francia por ejemplo. Ahora 
que los Jueces hagan aquí lo 
que allí también se hizo y se 
empieza a limpiar tanta pa
lomina. 

Lástima que en este pobre 
país se tenga más preocupa
ción por otros temas y se 
monten las que se han mon
tado por el hecho de que 
el Celta y el Sevilla puedan 
descender por cumplir una 
Ley, o se amotinen porque 
se quiera cerrar a la juven
tud los pubs, discotecas y 
así a horas tan tempranas 
como las cuatro o las seis 
de la mañana, o tal vez por 
pretender que los encierros 
duren todo el día o al me
nos varias horas. 

El día en que se decida 
que cada golfería política, 
con o sin presunción de ino
cencia, debe pagarse al con
tado y se impida la adhe
sión al sillón de sus respon
sables, podremos empezar a 
pensar en una mayoría de 
edad social, que podrá tar
dar más o menos pero que a 
buen seguro llegará. Y antes 
de lo que muchos golferas se 
piensan. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Alcalá mon amour 
Para falsear la verdad no es 

necesario mentir; basta con ca
llar parte de la misma. Así, 
cuando Domingo Filardi afir
ma, refiriéndose a la propuesta 
que Izquierda Unida llevó al 
pleno municipal sobre la conde
na de las pruebas atómicas de 
Mururoa, que «ningún repre
sentante de la soberanía popu
lar presente en el salón de ple
nos votó negativamente», calla 
de forma interesada que la abs
tención del PSOE y el PP se de
bió a que estos partidos consi
deraron, con muy buen crite
rio, que esta iniciativa queda
ba fuera por -completo de las 
competencias municipales, ma
tiz éste que dista mucho de ser 
baladí. 

Acto seguido el señor Filar
di me larga la gratuita acusa
ción de que yo «nunca seré ciu
dadano del mundo»... Bien, 
aunque ya me esforcé en dejár
selo bien claro a su compañero 
Santiago Villar, me temo que 
voy a tener que volver a repe
tirlo una vez más esperando 
que hasta el más tonto pueda 
ser capaz de comprenderlo: 
Que me interesen y me preocu
pen los asuntos nacionales e in
ternacionales es una cosa, y que 
hable de ellos en unas gacetillas 
que, vuelvo a insistir, son com
plutenses y nada más que com
plutenses, es otra muy distinta. 
Y por supuesto no es lo mismo 
ser ciudadano del mundo, que 
implica entre otras cosar saber 
estar siempre en tu sitio, que 
ser ciudadano de opereta me
tiéndote continuamente en ca
misas de once varas cuando me
nos viene a cuento. 

¿Se imaginan ustedes que en 
una reunión de su comunidad 
de vecinos el presidente propu
siera que se condenara la cons
trucción de una autovía por las 
hoces del Cabriel? ¿O que una 
asociación de vecinos aprobara 
una moción de censura contra 
la destrucción de la selva ama
zónica? ¿O que un equipo de 
fútbol regional pidiera la dimi
sión del presidente de la FIF A? 
Pues algo así es lo que hizo Iz
quierda Unida en el último ple
no: Proponer una cuestión to
talmente razonable en un lugar 
y en un momento completa
mente inadecuados. El ayunta
miento de Alcalá, y esto lo en
tiende cualquiera con dos dedos 
de frente, tiene como responsa
bilidad exclusiva la obligación 
de resolver los problemas de 
nuestra ciudad, que no son po
cos, por lo que me parece una 
frivolidad olvidarse de los mis-
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Gacetillas complutenses 
mos para dedicarse a cuestiones 
que no sólo no son de su compe
tencia, sino que además no pa
san en la práctica de ser gestos 
puramente testimoniales, cuan
do no francamente folklóricos, 
sin la menor trascendencia 
real. 

Si así lo desea, invito a Do
mingo Filardi a tomarnos unas 
cañas y a charlar tranquila
mente de lo que él prefiera aun
que no sea sobre Alcalá; estoy 
seguro de que podremos encon
trar puntos de coincidencia 
aunque sea en lugares tan leja
nos como Mururoa, ya que ca
sualmente yo también estoy en 
contra tanto de las peligrosas 
chulerías gratuitas del señor 
Chirac como de las pruebas ató
micas chinas, que también con
taminan lo suyo aunque sean 
rojas. Mientras tanto, le agra
decería que en su faceta de con
cejal se pre9cupara algo más 
por la calle Avila o por las eras 
del Silo, que sí caen bajo su 
competencia. 

La Telefónica 
¿Por casualidad viven uste

des en las cercanías del edificio 
de la Telefónica? ¿No? Pues esa 
suerte que tienen. Y o, para mi 
desgracia, vivo prácticamente 
al lado y les puedo asegurar que 
estoy hasta el mismo gorro de 
ella. 

¿Por qué? Pues porque nos 
traen literalmente fritos con los 
ruidos (he perdido la cuenta de 
las veces que mi comunidad de 
vecinos la ha denunciado por 
ello) y con las interferencias, 
llegándose al extremo de que 
los vecinos de la calle de San
tiago apenas si pueden ver la te
levisión. En esto último noso
tros tenemos más suerte quizá 
porque nuestra antena está más 
alta, pero cada dos por tres nos 
vemos obligados a desconectar 
nuestro modesto teléfono ina
lámbrico (que no portátil) de
bido a que no hay quien sopor
te las interferencias que recoge. 

Pero aún hay más. Cuando 
Telefónica construyó su edifi
cio en la calle de Santiago, éste 
era relativamente pequeño y 
además contaba con una ofici
na de atención al público y un 
locutorio. Con el paso del tiem
po Telefónica cerró estas de
pendencias obligándonos (y así 
seguimos) a salir de Alcalá pa
ra hacer la mayor parte de los 
trámites, y como el edificio se 
les quedó pequeño ni cortos ni 
perezosos aumentaron su altura 

por su parte trasera que da a la 
calle de Solís; a lo tonto, el edi
ficio de Telefónica alcanzó una 
altura de cinco o seis pisos con
virtiendo a la estrecha calle de 
Solís en un auténtico embudo. 

Más tarde Telefónica siguió 
necesitando más espacio y, 
aquí el ayuntamiento cometió 
un gravísimo error al permitír
selo, construyó un nuevo edifi
cio frontero con el anterior, lo 
que supuso una congestión to
davía mayor de la zona. Por si 
fuera poco llegó la historia de 
los teléfonos portátiles, con lo 
que Telefónica nos regaló con 
una enorme antena que tam
bién es pararrayos y que desde 
entonces tenemos delante de 
nuestras mismas narices. Final
mente, y a modo de postre, lle
naron de paneles metálicos la 
azotea del edificio elevándolo 
de hecho casi un piso más. 

¿Hasta cuándo va a durar esta 
molesta situación? A cualquiera 
le cabe en la cabeza que lo que 
era aceptable hace treinta años 
hoy no lo es, ya que la pequeña 
central telefónica de entonces se 
ha convertido en una enorme 
instalación incrustada contra 
toda lógica en pleno centro de 
la ciudad. Lo lógico sería que 
Telefónica trasladara sus insta
laciones a algún lugar de las 
afueras de la ciudad, donde 
además estarían mucho más de
sahogadas; pero a pesar de que 
el ayuntamiento anterior hizo 
gestiones al respecto, Telefóni
ca pasó ampliamente optando 
por abarrotar aún más su con
gestionada central para moles
tia de todos los vecinos. Para
lelamente, y de forma paradó
jica, lo único que tiene justifi
cada su presencia en el centro 
de Alcalá, algo tan necesario co
mo unas oficinas de atención al 
público, brilla literalmente por 
su ausencia dado que a Telefó
nica, siguiendo con su tradicio
nal desprecio hacia los usua
rios, no le da la gana abrirlas. 

Y así estamos, los vecinos fri
tos por las molestias, el casco 
antiguo de Alcalá con una ser
vidumbre incómoda y molesta, 
y todos los alcalaínos perjudica
dos por la falta de oficinas de 
atención al público. El ayunta
miento debería tomar cartas en 
el asunto y debería hacerlo de 
forma decidida dado que Tele
fónica no muestra al parecer la 
menor intención de resolver el 
doble problema: Quitar la cen
tral telefónica de donde está, y 
abrir. esas oficinas que tan ne
cesarias son. 

La desidia municipal 
Uno de los fracasos más cla

morosos de los ayuntamientos 
socialistas durante los dieciséis 
años que gobernaron Alcalá fue 
no hacer que los engranajes 
municipales funcionaran con la 
fluidez debida, y a lo largo de 
los años me he hartado de que
jarme de la desidia con que el 
ayuntamiento se ha abandona
do en buena parte de su gestión 
cotidiana, desde el cuidado de 
los árboles y jardines hasta el 
desastre de las obras pasando 
por muchas cosas más. 

Lo más preocupante es que, 
a pesar del cambio ocurrido en 
las últimas elecciones, hasta el 
momento no se ha visto el me
nor indicio de que las cosas va
yan a cambiar. Cierto es que el 
actual equipo de gobierno lle
va todavía poco tiempo, pero 
resulta evidente que hasta el 
momento no se ha visto que es
ta desidia municipal, que no 
arranca de los cargos políticos 
sino de mucho más abajo, ha
ya cambiado en absoluto. Y co
mo prueba vayan dos, sol_amen
te dos, ejemplos. 

Pese a que hace más de un 
mes desde que terminó la feria, 
los cables que se instalaron pa
ra la iluminación de las calles 
continúan colgando sin que na
die se haya molestado todavía 
en retirarlos. Esto es especial
mente grave en lugares como la 
calle de los Colegios, donde po
drían incluso llegar a crear pro
blemas. Y por si fuera poco, el 
mástil que a alguien se le ocu
rrió clavar, contra el sentido 
más común, en un alcorque de 
la calle de Libreros atándolo in
cluso con alambres al vecino ár
bol, sigue todavía allí como si 
no fuera con él. 

Vaya el segundo. ¿V en uste
des normal que, después del ac
cidente ocurrido en la calle Ma
yor, vuelvan a instalarse en ella 
contenedores metálicos idénti
cos al de la tragedia? Pues eso 
es exactamente lo que ha ocu
rrido estos días atrás sin que 
nadie en el ayuntamiento se ha
ya molestado en impedirlo. Di
cen que el hombre es el único 
animal que tropieza dos veces 
en la misma piedra, pero en el 
ayuntamiento deben de estar 
buscando el bingo. 

Y o lo tengo muy claro: Si el 
PP consigue que el ayunta
miento funcione con ellos me
jor que lo hizo con el PSOE, lo 
cual dicho sea de paso no es na
da difícil, tendrá mucho cami
no ganado ... Y muchos ciuda
danos agradecidos. 

José Carlos CANALDA 

14 de octubre de 1995 



Inventario de chapuzas 

Las arquetas de la calle Mayor 
O las tapas de las arquetas, 

para ser más exactos. Cuanso 
se reformó hace años la calle 
Mayor, estas tapas se hicieron 
de granito de forma que fue
ran similares al resto del en
losado; con el paso del tiempo 
comenzaron a deteriorarse no 
por el uso, sino porque cada 
vez que era necesario abrir las 
arquetas se hacía con tan poco 
cuidado que siempre acaba
ban melladas cuando no rotas. 

Pero lo peor estaba por lle-

F 

E 

gar. Hace unos meses se vol
vieron a abrir las arquetas y, 
por difícil que parezca, se pu
so todavía menos cuidado, 
con las consecuencias que ca
be suponer; la negligencia fue 
de tal calibre, que trajo como 
resultado todo un rosario de 
tapas destrozadas. Como pue
de comprobarse en las foto
grafías, algunas tapas se han 
vuelto a poner por más que es
tén hechas trizas, mientras 
que otras han sido sustituidas 

ESC:LJ 

por otras nuevas de materia
les completamente distintos , 
sean de caliza sean metálicas. 

REl'J 

*Aunque no nos entregue su furgoneta usada a cambio, también se podrá beneficiar. 

S U CON CE SIONARI O : 

AUTODASA 
Avda. de Castilla, nº 26 (Antigua N-11) 

SAN FERNANDO DE HENARES 
Telfs.: 677 97 96 - 677 93 36 

14 de octubre de 1995 

.Autovía de .Aragón (N-11), Km. 52 
Polg. Industrial EL BANCONCILLO 

Telf.: (949) 22 30 00 - GU.AD.AL.AJAR.A 

En cualquiera de los casos, la 
chapuza está completamente 
de más. 

Queda poco para que finalice el 
Plan Renove Industrial. Por eso, 
si necesita una furgoneta nueva, 
comience con la cuenta atrás y 
llegue hasta las 720.000 pts. de 
descuento que puede obtener con 
la Gama Daily de lveco Pegaso. 
Sí, ha leído bien. A la ayuda que 
le ofrece la Administración, 
súmele el descuento especial de 
lveco Pegaso y el de su Red de 
Concesionarios. Todos nos 
hemos puesto de acuerdo para 
que usted sea el único beneficiado, 
porque no sólo se aplicará el 
descuento sobre furgonetas o 
chasis, sino también sobre la 
carrocería*. Pásese pronto por 
su Concesionario lveco Pegaso 
más cercano y haremos números. 
Es tanto el descuento que le 
ofrecemos que sólo podemos 
mantenerlo hasta el 31 de 
Diciembre. 

~IVECO 
LIDERES E• TODOS LOS TERllDIOS 

PUERTA de Madrid 



Leyendo a Cervantes 
¿Sabemos bien lo que de 

la vida aspira a sugerirnos 
El Quijote? No existe libro 
alguno dando más grandes 
alusiones al sentido univer
sal de la vida. La figura lar
ga de D. Quijote se encor
va en la llanura manchega 
como una interrogación pa
ra aclarar. 

Deberíamos visitar los 
Campos de Montiel, Crip
tana del Cuervo, El Tobo
so , Puerto Lápice ... con 
verdadera devoción por ser 
el nacimiento de seres tan 
reales como los que histó
ricamente vivieron y que 
adquieren carta de natura
leza en las aventuras de El 
Quijote y Sancho; «Donde 
los agravios se pensaban 
deshacer, las injusticias en
mendar, los abusos mejo
rar , y las deudas satisfa
cer». 

No es una obra para pro
ducir mofa. Los que se mo
faron fueron aquellos men
tecatos que le colgaron un 
letrero en la espalda. Di
ciendo Cervantes en el ca
pítulo LXVI: «Al salir de 
Barcelona volvió D. Quijo
te a mirar el sitio donde ha
bía caído y dijo: Allí fue 
Troya, allí mi desdicha se 
llevó mis alcanzadas glo
rias , allí se oscurecieron 
mis hazañas y allí, final
mente, cayó mi ventura pa
ra jamás levantarse». 

Es una obra profunda, 
honda , porque refleja al 
autor y al momento histó
rico. 

El Quijote es el ideal de 
un pueblo que se viene 
abajo. Una gran melanco
lía produce su lectura y las 
risas que se pueden dar, sin 
avergozarnos, es sólo para 
consolarse y reírse de la 
propia tragedia. A esa la
bor, abnegada y excesiva 
del siglo XVI le da Cervan
tes el alto y le ofrece el bál
samo de la risa. 

El Quijote es pues la cul
minación de un proceso pe
ro nunca hay que olvidar 
que es fuente inagotable de 
nuevas aguas. 

El ideal de El Quijote no 
es falso , pero la caballería 
andante no puede, ahora, 
ponerlo en ejecuci?n para 
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que haya una sola grey ba
jo el dulce cayado del Di
vino Pastor. 

Pero los españoles no po
demos abandonar a El Qui
jote y si un día padecimos 
o padecemos sus conse
cuencias es peor abando
narlo en la picota del ridí
culo. Pues D. Quijote no es 
sólo una negación de los li
bros de caballería sino un 
aferramiento a las más al
tas cotas de los nobles idea
les humanos, contrario to
talmente a Hamlet que es 
una constante duda. 

Pero nuestras alas se 
pliegan «para hacer el bien 
en la tierra con el valor de 
nuestros brazos y el filo de 
nuestras espadas» y ya no 
somos capaces de levantar 
el vuelo por temor a las ri
sas de aquellos mentecatos 
que le humillaron por la 
espalda. 

Y nos hacemos la magna 
pregunta: Dios mío ¿Qué 
es España? ; porque un 
pueblo es un estilo de vida. 
Causas externas desvían, a 
veces , su ideal (invasiones 
contrarias a su manera de 
ser) y el resultado es mons
truoso y cada vez, este pue
blo, es menos de lo que te
nía que haber sido. 

Y este es el caso de Espa
ña. Y tiene que parecernos 
perverso un patriotismo sin 
jerarquía de valores y que 
se acepte, como español, 
cuanto se ha producido o 
produce ahora en nuestras 
tierras. Confundiendo las 
más ineptas degradaciones 
con lo que es la España cas
tiza, de casta, de pureza y 
no raza, de raya, de sepa
ración. 

Lo que hace falta es sa
ber interpretar lo que dice 
Cervantes. Porque en esas 
cimas espirituales hay una 
filosofía , una moral , una 
ciencia, una religión y una 
política. 

Si algún día despertamos 
a esta nueva vida que nos 
brinda El Quijote y hay co
raje para seguirla, cabría 
hacer con toda pureza y 
castidad un nuevo ENSA
YO ESPAÑOL. 

Luis AYORA 

PUERTA ( de tnadrid ) ;:,::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil ..... . ............................ . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .............................................. . 
RADIO-TAXIS ...... . .......................... . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer ........ . ... . . . 
Cita para tramitar DNI ............ . ........ . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín . ............................. . 
Programa Municipal Droga& ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............ . ............... . 
Centro de DocumentaCión .. . ............... . 
Casa de la Entrevista .................... . ... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE .ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) .... .. .......... . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 ZZ I 6Z 
888 15 Zl 
883 60 63 

061 
888 50 64 

091 
09Z 

888 07 77 
06Z 

889 00 80 
085 

88Z 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

88Z Zl 79 I 88 
888 01 96 
888 00 Zl 
888 16 zz 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

88Z 00 06 I 01 
889 66 lZ 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
88Z 11 00 
883 08 6Z 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
88Z 75 00 
889 11 00 
88Z 24 97 
88Z 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
88Z 38 75 
888 36 47 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
c:s Km. de Azuqueca de Henares, ,, km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafeteria. 

Situada en urbanización mod erna 
(RESID~NCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINÚTOS DE ALéALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs_: 949 26 0.3 71 / 26 0.3 50 

t4 de octubre de t995 



Podría ser a finales de 1995 ó principios de 1996 

Los centros de salud Pue1t1de11d1id 
y Nue1t11 leño11 del Pi/11empezarán a 
construirse nada más se publique en el 
BOE el concurso de obras 

Los concejales-presidentes de los distritos 11 y 111, Pablo Gonzá
lez y Juan Osorio, se reunieron la pasada semana con el gerente de 
Atención Primaria del Area 3, Fidel IDana, para recabar informa
ción sobre los esperados centros de salud «Puerta de Madrid» y 
«Nuestra Señora del Pilar» que está previsto construir en los citados 
distritos y para los que el único trámite que resta es, al parecer, la 
publicación en el BOE del concurso de obras. A la reunión también 
asistieron representantes de diversas entidades ciudadanas. 

Según informó Fidel Illana, el 
centro de salud «Puerta de Ma
drid», que estaría ubicado en la 
Avenida del Ejército, tiene hecho 
el proyecto arquitectónico, a fal
ta tan solo de que salga publica
do en el BOE el concurso de 
obras, que se espera sea antes de 
finales de 1995. El plazo de eje
cución del centro es de un año y 
la inversión prevista de 125-130 
millones de pesetas. 

Con respecto al centro de sa
lud «Nuestra Señora del Pilar», 
el doctor Illana manifestó que el 

proyecto ya está también realiza
do y que en la actualidad se en
cuentra en la oficina de supervi
sión del INSALUD, por lo que se 
calcula que las obras podrían co
menzar a principios de 1996. El 
plazo de ejecución es de 18 me
ses y la inversión de 250 a 260 
millones. Este centro, que esta
rá ubicado en la calle Nuestra Se
ñora del Pilar, cerca del nuevo 
auditorio, es más grande que el 
de «Puerta de Madrid», ya que 
incluye um almacén de atención 
primaria y la dirección. 

• CHAPA Y PINTURA 
c2s años de experiencia> 

• BANCADA Y SECADO AL HORNO 
• MECANICA Y ELECTRICIDAD 
• NEUMATICOS Y PARALELO 
•LIMPIEZA DE TAPICERIAS EN 24 HORAS 

• AUTOLA VADO ABIE
05
RTC:,IAS 

TODOS li 
1 REVJSJON Y CARGA Lunes a vi~~~~.~g~ ~4 h. 

AIRE ACONDICIONADO~S=ába:.do y~D-ollll.ng -· ----
• SERVICIO DE GRUA 

24 HORAS 
Tlfs.: 883 51 21 

908 / 72 74 47 
908 / 82 28 19 

el Finlandia, 16 y 28 (Polígono Industrial Jumapi - Junto a GAL) 
Tlf: 882 02 28 · Tlf. y Fax: 882 30 78 

28805 ALCALA DE HENARES (~adrid) 

t4 de octubre de t995 

En ambos casos existe consig
nación presupuestaria para aco
meter la construcción de los cen
tros de salud, según declaró el ge
rente de Atención Primaria del 
Area 3 . U na vez finalizada la 
reunión, Pablo González se mos
tró «medianamente optimista» 
con las afirmaciones de Fidel 
liana, teniendo en cuenta que el 
pasado año también por estas fe
chas se aseguró que el centro de 
salud «Puerta de Madrid» co
menzaba a construirse en 
octubre-noviembre del 94. Gon
zález se ha comprometido a rea-

lizar «UD seguimiento día a día» 
para intentar que se cumplan los 
plazos dados. 

El concejal del distrito 11 des
tacó además la presencia del con
cejal del distrito 111 y es que en 
temas de salud están muy rela
cionados, ya que al no corres
ponderse el mapa sanitario con 
el mapa de distritos de la ciudad, 
por ejemplo en los centros de sa
lud que están por construirse, 
una parte de los vecinos del d-11 
serán atendidos en el centro de 
«Nuestra Señora del Pilar», ubi
cado en el distrito 111. 

El Rincón de la Hípica 

CHALETS 
ADOSADOS 
PRECIOCERUDOdesde 19.280.• PTS. L.v~a} 
• Zona común con piscina •Ventanas de PVC oscilobatiente 
• Garaje, 2 coches • Antena parabólica 
• Calidades alto standing 
• Solados de madera 

• Hidromasaje 
•Vídeo portero 

DISFRUTE 

EL ARTE DE VIVIR 
En plena naturaleza y a un paso del centro de Alcalá. 
Junto al Campus Universitario, el Hospital Príncipe de 
Asturias y muy cerca del Centro Comercial «La Dehesa». 
Perfectamente comunicado con Madrid y Guadalajara. 

FINANCIA: 

1e\f.: 
882 69 so 

[Ce • INFORMACION Y VENTA: 

Ca••a ...i-e Teu.: ss2 69 so ~ u1 Plaza Cruz Verde sin 

G d 1 • [ l (entradaporDonJuanl ,30· lºB) ua a ajélra CONSUDE Tel.: 882 69 50. Alcalá de Henares 
(Posible 100% hasta 25 años) y castta de obra.i. 

PUERTA de Madrid 



---•MEDICINA 

Siguen siendo la principal causa de peritonitis 

Las perforaciones del aparato digestivo 
El tubo digestivo, como su nombre indica, tiene forma tubular, hueco pues y provisto de unas paredes 
que tienen por misión digerir y absorber los alimentos, así como propulsables en su interior. Este 
tubo digestivo según los tramos, comienza por el esófago para continuar con el estómago, intestino 
delgado e intestino grueso. Salvo gran parte del esófago que tiene situación cervical y torácica, el 
resto del tubo digestivo se encuentra en el abdómen, en la llamada cavidad abdominal. Esta cavidad 
y el tubo digestivo contenido, están recubiertas por una membrana serosa denominada peritoneo (P). 

Así pues , el pe
ritoneo recubre y 
tapiza de una par
te la cavidad ab
dominal y de otra 
las vísceras diges
tivas en ella aloja
das. Esta mem
brana peritoneal , 
está irrigada por 
abundantes vasos 
sanguíneos que 
permiten reabsor
ber rápidamente 
las sustancias que 
puedan verterse 
en el interior de la 
misma y también 
está provista de 
múltiples termi
naciones nervio
sas, lo cual expli
ca que cualquier 
irritación produz
ca rápidamente 
un vivo dolor. 

La inflamación 
de la membrana 
peritoneal ocasio
na la conocida pe
ritonitis, entidad 
siempre alarman
te , ya que de no solucionar
se a tiempo, puede llevar al 
enfermo a gravísimas situa
ciones incluso la muerte. 

Pues bien, de las múlti
ples causas que pueden ori
ginar las peritonitis agudas, 
son sin duda las perforacio
nes digestivas las más fre
cuentes. Estas, pueden acon
tecer en distintos órganos 
que esquemáticamente enu
meramos: 

1. - Perforación de estó
mago y duqdeno (E):. Oca
sionada por úlcera o cáncer. 
El jugo gástrico, enorme
mente corrosivo , irritará y 
contaminará la cavidad pe-

ritoneal. 
2.-Perforaciones de la 

vesícula biliar (V): Casi 
siempre originadas por la 
existencia de piedras en el 
interior de la misma. La per
foración vesicular, origina 
un derramamiento de bilis 
en la cavidad peritoneal, 
dando lugar a la conocida 
peritonitis biliar. 

3. - Perforaciones del in
testino delgado (1): Origina
das por úlceras , tumores, 
gangrena intestinal y cuer
pos extraños (espinas, cla
vos , etc.). Ingeridos acciden
talmente o con propósitos 
suicidas. El contenido intes-

tina} se verterá en 
la cavidad perito
neal irritándola y 
contaminándola. 

4. - Perforacio
nes del intestino 
grueso (C): Cau
sadas por divertí
culos perforados, 
cánceres y otras 
enfermedades, 
dando lugar a que 
el contenido, que 
en este caso se tra
ta de heces porta
doras de gérmenes 
de gran toxicidad, 
invada la cavidad 
peritoneal dando 
lugar a peritonitis 
fecaloideas suma
mente graves. 

5. -Apendicitis 
(A): El apéndice 
es un órgano hue
co a manera de 
«dedo de guante» 
que sale del intes
tino grueso. Su 
inflamación, gan
grena y formación 
de pus, hace que 

éste «dedo de guante» se per
fore y que el contenido pu
rulento se vierta en la cavi
dad. Esta causa, la apendi
citis aguda perforada, es qui
zás la más conocida por in
dudablemente ser la más fre
cuente. 

Pues bien, la irritación y 
contaminación peritoneal 
originarán dolor, defensa y 
contractura del abdómen. 
La localización , comporta
miento e irradiación de este 
dolor , indicará al cirujano 
qué órgano es el presunta
mente perforado. La reab
sorción de toxinas y gérme
nes infecciosos , dará lugar 

al pasar éstos al torrente san
guíneo , a un cuadro séptico 
general con fiebre, sudora
ción y grave alteración del 
paciente. Los análisis y las 
radiografías, junto con el in
terrogatorio y la exploración 
clínica, nos llevarán al diag
nóstico correcto. 

El tratamiento , una vez 
diagnosticada la peritonitis 
por cuadro perforativo, es la 
operación. Previamente se 
hidratará al enfermo con 
sueros y se administrarán los 
antibióticos necesarios jun
to con otras medidas de pri
mera instancia. 

La operación tiene tres 
objetivos. En primer lugar 
extirpar el órgano perforado 
en su totalidad o al menos la 
zona donde está ubicada la 
ulceración, cerrando después 
la solución de continuidad. 
En segundo lugar hemos de 
limpiar lo mejor posible la 
cavidad abdominal de los 
contenidos sépticos e irrita
tivos que a través de la per
foración se han extravasado 
ocupándola y contaminán -
dola. Por último , en tercer 
lugar, se dejarán tubos de 
drenaje cuya misión es eva
cuar fuera de la cavidad exu
dados o sustancias , que pue
dan haber quedado reteni
das. 

Finalmente, sí hemos de 
recalcar la importancia que 
tiene, que ante la más leve 
sospecha de un cuadro peri
tonítico, que indudablemen
te se anunciará por un dolor 
agudo abdominal continuo y 
con importante alteración 
del estado general, debemos 
acudir rápidamente al médi
co , habida cuenta de que el 
pronóstico de la peritonitis , 
viene en gran parte a depen
der de que se realice un diag
nóstico lo más precozmente 
posible, y tras él se realice la 
intervención urgente que cu
re definitivamente el proce
so. 

Dr. A. SIERRA GARCIA 
Jefe de Servicios de Cirugía 

Hospital 1 ° de Octubre 
Consultor Clínica San Nicolás 
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Henacar S.A. 
CONCESIONARIO ol1c1AL 

Compre su FORD 
con 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27 '200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES--
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- • • . ~ . 

Todo lo c:rue hacemos nos conduce a ti. 

PUERTA de Madrid 14 de octubre de 1995 



FUNESPAÑA quiere comprar las acciones de Europea de 

Finanzas para solucionar la crisis 

11 ~ementerio Jar~ín ~e~e !~~ millone1 ~e ~e1eta1 
«Un cementerio no es un negocio inmobiliario, es un servicio público 

esencial», dice Pedro Valencia, gestor del cementerio Jardín 
El Consejo de Administración del Cementerio Jardín se reunió el pasado 28 de septiembre para buscar so

luciones a la grave situación que atraviesa la empresa, con una deuda acumulada de alrededor de 500 millo
nes de pesetas. La tabla de salvación parece ser FUNESP AÑA, actual gestora del cementerio, que se ha ofre
cido a comprar las acciones de la parte privada, ahora propiedad de 'Europea de Finanzas', para iniciar 
un nuevo modelo de gestión con el objetivo de reducir el déficit y aumentar los servicios al pueblo de Alcalá. 
Otra solución para el cementerio, que como recordarán es una empresa mixta participada al 51 o/o por el ayun
tamiento de Alcalá y al 49% por parte privada, pasaría por una ampliación de capital, salida a la que se opo
ne la parte pública ya que supondría que el municipio debería aportar más dinero. 

FUNESPAÑA fue contratada propietaria del 49% privado, más_ponerse a trabajar, FUNES-
por Europea de Finanzas, em- para gestionar el Cementerio PANA propuso un plan de via
presa del grupo FERROVIAL , Jardín en marzo de 1994. Nada bilidad para intentar reducir el 

Hoy, conscientes de la actuali
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Pedro Valencia, gestor 
del Cementerio Jardín 

déficit que arrastra el cemente
rio. En esa cuestión seguían tra
bajando cuando se planteó la ne
cesidad de un cambio en el con
cepto de gestión del Cementerio 
Jardín, pero los criterios de la 
propietaria y la gestora eran dis
tintos. Llegados a ese punto, 
«hay una pequeña discusión y el 
ayuntamiento nos invita a las 
partes a que tomemos un acuer
do sobre qué camino se toma y 
se le haga una propuesta. En esa 
cuestión estamos ahora: FUNES
P AÑA está negociando la adqui
sición del 49% de la parte pri
vada para seguidamente ofertar
le al ayuntamiento el plan de via
bilidad futuro que hará que el 
Cementerio Jardín funcione;,, 
explicó el gestor, Pedro Valen
cia. Las negociaciones se están 
desarrollando con «la mejor vo
luntad» por ambas partes para 
alcanzar un acuerdo, asunto que 
se tratará en el Consejo de Ad
ministración Extraordinario que 
se ha convocado para el próximo 
16 de octubre. 

Pedro Valencia se mostró «to
talmente convencido» de quepa
ra esa fecha habrá acuerdo: «Lo 
vamos a hacer todos por el bien 
del Cementerio Jardín. Aunque 
no conozco en profundidad cuál 
es la oferta de la parte privada, 
en cualquier caso tengo claro que 
la voluntad del socio privado es 
arreglar también el problema. 

· Los ciudadanos de Alcalá tienen 
que estar tranquilos porque solu
ción de un tipo o de otro la ha
brá». La decisión última la tie
ne el pleno del ayuntamiento que 
es el que decidirá cual es la me
jor oferta. 

Abaratamiento del 16% en las 
unidades de enterramiento 

Pedro Valencia manifestó a 
PUERTA DE MADRID que la 
empresa_a la que representa, FU
NESPANA, está dispuesta a «li
berar al ayuntamiento de cual
quier responsabilidad económi-
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José Miguel Polo nos dice que 
IU se opone a una nueva 
ampliación de capital 

ca, presente y futura». Su pro
puesta pasa porque el municipio 
de Alcalá «no ponga más dinero» 
y porque «Se solucionen las cues
tiones de gestión y déficit de la 
cuenta de resultados del cemen
terio». Sus criterios, que por en
cima de todo son funerarios, se 
basan en «dar al pueblo de Alca
lá un servicio público esencial en 
beneficio de los ciudadanos». 

Otra <!_e las cuestiones que FU
NESP ANA tiene muy clara es 
que «Un cementerio no es un ne
gocio inmobiliario, está para cu
brir un servicio público esencial, 
cuya actividad económica se tie
ne que ajustar al índice de mor
talidad que tiene la ciudad. Co
mo alguien ha dicho, los cemen
terios están hechos para la gente 
de la localidad donde radica el 
cementerio, no para ciudadanos 
a 30 kilómetros como se preten
día hacer con el Cementerio 
Jardín». 

Las unidades de enterramien
to que ofrece el Cementerio Jar
dín son en propiedad, con un 
precio med~p de 1.000.000 pts. 
FUNESPANA pretende que se 
cedan en concesión administra
tiva lo que supondría directa
mente un abaratamiento del 
16 % de IV A. «De ser concesión 

administrativa a ser venta direc
ta privada hay una diferencia 
sustancial del precio. Esta sería 
la primera medida de disminu
ción del precio que posiblemen
te no sea la única, ni sería res
ponsabilidad del gestor el marcar 
los precios porque sería el ayun
tamiento el que tendría la última 
palabra». _ 

FUNESPANA entiende que 
los cementerios son de propiedad 
pública: «La gestora puede cam
biar de titular pero el que siem
pre seguirá es el ayuntamiento, 
que es el que tiene la obligación 
de cumplir con ese servicio, y en 
garantía de esa obligación enten
demos que el suelo tiene que ser 
municipalizando, igualando las 
posibilidades para todos los ciu
dadanos». 

Oposición de IU 
a la ampliación de capital 

El portavoz de IU y miembro 
del Consejo de Adminis
tración del Cementerio Jardín, 
José Miguel Polo, declaró con 

resP._ecto a la oferta de FUNES
P ANA que «SÍ está en la onda de 
ajustar la estructura del cemen
terio a las necesidades de Alca
lá», alejándose del original «pro
yecto faraónico de cementerio re
gional de lujo». 

IU se «Opone tajantemente» a 
una nueva ampliación de capital 
como solución para el Cemente
rio Jardín. «No nos parece desea
ble toda vez que ya van más de 
300 millones los que ha metido 
el ayuntamiento en el cemente
rio que, junto a lo aportado por 
la parte privada, debería haber 
resuelto sin mayor problema las 
necesidades de enterramiento de 
esta ciudad». Polo añadió que la 
mayoría del 51 % de la parte pú
blica está en contra de la amplia
ción de capital. 

El abaratamiento de las 
unidades de enterramiento, con 
la iniciativa de sustituir la pro
piedad por la cesión administra
tiva , contribuirá en opinión de 
Polo a mejorar el nivel de ven
tas que en estos momentos no es 
el que se esperaba: «Los precios 

no son competitivos. Una unidad 
de enterramiento a precio medio 
en Madrid es de 480.000 pts y en 
el Cementerio Jardín es de 
1.000.000 pts. Los ciudadanos 
de Alcalá están pagando los ser
vicios funerarios más caros de 
Madrid y ese es el motivo por el 
que no se cubren las inversiones 
y no se puede satisfacer el nivel 
de endeudamiento , que está ad
quiriendo grados críticos. El 
abaratamiento del 16 % en los 
precios implicaría que el nivel de 
ventas se vería incrementado». 

-AMBIENTE SELECTO-
y ACTUACIONES EN VIVO 

TODOS LOS DIAS 
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Los artesanos han solicitado una entrevista con el concejal de cultura, 
buscando apoyo del ayuntamiento para impulsar la iniciativa 

El 11111t1d1de11t1J11111, que se creó para ((dar vida>> 
al Mercado Municipal de Abastos, no funciona 

Los artesanos que están instalados en el Mercado Municipal de .Abastos han solicitado una entrevis
ta con el concejal de cultura, Gustavo Severién, para exponerle una serie de quejas y peticiones, ya 
que lo que se planteó como una interesante iniciativa artística y cultural para dar vida al mercado no 
está funcionando. Muchas bancas están cerradas y no hay apenas movimiento, pero los artesanos creen 
que trabajando en colaboración con el ayuntamiento se pueden obtener resultados. 

La idea de instalar un mer
cado de artesanos en el Mer
cado Municipal de Abastos 
partió de una propuesta de 
IU, aprobada por unanimi
dad en el pleno del ayunta
miento, en la anterior legisla
tura. Teresa Galeote, en aque
lla época representante de IU 
en la comisión de cultura, re
cuerda que esta iniciativa sur
gió al ver que la tan traída y 
llevada polémica del mercado 
se dilataba en el tiempo y no 
se adoptaba ninguna solución: 
o cambiarlo de sitio o remo
delar el existente. Mientras 
durase esta «indefinición», el 
pleno consideró oportuno 
apoyar la moción de IU y ce
der algunas bancas de la pri
mera planta a artesanos, por 
medio de un contrato anual 
prorrogable, para «dar más 
vida al mercado». También se 
acordó que aquellas bancas 
que pasado un mes de su con
cesión no fueran ocupadas, se 
adjudicarían de nuevo para 
evitar que hubiera puestos 
vacíos. 

Teresa Galeote explicó que, 
al finalizarse la legislatura, es
taban todas las bancas conce
didas, pero que en estos mo
mentos muchas están desocu
padas: «Llevamos cinco meses 
y no es que no se hayan ente
rado, es que en las comisiones 
no se habla de este tema. U na 
buena iniciativa que podría 
dar más vida al mercado y dar 
salida a artesanos está parali
zada. ¿En qué piensa el equi
po de gobierno?». 

Galeote aprovechó la oca
sión para denunciar que el 
plan de pintura y limpieza del 
Mercado Municipal, aproba
do también por unanimidad 
en la anterior legislatura, no 
se había realizado. «El equi
po de gobierno actual parece 
que no se acuerda de lo que 
votaron cuando estaban en la 
oposición y ahora les ponen 
pegas de que no hay dinero. 
Dinero hay para lo que les da 
la gana y no hay para lo que 
no quieren». 

t4 de octubre de t995 

Mª Teresa Roldán, comer
ciante y miembro de la Aso
ciación de comerciantes del 
Mercado Municipal de Abas
tos de Alcalá, declaró que el 
mercado de artesanos era una 
buena iniciativa para hacer 
frente a la competencia de las 
grandes superficies. «Los nue
vos centros que se están mon
tando ofrecen divertimentos. 
En los mercados de abastos, lo 
suyo es que se fomente la cul
tura. En Alcalá el mercado es
tá céntrico y vendría gente de 
toda la ciudad, que si viene a 
ver la artesanía o a dar clases 
es fácil que puedan comprar 
en nuestros comercios. La 
idea, planteada también por 
la Confederación de Consu
midores y Usuarios de los 
Mercados de Abastos, cree
mos que es muy interesante 
pero lo vemos muy parado». 

«Queremos dar 
movida cultural» 

Las peticiones que los arte
sanos quieren transmitir al 
concejal de cultura son: reti
rada de las bancas que no han 
sido abiertas en su día o no se 
han mantenido abiertas; en
trega de todas las bancas con 
una fecha tope de apertura 
que, de no cumplirse, se reti
rarán y se volverán a adjudi
car; entrega de las tiendas a 
los artesanos que las soliciten 
con el fin de hacer talleres y 
dar clases al público; poner 
verjas en la primera planta 
para poder abrir los fines de 
semana; instalar un escapara
te en la pared que da a la ca
lle; habilitar una sala grande 
para exposiciones; realizar un 
pintado y limpiado a fondo de 

Teresa Roldán, Teresa Galeote y Carmen Serrano. 

Carmen Femández regenta un 
taller de encuadernación 

desde hace dos años 

la primera planta («si el ayun
tamiento pone los materiales, 
el trabajo lo haremos los ar
tesanos»); y realizar publici
dad en toda Alcalá. 

Carmen Fernández regen
ta desde hace dos años un ta
ller de encuadernación. En su 
opinión, el mercado de arte
sanos «no tiene ninguna vida 
porque están casi todas las 
bancas cerradas. Estamos es
perando que esto se llene y ha
ya artesanos para que la gen
te pueda venir a dar un paseo 
y elegir entre unas cosas y 
otras». Los artesanos confían 
en que surja alguna soluci@ 
de la reunión que han solici
tado al concejal de cultura: 
«De aquí a Navidad quedan 
dos meses y si en ese tiempo 
esto pudiera ponerse en fun
cionamiento, quince días pa
ra abrir la banca y el otro mes 
para darle publicidad, entre 
todos, artesanos y ayunta
miento, podemos dar a cono
cer a Alcalá que esto existe y 
aprovechar las Navidades a 
ver si pudiera dar resultado». 

Carmen Serrano es cera
mista y lleva un año instala
da en el mercado. «Me man
tengo porque me quiero man
tener y porque no lo quiero 
perder, pero no funciona. 
Hasta que no estén todos 
abiertos esto no puede funcio
nar». Los proyectos son mu
chos, pero también las dificul
tades que se les pone: «Hay 
gente que quiere poner una li
brería alternativa, yo estoy 
interesada y más gente en co
ger un local para dar clases, 
queremos hacer una, sala de 
exposiciones... Queremos 
darle movida cultural, pro
yectos hay muchos, llevamos · 
un año entero proyectando 
una cosa tras otra, pero si no 
nos echan una mano y lo úni
co que hacen es ponernos 
trabas ... ». 

PUERTA de Madrid 



La Tribuna Pública no pudo celebrarse por falta d 
Tribuna Pública pretende evitar que las ideas políticas sean impuestas por los partidos: 
«En los partidos políticos hay una democracia condicionada». 
«Yo no estoy de acuerdo en que las votaciones en el ayuntamiento sean a mano alzada» 

La primera reunión de la Tribuna Pública de Alcalá no pudo celebrarse por la falta de personas y 
de entidades políticas y culturales para emprender el camino fundacional de este foro de debate y de 
participación ciudadana. Tan sólo acudieron cuatro personas y la reunión se convirtió en una pequeña 
charla informativa a la espera de que se concrete una nueva fecha para celebrar un encuentro con 
mayor número de personas. El impulsor de la Tribuna Pública de Alcalá, Juan Grunwald Knoblauch, 
señaló que la cesión del salón de actos del Centro Municipal de Salud a las diez y media de la mañana 
de un domingo no invitaba precisamente a muchos alcalaínos a asistir a la reunión. 

Juan Grunwald señaló que quiere terminaré mi vida en nirnos y ver la posibilidad de 
su vida se ha desarrollado en Alcalá». crear esta tribuna pública. Es 
Alcalá desde hace muchos Grunwald aseguró: «Trata- cierto que la hora no ha sido 
años, concretamente desde ré de ponerme en contacto con la más adecuada, por lo que 
1955: «Esa es la razón por la las asociaciones culturales, dentro de algún tiempo vamos 
que estoy muy interesado en grupos políticos y entidades a intentar hacerlo a otra hora 
esta ciudad, porque si Dios ciudadanas para intentar reu- mejor». 

DESPUES DE TANTAS NAVES 
CAPACES DE CONQUISTAR EL ESPACIO, 

DESCUBRIMOS UNA QUE 
CONQUISTARA LA TIERRA. 
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Juan Grunwald Knoblauch, 
un falangista que pretende 
potenciar la participación 

democrática del pueblo 

La Tribuna Pública de Al
calá tiene por objeto , según 
Grunwald, evitar que las 
ideas políticas sean impuestas 
por los partidos políticos: 
«Tienen que ser fruto de una 
opinión diversa procedente de 
todos las formas de pensar que 
pueda haber en Alcalá sobre 
la gestión en el ayuntamien
to. Los temas de debate de la 
tribuna pública son los pro
pios ciudadanos quienes los 
proponen, no la junta gesto
ra de la tribuna, que tendrá 
como cometido la organiza
ción de los temas, por impor
tancia y por interés general. 
El interés de la tribuna públi
ca es precisamente que la gen
te tenga la oportunidad de ex
presar lo que piensa». 

Grunwald aseguró que en 
los partidos políticos hay una 
democracia condicionada: 
«Yo creo que los partidos lla
man democrático a todo cuan
to ellos propongan mientras 
que es antidemocrático lo que 
otros propongan; es una opi
nión quizá un poco dura, pe
ro los hechos lo demuestran 
porque no se admite que otro 
partido político tenga un idea 
buena. Y o no estoy de acuer
do con que en los ayunta
mientos las votaciones sean a 
mano alzada. ¿Por qué , si yo 
entiendo que una propuesta 
de otro partido es buena, no 
voy a poder votarla a favor? 
Por eso creo que la democra
cia está muy condicionada». 

Grunwald se reconoce fa
langista y señaló: «Por disci
plina expuse a mi partido es
ta idea. La jefatura dijo que 
le parecía bien y que adelan
te. Por eso trato de llevarla a 
efecto con el apoyo de Falan
ge, pero siendo yo el organi
zador». 

14 de octubre de 1995 



En el ayuntamiento de Torres de la Alameda 

Salas y pasillos albergarán exposiciones permanentes 
El nuevo equipo de gobiemo de Torres de la Alameda, integrado por el PP, ro y Asociación de Vecinos 

Independientes, puso en marcha a mediados del presente mes una iniciativa cultural basada en la utili
zación de las salas y pasillos del edificio del ayuntamiento para albergar exposiciones permanentes. 
Según explicó a PUERTA DE MADRID el alcalde torresano, el popular Francisco Acedo, lo que se pre
tende con esta iniciativa es c<UD acercamiento de la población al mundo de la cultura, en este caso el arte». 

Y para conseguirlo cuentan 
con la colaboración y coordi
nación del alcalaíno Alfonso 
Garcés, cuyo trabajo y expe
riencia en el campo de las ex
posiciones tiene su arranque 
en La Galería de Alcalá. Al
fonso Garcés será el encarga
do de «convencer» a los artis
tas que expongan en el ayun
tamiento de Torres para que 
sean «cicerones» de su propia 
obra y lleven de la mano a los 
escolares por el mundo del ar
te, mediante charlas y comen
tarios, mientras observan las 
obras. 

Las exposiciones perma
nentes, que se inaugurarán los 
primeros martes de cada mes, 
serán dos: una de fotografía y 
otra de dibujo y obra gráfica 
(ilustración, bocetos de escul
tura, pintura). 

Así, en este inicio, desde 
mediados de septiembre las 
paredes de la planta baja y de 
las escaleras se han engalana
do con el arte popular (foto
grafías de un concurso local y 
una recopilación de carteles 
de fiestas de Torres, de los ga
nadores y de los que no obtu
vieron premio en los distintos 
años). 

En las paredes de la prime
ra planta se ha colocado la ex
posición de pintura de la ar
tista madrileña Lorena Allas, 
y en una de las salas una ex
posición de Carteles de Turis
mo patrocinada por Caja de 
Madrid. 

Francisco Acedo afirmó a 
PUERTA DE MADRID du
rante el acto de inauguración 
---Lno asistieron los concejales 
socialistas- que dentro de 
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Lorena Alias explica su cuadro a Francisco Acedo 

este proyecto, «Una de las ba
zas más importantes que que
remos jugar es la cultura, con 
un acercamiento a la pobla
ción, y la mejor forma es uti
lizar el espacio público, como 
el propio ayuntamiento». 

La idea de que este edificio 
albergue exposiciones de for
ma permanente ha sido bien 
acogida por los artistas y por 
los habitantes torresanos, 
quienes se acercaron para ob
servar las creaciones de sus 
vecinos, los curiosos carteles 
de fiestas, la pintura de Allas 
y los carteles turísticos de las 
ciudades de España publica
dos por el Patronato Nacional 
de Turismo. Entre ellos, el de 
Alcalá de Henares, del año 
1930. 

El concejal de Cultura, de 
la coalición de IU, José Ma
ría Ruiz, comentó que «es im
portante que el pueblo conoz-

ca su propio arte, también el 
de fuera, y que se empiece a 
hacer cultura aquí, porque la 
tenía olvidada el anterior 
equipo de gobierno». 

Pintura de Lorena Alias 
en Torres 

Durante un mes, la pinto
ra madrileña de 35 años, Lo
rena Allas, expone en el edi
ficio del ayuntamiento torre
sano su obra. Allas realizó sus 
estudios en la Facultad de Be
llas Artes de San Fernando. 
Comenzó su pintura con «in
clinaciones estéticas que han 
ido modificándose con el 
transcurso del tiempo, cua
dros entre el informalismo y 
conceptualismo», según expli
có la artista a PUERTA DE 
MADRID. 

Desde la facultad, según co
mentó, pintar era más bien 

- -
«contar historias»; aunque 
ahora es «Contar sentimientos, 
por eso quité elementos, co
lor, y procuré ser lo más sin
tética, para llegar al fondo, al 
corazón de todos. Me voy en
riqueciendo más -añadió 
Lorena Allas- aunque sinto
nizando con lo más básico, 
con el miedo, la muerte, por
que he vivido la muerte de mi 
madre, el amor, situaciones 
de soledad, sensaciones y 
transmitirlo mediante mi pro
pio gesto». 

Lorena Alias se define co
mo una persona «un poquito 
espiritual, e intento hacer una 
reflexión en voz alta de lo que 
yo siento, de un concepto con
creto». Su cuadro favorito, el 
que hizo a su madre cuando 
ésta falleció, y que llama «la 
ascensión de Ilde»: «Es el sen
timiento de tristeza y angus
tia que surge. Una flecha que 
asciende, que es Ilde, y en 
medio zonas matéricas, zonas 
de difícil acceso y una mano 
grande, que es mi mano, que 
siente tristeza porque se va; 
pero el espíritu de todos tie
ne ci.ue formarse y seguir su 
camino». 

El resto de la obra que ex
pone no es de la misma épo
ca, sino que acompaña series 
de los cuatro elementos (aire, 
tierra, agua y fuego) en técni
cas mixtas, sobre todo grasas. 
También, dibujos «en los que 
hice hincapié y alusión a un 
momento de vacío, de color, 
de decoración, de ser lo más 
sobria posible -comentó 
Allás- para transmitir un 
sentimiento». 

Pilar NAVIO 
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Los novios, José Antonio y Arancha , con los padrinos. Los 11regenaracionista s del PSOE» se lo pasaron en grande. 

La boda se celebró en la capilla de san lldefonso, adonde 
los novios llegaron en un Rolls Royce blanco 

Enlace López Piquet · Figal Calaf arra ante la plana mayor del PSOE 
El novio es director de la sociedad gestora Via Tertia en Alcalá 

El sábado 30 de septiembre contrajeron matrimonio en la capilla universitaria de San Ildefonso el 
director de la sociedad gestora Vía Tertia en Alcalá , entidad que gestiona los intereses de coopera ti
vas en las urbanizaciones de la Rinconada y Espartales Sur, José Antonio López Piquet, y la señorita 
Arancha Figal Calaforra. La pareja utilizó para desplazarse en el día de su ceremonia un reluciente 
Rolls Royce de color blanco, luciendo la novia y la madrina originales vestidos del diseñador Jesús Peiró. 

La ceremonia religiosa fue ofi
ciada por el reverendo padre don 
Mariano V ázquez Palencia, de 
quien el padre del novio, don 
Antonio L ópez Montejano, fue 
acólito en su juventud con moti
vo del servicio religioso que im
partiera el sacerdote en la parro
quia de San P edro y en la iglesia 
del convento de las Juanas . 

La novia hizo su entrada en el 
templo del b razo de su padre y 
padrino, don Argimiro Figal , 
quien durante varios años fuera 
presidente de Juventudes Musi
cales en Alcalá y hombre muy li
gado a la música complutense. 
Como testigo actuó la madre de 
la novia , doña Montiel Calafo
rra. La familia de la novia es de 
procedencia valenciana, lo que 
sirvió para que al término de la 
ceremonia religiosa se quemase 
una espectacular traca en la pla
za de San Diego. 

El novio hizo su entrada en el 
templo del brazo de su madre y 
madrina, doña Araceli Piquet 
Salamanca, miembro de la Aso
ciación de Vecinos Campo del 
Angel-Chorrillo e histórica mili
tante del movimiento obrero y 
vecinal de la ciudad alcalaína. 
Actuó como testigo el padre del 
novio, don Antonio López Mon
tejano, presidente de la asocia
ción de vecinos Campo del An
gel - Chorrillo y empleado mu
nicipal en el parque de Servicios. 

La novia tiene 28 años y lució 
durante su boda un elengantísi
mo modelo ideado por el diseña-
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dor Jesús Peiró bordado sobre se
da natural y realzado por un ori
ginal velo realizado en tul y en
caje. La madrina también lució 
un precioso vestido del mismo 
diseñador realzado por una pa
mela a juego. 

El novio tiene 29 años y vis
tió un elegante traje oscuro con 
pajarita; en la solapa lucía un 
original adorno floral. La cele
bración religiosa fue cantada por 
el grupo de cámara Cardenal 
Cisneros. 

Entre los invitados había per
sonas de toda procedencia social; 
desde altos cargos del Instituto 
de la Vivienda de Madrid (IVI
MA) hasta amigos de la familia 
López Piquet con los que han 
compartido muchas horas de su 

tiempo en el movimiento veci
nal. No pudo asistir, en cambio, 
Juan Luis V era, arquitecto del 
IVIMA y hermano del que fue
ra director de la Seguridad del 
Estado , Rafael Vera. 

Además hubo una amplia re
presentación del PSOE complu
tense , en el que la familia López 
Piquet es militante. Estuvieron 
el presidente local, José María 
Bustamante; el secretario gene
ral, Francisco Muñoz Romero , 
acompañado de su novia, Enma 
Prada; el portavoz del grupo de 
concejales y exalcalde de Alcalá , 
Florencio Campos, acompañado 
de su esposa, Josefina Pavón; el 
líder guerrista en la ciudad com
plutense, Tomás Sánchez Torres 
y esposa , así como varios conce-

jales y exconcejales socialistas y 
militantes entre los que destacó 
el nutrido grupo del sector rege
neracionista del que formó par
te el novio. 

Familiares y amigos diversos 
relacionados también con el 
mundo de la cultura en el que el 
padre de la novia, don Argimiro 
Figal, ha participado y partici
pa en Alcalá completaron la lis
ta de invitados a la ceremonia. 

Finalizada la ceremonia reli
giosa los novios e invitados se 
trasladaron a Madrid, al restau
rante del hotel Meliá A venida de 
América donde se sirvió un ape
ritivo seguido de una cena y un 
baile. La fiesta continuó en Al
calá en la sala de fiestas Interna
cional. Hubo 230 invitados. 

Los socialistas 
se divirtieron 

La celebración destacó por el 
buen humor que tuvieron los in
vitados socialistas complutenses, 
particularmente los regeneracio
nistas con Pedro Enrique Gó
mez, Luis Alberto Cabrera, Juan 
Antonio Pérez y Pablo Sanz a la 
cabeza. Todos ellos no perdieron 
la oportunidad de hacerse una 
foto con el automóvil Rolls Roy
ce que transportó a los novios. 
Las bromas continuaron con el 
baile cuando se afirmó que Flo
rencio Campos había bailado el 
conocido pasodoble «Paquito el 
Chocolatero» poniendo énfasis 
en el doble sentido, ya que el so
brenombre que tiene el secreta
rio general socialista es precisa
mente «Paquito». Pero también 
tuvo broma el que fuera presi
dente de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, Tomás Sán
chez, a quien se pilló in fraganti 
brindando con agua de Lanja
rón. El concejal socialista Juan 
Osorio también tuvo su recono
cimiento puesto que ha sido 
nombrado consejero del cemen
terio jardín y por ello se le ha 
puesto apodo , el de «Juan 
Osario». 
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Enlace Cubí Gatell - Tejedor González 

Enlace Cubí Gatell 
Tejedor González 

El sábado 30 de septiembre 
contrajo matrimonio en la ca
pilla universitaria de San Ilde
fonso la pareja formada por Jo
sé Eduardo Cubí Gatell y la se
ñorita María del Pilar Tejedor 
González. El novio tiene 31 años 
y es estudiante y funcionario y 
la novia, 26 años y desempeña 
un trabajo en el sector de la 
construcción. 

Actuaron como padrinos la 
madre del novio , doña María 
Teresa Gatell, y el padre de la 
novia, el conocido doctor Ber
nardo Tejedor. La pareja invitó 
a sus aproximadamente 200 in
vitados a un banquete en el hos
tal restaurante Los Hueros. 

Enlace Gabino García 
Delgado de la Torre 

El día 23 de septiembre con
trajeron matrimonio en la Santa 
Iglesia Magistral Catedral la pa
reja formada por el abogado Jo
sé Luis Gabino García, de 26 
años y la señorita Loli Delgado 
de la Torre, de 25 años , que de
cidieron unirse en matrimonio 
religioso después de cuatro años 
de noviazgo. La novia es admi
nistrativo de profesión e hizo 
su entrada en el templo cogida 
del brazo de su padre y padrino 
para la ceremonia, don Francis-

Enlace Gabino García - Delgado de la Torre 

co Delgado. El novio cogido del 
brazo de su madre y madrina, 
doña María del Carmen García. 

Los novios invitaron a amigos 
y familiares a un banquete que 
tuvo lugar en el hostal restauran
te Los Hueros, en el que partici
paron unos 150 invitados. Lapa
reja partió en viaje de luna de 
miel a Nueva York y tendrán su 
domicilio conyugal en la vecina 
localidad de Azuqueca. 

Enlace San Juan del Castillo 
Morato Castaño 

se celebró en la iglesia de Santa 
María la Mayor de Alcalá la ce
remonia que unió en matrimonio 
a la pareja formada por Ricardo 
San Juan del Castillo y Patricia 
Morato Castaño. El novio tiene 
34 años y trabaja en el sector de 
la hostelería. La novia es ama de 
casa y tiene 28 años. 

Actuaron como padrinos Mer
cedes del Castillo, madre del no
vio, y Antonio Morato Santos , 
padre de la novia. La pareja re
sidirá en Madrid y celebró el en
lace con un banquete en el res
taurante La Cúpula al que asis
tieron unos 120 invitados. 

Enlace Gamonal Corrales 
Lamela Abad 

Los recién casados partieron 
en viaje de luna de miel a Israel; 
al término de la ceremonia fami
liares y amigos de los novios les 
recibieron a la salida de la capi
lla con el clásico arroz y con una 
sonora traca. La novia lució un 
elegante vestido y peinado de lí
neas románticas. El novio lució 
traje oscuro y cruzado, la madri
na exhibió la clásica mantilla es
pañola, una prenda que desgra
ciadamente cada vez se luce me
nos a pesar de la elegancia que 
reporta. Enlace San Juan del Castillo - Morato Castaño 

Juan Antonio Gamonal Corra
les, de 26 años , y M ª Luz Lame
la Abad, de 25 , contrajeron ma
trimonio el pasado 23 de sep
tiembre. La ceremonia nupcial 
tuvo lugar en la Magistral-Cate
dral y sus padrinos fueron Luis 
Lamela Abad y Adoración Ga
monal Corrales. La pareja lleva
ba diez años de no.vios. Juan An
tonio es natural de Talavera de 
la Reina y es carpintero. Mª Luz 
nació en Madrid y trabaja de 
operadora en una fábrica. El ma
trimonio va a residir en Alcalá. 
La celebración de la boda fue en 

Enlace Gamonal Corrales - Lamela Abad Enlace Crespillo Andrade - Quintanilla Sierra 
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Enlace Aparicio Plaza - Tapia Marín 

el restaurante Foguet con cerca 
de 140 invitados. «Lo pasamos 
bien. Al novio le hicieron una 
inocentada. Un repartidor letra
jo una pizza llena de guindillas 
al banquete y tuvo que pagarla», 
explica el hermano de Mª Luz. 
Los novios han pasado la luna de 
miel en Mojácar (Almería). 

Enlace Crespillo Andrade 
Quintanilla Sierra 

La boda de Manuel Crespillo 
Andrade y Milagros Quintanilla 
Sierra se celebró el 30 de sep
tiembre en la Magistral-Cate
dral, con Angel Quintanilla Sie
rra y Antonia Crespillo Andra
de como padrinos. El banquete 
tuvo lugar en el restaurante El 
Olivar con unos 90 invitados. El 
novio tiene 27 años y trabaja en 
una bolera de Madrid. Milagros 
tiene 23 y es empleada de una 
tienda. La pareja pasó la luna de 
miel en la isla de Tenerife. 

Manuel es natural de Sevilla y 
conoció a Milagros cuando vino 
a hacer el servicio militar a Al
calá. Han salido juntos durante 
seis años y ahora fijarán su resi
dencia en nuestra ciudad 

Enlace Aparicio Plaza 
Tapia Marin 

El sábado 7 de octubre contra-

jeron matrimonio en la iglesia 
Magistral Catedral Angel Apari
cio Plaza, de 24 años, y María 
del Carmen Tapia Marín, de 25 
años. La ceremonia fue oficiada 
por el reverendo padre Máximo 
Ayuso Cuadrado, amigo de la fa
milia, quien les impartió las co
rrespondientes bendiciones. 

El novio es fontanero de pro
fesión en Alcalá y la novia tra
baja en una clínica. Actuaron co
mo padrinos Margarita Plaza 
Blasco, madre del novio y Tor
cuato Tapia, padre de la novia. 

La celebración de la boda tu
vo lugar en un conocido restau
rante de Arganda del Rey y par
ticiparon en ella unos 150 invi
tados. La pareja partió de viaje 
de novios a Tenerife donde dis
frutan unos días de luna de miel. 

Enlace Rubio Ruiz 
Salcedo Jovén 

El sábado 7 de octubre a las 
13 '30 horas se celebró en el 
ayuntamiento de Alcalá la cere
monia civil que unió en matri
monio a la pareja formada por 
José María Rubio Ruiz, de 37 
años y María Victoria Salcedo 
Jovén, de 34 años. Presidió la ce
remonia el alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, quien leyó 
a los contrayentes los artículos 
del código civil y les formuló las 

Enlace Expósito Molina - Monjas Navarro 
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Enlace Rubio Ruiz - Salcedo Jovén 

preguntas de rigor de aceptación 
del compromiso de matrimonio. 
El alcalde posteriormente deseó 
la felicidad de la nueva pareja. 

Los dos contrayentes son mé
dicos de familia; actuaron como 
testigos Antonia Ruiz, madre del 
novio, y Felipe Salcedo, padre de 
la novia. La pareja celebró el 
evento con un banquete en el ho
tel Meliá A venida de América de 
Madrid al que asistieron unos 
200 invitados. La pareja aún no 
tenía decidido el lugar donde 
viajarían de luna de miel. 

Enlace Expósito Molina 
Monjas Navarro 

David Expósito Molina, de 25 
años, y Mª Sonsoles Monjas Na
varro, de 27, contrajeron matri
monio el pasado 7 de octubre, en 
una ceremonia civil celebrada en 
el ayuntamiento de Alcalá de He
nares y presidida por Bartolomé 
González, alcalde de la ciudad. 
Como testigos actuaron Pedro 
Monjas y Ana Molina. La cele
bración de la boda contó con 220 
invitados y tuvo lugar en el res
taurante El Parador de Cobeña. 

David es malagueño y trabaja 
para una empresa de servicios fi
nancieros. Mª Sonsoles es alca
laína y no trabaja en la actuali
dad. Los novios van a residir de 

momento en Torremolinos (Má
laga). La pareja ya ha salido de 
luna de miel a la isla de Teneri
fe, donde tienen previsto pasar 
quince días. 

Enlace Jorquera Moya 
Sánchez González 

Juan José Jorquera Moya y 
Elisa Sánchez González contraje
ron matrimonio civil el pasado 7 
de octubre, en el ayuntamiento 
de Alcalá, en presencia de sus fa
miliares y amigos. Los testigos 
de la boda, oficiada por el alcal
de Bartolomé González, fueron 
Juan Tomás Sánchez Tocino, pa
dre de la novia, y Gloria Moya 
Cantero, madre del novio. Una 
vez finalizada la ceremonia, los 
200 invitados se trasladaron al 
Club de Oficiales de la Base 
Aérea de Torrejón, donde tuvo 
lugar el convite. 

La novia lucía un sencillo y 
elegante traje color marfil, con 
cuerpo de encaje, creado para la 
ocasión por su hermana, diseña
dora de profesión. 

Juan José, ingeniero de cami
nos de 27 años, y Elisa, licencia
da en derecho también de 27 
años, se han visto obligados a 
posponer su luna de miel por mo
tivos profesionales. La joven pa
reja ha fijado su residencia en 
Madrid, donde ambos trabajan. 

Enlace Jorquera Moya - Sánchez González 
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La Federación comarcal renovó el convenio con el ayuntamiento para obtener descuentos 

Las asociaciones de vecinos siguen siendo amigas 
de la Fundación Colegio del Rey 

Las asociaciones de vecinos de Alcalá siguen siendo amigas de la Fundación Colegio del Rey y sus 
asociados continúan una año más recibiendo descuentos y facilidades para asistir a las actividades 
que organiza la institución cultural. Así lo ha recogido el nuevo convenio flrDlado por el presidente 
de la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos, Julio Moreno, y el concejal de Cultura, Gusta
vo Severién, que es continuación del firmado el año anterior. Todo miembro de asociación de vecinos 
tendrá derecho a tener, previa solicitud, el carnet del club de amigos de la Fundación Colegio del Rey. 

La Federación Comarcal de do con sus socios y socias pa- de la Fundación Colegio del 
Asociaciones de Vecinos reno- ra que tras la solicitud de los Rey pagando una cuota úni
vó el convenio que tenía sus- interesados se le pueda entre- ca de 4.000 pesetas por asocia
crito con el ayuntamiento de gar un carnet de miembro del ción correspondiente al segun
Alcalá de tal manera que to- colectivo de amigos de la do semestre del presente año. 
dos sus asociados pueden op- Fundación. Además, las asociaciones o la 
tar a descuentos para todas Federación harán llegar a la 

Para ello las asociaciones de aquellas actividades que orga- Fundación Colegio del Rey la 
nice la propia federación y la vecinos se encargan de hacer relación de socios y socias que 

efectiva una cuota única lo Fundación Colegio de Rey. se den de baja en el período 
Según Julio Moreno, todas las que permite que sus socios de vigencia del convenio. 

tengan esos descuentos en tapersonas que pertenezcan a 
las asociaciones de vecinos y quilla del TSC o en la adqui
deseen formar parte de la aso- sición de publicaciones. En el 

convenio intervienen las asociación de amigos de la Fun-
dación Colegio del Rey pue- ciaciones que forman parte de 

. la Federación, concretamen-den dirigirse a sus respectivas 
asociaciones 0 a la federación. te, la del distrito I, Cardenal 

El convenio establece que Cisneros, la del distrito 11, 
la Fundación Colegio del Rey Cervantes, la del distrito III, 
incluirá a los socios y socias de Cisneros, la del distrito V, El 
las asociaciones de vecinos Val, la del distrito VI, Com
que así lo deseen en el colee- plutense, la del distrito VII, 
tivo de amigos de la Funda- San . Isidro y la del distrito 
ción, aportando la documen- VIII, Campo del Angel
tación requerida: «Por el sim- Chorrillo, las cuales cumpli-

mentarán el trámite de inple hecho de ser socio de una 
asociacion de vecinos se pue- cluirse en el grupo de amigos 

La Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos, a 
través de cada una de sus aso
ciaciones federadas, se com
promete a distribuir entre sus 
asociados y de los vecinos del 
barrio en el que intervienen 
un total de 2.000 ejemplares 
del folleto mensual de activi
dades de la Fundación Cole
gio del Rey, además de carte
les u otros documentos que en 
su momento sirvan de sopor
te a su publicidad, así como a 
incluir expresamente en sus 
folletos de difusión cultural la 

de ser, si el interesado lo soli- ----------------------------
cita, miembro de la Asocia
ción de Amigos de la Funda
ción lo que les permite tener 
descuentos del 50 por ciento 
en las actividades que se ce
lebren en el Teatro Salón Cer
vantes o en la adquisición de 
las publicaciones que edite la 
Fundación Colegio del Rey», 
aclaró Julio Moreno que ex
plicó que con el pago de la 
cuota las asociaciones entre
gan a la Fundación un lista-

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 2 de Noviembre para próxima convocatoria

Títulos: Bachiller o F .P. 11. 
Sueldo bruto: 2.800.000 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 881 97 38 a artir del 16 de octubre 

Julio Moreno 

colaboración de la Fundación 
Colegio del Rey y el logotipo 
que la identifica. 

Julio Moreno aseguró que 
«este convenio es muy impor
tante porque hemos consegui
do con él en su primera etapa 
que aumentara la presencia de 
los vecinos en el Teatro Salón 
Cervantes así como difundir 
la cultura y que llegue a todos 
los barrios. La cuestión que 
no se puede olvidar es que el 
bolsillo es lo que prima en 
muchos momentos; con los 
descuentos que se nos ofrecen 
logramos facilitar la participa
ción de los vecinos». Moreno 
señaló también que «al difuñ
dir la información de las ac
tividades de la Fundación lo
gramos también que éstas lle
guen de una forma más direc
ta a todos los ciudadanos». 

«Todo aquel que esté inte
resado en recibir el carnet no 
tiene más que dirigirse a su 
asociación de vecinos, y ella 
será la encargada de tramitar
le todo», explicó Moreno. Si 
alguien está interesado en es
tas facilidades y no es socio, 
puede dirigirse a la asociación 
de vecinos más próxima y aso
ciarse a ella. 

1 mejor exponente de la calidad de los alimentos de Castilla - La Mancha 

es la Gran Selección 95. Este año ha sido premiado A¡(ropecuaria 

Navaloshaces. S.L. con la Medalla de Oro en la modalidad de Quesos 

Anesanos Curados. Queremos agradecer a la Junta de Comunidades de 

Casti lla - La Mancha esta distinción asi como a todo el publico 
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Navalosl1accs 
~ Fábrica: 

Agropecuaria Navaloshaces, S.L 
Carretera de Almadén Km, 9. 

CORRAL DE CAIATRAVA 
(CIUDAD REAL) (926) 69 01 67 

DISTRIBUCION Y PEDIDOS: 
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Al final no resultó tan pacífico como se esperaba 

Pleno en el Ayuntamiento de Villalbilla 
El Partido Popular, en desacuerdo con que en la comisión de gobierno 
no se incluya a ningún miembro de la oposición 

En principio parecía que iba a ser un pleno de trámite sin apenas enfrentamientos, pero no fue 
así, ya que desde el primer punto, que normalmente es el que se aprueba con la bendición de to
dos, puesto que es la aprobación del acta anterior, resultó que tanto los grupos de gobierno como 
los de la oposición querían rectificaciones. Pero a la hora de plasmar las citadas correcciones no 
había consenso, ya que, el Sr. Barahona se negó aceptar, -lo que según la oposición PP e IV y 
hasta incluso el Sr. Mato- había dicho en relación a la apertura de la calle los Colegios el pleno 
anterior. El Sr. Prieto (IV), al no llegar a un acuerdo, propuso votar por separado la rectificación 
que proponía el Sr. Barahona, y por otro la que proponía IV y PP. El alcalde, Sr. Soto, defendía 
una sola votación, con lo que se produjo un acalorado debate durante el cual se le acusó de dicta
dor. El alcalde amenazó con expulsarles del pleno. Al ímal se terminó votando por separado, con 
lo que la rectificación que defendían IV y AIRVA fue votada por todos, mientras que la que defen
día el Sr. Barahona fue votada por los grupos de gobierno y rechazada por los de la oposición. 

2.- Delegación de atribu
ciones del pleno en la Comi
sión de Gobierno. 

Se dio lectura por el señor 
secretario en cuanto a las 
funciones que se proponían 
delegar. El Partido Popular, 
en boca de su portavoz, se 
mostró en desacuerdo, no 
con las funciones de la Co
misión, sino por la no inclu
sión en ella de ningún miem
bro de la oposición, como en 
un principio se dijo, y aho
ra se les excluye. Un miem
bro del equipo de gobierno, 
el Sr. Henríquez (AIRVA) se 
puso al lado de la oposición 
y votó junto con el PP e IV, 
aunque el resultado final fue 
de 6 (3 IZPA, 2 PSOE, 1 
AIRVA) a 5 (3 PP, 1 IV, 1 
AIRVA), por lo que se re
chazó la propuesta del PP y 
en la citada Comisión no ha
brá nadie de la oposición. 

3.- Escrituras notariales 
de fechas 4 de agosto y 12 de 
abril de 1995, consentimien
to expreso a todo lo que en 
ellas se contiene. 

Una vez expuesto el pun
to por el señor secretario, el 
PP decidió abstenerse pues
to que la información se le 
había entregado el día ante-

rior, y al ser una informa
ción muy extensa no tuvo 
tiempo material de un estu
dio en profundidad. A pesar 
de ello fue aprobada por el 
resto de los grupos. 

4.- Consejo territorial de 
la propiedad inmobiliaria de 
Madrid-provincia: nombra
miento representante corpo
raciones locales. 

A propuesta del Sr. Bara
hona (IZPA) se aprueba 
Loeches, y por parte del Sr. 
Hernández (PP) Torres de la 
Alameda y Anchuelo. Por lo 
que la corporación quedará 
integrada por Villalbilla, 
Anchuelo, Loeches y Torres 
de la Alameda. 

5.- Segregaciones. 
En este punto se acepta

ron por todos los concejales 
las dos propuestas del pleno. 

6. - Aceptación renuncia 
al cargo de representante del 
Ayuntamiento en la Manco
munidad de servicios del Al
to Henares y nombramien
to del nuevo. 

Como se sabe se le había 
ofrecido al Sr. Prieto (IV), 
pero al no aceptar éste, for
mar parte del equipo de go-

bierno y pasar a la oposi
ción, se nombra al Sr. Hen
ríquez (AIRVA). 

7.- Oferta pública de em
pleo. 

En este punto se aprobó la 
propuesta del Partido Popu
lar hecha en el anterior 
pleno. 

8.- Ruegos y preguntas. 
Informa el portavoz del 

Partido Popular que ha 
mantenido contactos con la 
Agencia de Medio Ambien
te, para ver si es posible el 
rellenado de unos terrenos 
en el alto de la Dehesa de los 
Hueros. A pesar de conocer 
el Sr. Hernández de su pro
hibición, lo intenta por el es
tado de peligrosidad y la de
gradación de la zona. 

El Sr. Barahona le recuer
da que está totalmente pro
hibido según las NN.SS. vi
gentes, y que los nuevos di
rigentes de AMA son muy 
novatos y es posible que des
conozcan las citadas NN. SS. 

No obstante, el concejal 
de Medio Ambiente, Sr. 
Mato, y el Sr. Hernández se 
comprometen en visitar la 
zona y hacer la petición en 
la AMA personalmente. 

El señor Barahona, 
preocupado por 
la publicación del pleno 
por PUERTA DE MADRID 

En otra intervención de 
ruegos y preguntas, intervie
ne de nuevo el Sr. Baraho
na, para informar al Sr. 
Mandado (PP) que su peti
ción de paralización de la 
obra fuera de normas de la 
calle La Tina, se había rea
lizado y se había restableci
do la normalidad. 

En otra intervención del 
Sr. Barahona -con bastan
te ironía- increpa al Sr. 
Hernández, sobre el resu
men del pleno anterior pu
blicado en un «Semanario» 
(como si no conociera el se
manario PUERTA DE MA
DRID) que se transmitía en 
muchos casos literalmente, y 
que la persona que lo firma
ba -que decía no conocer
no había estado en el pleno. 

Con la misma ironía con
testa el Sr. Hernández, di
ciéndole que si no lo conocía 
¿Cómo sabía que no había 
estado en el pleno? En este 
cruce de palabras irónicas el 
portavoz del PP llegó a de
cir que había una persona 
grabando los plenos. Estas 
palabras -dichas en tono 
sarcástico- levantaron un 
revuelo injustificado entre 
algunos miembros de la cor
poración y por supuesto del 
Sr. Barahona, que lo llegó a 
enfocar como unas grabacio
nes que se estaban haciendo 
ilegalmente. Hecho que el 
Sr. Hernández nunca reco
noció lo de ilegalmente, 
puesto que él, no nombró a 
nadie y todos saben ( corpo
ración y público) que hay 
una persona conocida gra
bando. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

lava tu coche una vez al mes. 
Oal1 ~hagas, usa oo cubo y ooa espor;. 

&~@~~& &®~& 
hay poca para toda la vida Mancomunidad de Aguos del Sorbe 

PUERTA de Madrid 14 de octubre de 1995 



Para protestar por la «Normativa de Permanencia», que otorga 4 convocatorias 
para aprobar cada asignatura, en lugar de las & del plan antiguo 

&oo estudiantes de la UAH se concentran en el Rectorado 
A los alumnos de Ciencias, que iniciaron las movilizaciones la pasada semana, 
se han unido el resto de facultades 

Más de 600 estudiantes de la Universidad de Alcalá de Henares se concentraron pacíficamente en 
el Rectorado (Colegio Mayor de San Ildefonso, plaza de San Diego) el pasado 11 de octubre, para mani
festar los problemas que el nuevo plan de estudios les está ocasionando. A los alumnos de la facultad 
de ciencias, que comenzaron las movilizaciones la pasada semana, se sumaron estudiantes de Dere
cho, Económicas, Filología, Historia o la Politécnica. 

Mientras los estudiantes ' to
maban' el patio de Santo Tomás, 
la junta de gobierno de la Uni
versidad celebraba una reunión. 
«Hoy no esperamos contestación 
a nuestras reclamaciones» expli
caba un miembro de la delega
ción de alumnos «pero queremos 
que sepan que estamos aquí y 
que somos muchos». 

Las movilizaciones que se ini
ciaron la pasada semana en la fa
cultad de Ciencias ya han conse
guido algunos avances concretos, 
que afectan sobre todo a los 100 
estudiantes de la citada facultad 
expulsados este año por los nue
vos planes. Según acordó la Co
misión de Asuntos Académicos 
del Consejo Social, en su sesión 
del 6-10-95, «Se considera total
mente inadmisible que se haya 

14 de octubre de 1995 

computado convocatoria a alum
nos que sólo se han presentado a 
prácticas y no han realizado exa
men teórico, por no respetar el 
derecho del alumno a que no co
rra convocatoria si opta por no 
presentarse al examen». La deci
sión, que ha entrado en vigor con 
carácter retroactivo, supone que 
las prácticas no corren convoca
toria y los alumnos que no hicie
ron el examen teórico aunque sí 
las prácticas, y fueron expulsa
dos por considerar agotadas sus 
convocatorias, serán readmiti
dos. 

En los casos en que los «alum
nos se han presentado a examen 
teórico, pero porque ya habían 
realizado las prácticas y ello les 
iba a suponer que de todos mo
dos se le computara la convoca
toria, se entiende que ha habido 
una cierta presión en su decisión 
de presentarse a examen teórico; 
por esta situación excepcional se 
acuerda concederles una convo
catoria más, evaluándose el exa
men mediante tribunal». 

En los casos de «alumnos a los 
que les quedaba una única asig
natura para terminar la carrera, 
dada esa circunstancia y la situa
ción creada por los nuevos pla
nes de estudios, se les concede 
una convocatoria más, que debe
rá ser evaluada mediante tribu
nal». 

PUERTA de Madrid 



En el resto de casos, «dada la 
situación creada por los nuevos 
planes de estudios, será la Vice
rrectora de Docencia y Estudian
tes la que, con los informes que 
le proporcionen los decanos o di
rectores de centros para evaluar 
el expediente y situación del 
alumno, presente un informe a la 
Comisión sobre los casos de 
alumnos que no tengan un mal 
expediente conjunto, y si así lo 
aprecia la Comisión, se les con
cederá una convocatoria más, 
debiendo examinarse con tribu
nal». Los representantes de los 
alumnos informaron a PUERTA 

DE MADRID que las reclama
ciones van a ir encaminadas a 
partir de ahora a conseguir la 5 ª 
y la 6ª convocatoria «como el 
resto de Universidades de la 
CAM. Por los planes nuevos, los 
estudiantes de la UAH sólo tene
mos 4 convocatorias para apro
bar cada asignatura y queremos 
la 5ª y la 6ª». . 

Otro representante de alum
nos expresó su satisfacción por el 
apoyo demostrado por el resto de 
universitarios de la UAH, su
mándose a las movilizaciones 
que iniciaron los estudiantes de 
Ciencias: «Hasta ayer éramos 

'bostería ~ 
dd lEstudíantt ""l\P 
MENU DEGUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 

*** 
Puchero de verduras de otoño con jamón de recebo 

*** 
Suprema de mero a la esencia de cangrejos de río 

*** 
Entrecot de añojo fileteado con puré de cebolletas 

*** 
Biscuit de mamanas reineta con salsa de chocolate 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/a l. v .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVQTINAS 

OTRAS CELEBUCIONES 

RESERVAS: c/. Colegios, 3 
ºTelfs.: 888 03 .30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

sobre todo de Ciencias porque 
somos los primeros que nos están 
pillando los problemas al ser la 
primera carrera a la que se ha 
aplicado el plan nuevo en Alca
lá. Hoy ya hay gente del resto de 
facultades porque saben que a 
partir del año que viene se les va 
a impartir el plan nuevo y ten
drán el mismo tipo de proble
mas». 

Masificación 
en la facultad de Económicas 

Por otra parte, alumnos de la 
facultad de Ciencias Económicas 

-

y Empresariales permanecieron 
toda la noche, del 10 al 11 de 
octubre, en la puerta del centro 
universitario para «poder asegu
rarnos una plaza en el turno de 
mañana, dado que de las cerca de 
250 plazas tan solo un tercio co
rresponden a dicho turno» expli
caban en una carta remitida a 
PUERTA DE MADRID. 

Los firmantes de la carta, es
tudiantes de empresariales, se 
quejan de la «masificación exis
tente en las aulas» llegando inclu
so a «quedarse gente fuera en 
ciertas clases». 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (911> 26 26 02 • 2& 27 :sa • C/. Vlrgilio navarro, s y 7 

AZuqueca de Henares (GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELOJllA 

ALUMINIO Y PVC 
íl~,P~S i] 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 9G 33 Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 .30 - FAX: 881 50 45 
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se ha propuesto un modelo nuevo de asociación para revitalizarla 

Dimite la Junta Directiva de ACOCAMA 
y se convocan elecciones 
·La Junta directiva que acaba de dimitir sugiere que esta asociación, 
para seguir así, no merece la pena 

La Junta Directiva de ACOCAMA (Asociación de Comerciantes de la Calle Mayor y Aledaños) dimi
tió en una Asamblea Extraordinaria celebrada el pasado 2 de octubre. La junta ahora en funciones con
sidera que la asociación necesita un cambio que la revitalice y para ello ha propuesto un modelo que 
reestructura la gestión de la misma. Queda abierto el plazo de presentación de candidaturas para las 
elecciones a nueva Junta Directiva que se celebrarán el 6 de noviembre. 

ACOCAMA se fundó 
hace diez años y en la ac
tualidad cuenta con 73 
empresas asociadas. 
Desde entonces, según 
considera la junta direc
tiva en funciones, ha ve
nido funcionando por 
criterios voluntaristas y 
no ha conseguido conso
lidar la participación ac
tiva de sus asociados, 
ante un mercado que ha 
ido sufriendo transfor
maciones que no han fa
vorecido precisamente al 
pequeño comercio. 

En la asamblea ex
traordinaria celebrada el 
2 de octubre en los salo
nes de la Cámara de Co
mercio e Industria, la 
Junta Directiva planteó 
su dimisión en pleno y 
explicó que, a su modo 
de ver, a la asocíación sólo le 
quedan dos al~ernativas: pro
ducir un profundo cambio 
que pase desde la revisión y 
actualización de los estatutos 
hasta la estructuración de una 
nueva gestión interna, o bien 
la disolución. «La asociación 
necesita revitalizarse con un 
proyecto más ambicioso», se
ñala Juan Miguel Salvador, 
presidente en funciones. 

Situación económica 
de ACOC.AMA 

En la Asamblea se expuso el 
estado de cuentas de ACOCA
MA al 30 de septiembre de es
te año. Los socios se informa
ron de que el saldo de la aso
ciación al 1 de enero de 1995 
era de 2.241.509 pesetas. Los 
ingresos por cuotas (sin con
tar la del trimestre del año 
que falta) han sido de 

· 2.030.000 pesetas y los ingre
sos financieros ascienden a 
44.072 pesetas. Esto hace un 
total de ingresos de 2.074.072 
pesetas. En el capítulo de gas-
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Un aspecto del salón en la última asamblea de ACOCAMA 

tos, la gestión sube a 
2.532.234 pesetas más 5.044 
pesetas por comisiones banca
rias. El total de gastos es, por 
tanto, de 2.637.279. Con to
do ello se llega a un saldo fi
nal de 1.678.302 pesetas. 

Nuevo modelo de asociación 
Tras la exposición del esta

do de cuentas, la Junta Direc
tiva expuso un nuevo modelo 
de asociación que ha sido 
creado por la empresa de con
sultores Davinchy. Ellos han 
desarrollado un manual de 
procedimientos que se plantea 
como objetivo servir de guía 
para el adecuado funciona
miento de la asociación. El 
manual se basa en un soporte 
escrito y otro informático (ba
sado en una hoja de cálculo 
donde se lleva prácticamente 
todo, se detalla la desviación 
del presupuesto inicial, se 
compara con el año anterior 
etc). 

El manual se ha dividido en 
tres áreas, una comercial, otra 

financiera y otra de organiza
ción. En la primera se desa
rrolla un plan comercial, otro 
de visitas a asociados, un plan 
de captación de socios y el es
tablecimiento de una relación 
con los proveedores de los aso
ciados. En la segunda se ana
lizan unos proyectos básicos, 
los circuitos administrativos, 
la organización de archivos y 
anexos. En la tercera se hace 
referencia a elementos como 
correspondencia/fax, el censo 
de los asociados, boletines 
internos, circulares, archivo y 
descripción de puestos de tra
bajo. 

Quedaba en manos de los 
socios el decidir si aceptar o 
no este nuevo modelo que 
además supone un alza de las 
cuotas y la existencia de per
sonas que cobrasen por dedi
carse a las labores de secreta
riado, quedando en manos de 
la junta directiva el supervi
sar y tomar las decisiones. La 
nueva junta decidirá si seguir 
o no adelante con ello. 

Disolver la asociación 
Ante la pasividad demos

trada por los socios con su 
ausencia a las reuniones y el 
consiguiente temor a que na
die se presente a las elecciones 
del 6 de noviembre, cuyo pla
zo de presentación de candi
daturas estará abierto hasta el 
23 de octubre, Juan Miguel 
Salvador indicó que «Si nadie 
se presenta cuando la junta es
té en funciones, se convocaría 
una asamblea para disolver la 
asociación porque seguir así 
no merece la pena. No criti
camos a personas ajenas sino 
que hacemos una autocrítica 
en la que incluimos a la junta 
directiva. Nosotros decimos 
que está el planteamiento pe
ro los socios deciden. Este mo
delo de asociación necesita un 
revulsivo». 

La idea de la disolución no 
parece agradar a nadie des
pués de tantos años de traba
jo y buena voluntad. Así lo 
manifiesta Modesto Quijada, 
uno de los asociados que, si 
bien coincide en la necesidad 
del cambio, no se muestra 
conforme con que éste se ha
ga de forma acelerada ni mu
cho menos con que desaparez
ca ACOCAMA. «En la asocia
ción se pueden hacer cosas si 
se participa. Como en todo 
hace falta una transformación 
pero la asociación tiene que ir 
paso a paso. Se ha querido ha
cer algo que en la teoría es 
muy interesante pero ya vere
mos si se puede llevar a cabo. 
El proyecto que plantean no 
se puede hacer tan rápido por
que tenemos que estar con
vencidos todos. No se puede 
cambiar de golpe y porrazo 
todo el esquema de la institu
ción sin haber estado duran
te un año o año y medio dan
do pequeñas alternativas. Si 
la junta directiva dimite no 
puede condicionar a los que 
vengan después. Pero sí estoy 
de acuerdo con que en nues
tra asociación, por el horario 
que tenemos los comerciantes, 
se necesita a alguien liberado, 
que disponga de tiempo para 
llevarnos el papeleo. Viendo 
la ilusión que ha puesto la 
gente a lo largo de estos años 
no se puede disolver una aso
ciación que es de las pocas de 
comerciantes que hay en 
Alcalá». 

Juan Miguel Salvador resu
me el problema con la idea de 
que una asociación de comer
ciantes tiene que intentar re
solver sus problemas comunes 
y llegar tan lejos como pueda. 

PUERTA de Madrid 
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Para conseguir eso considera 
que hay que hacer una asocia
ción profesional, con una es
tructura que permita funcio
nar y unos recursos económi
cos más elevados que los dis
ponibles hasta el momento. 
«Lógicamente, en la Asamblea 
Extraordinaria se plantearon 
las dudas de si el modelo que 
se proponía iba a poder fun
cionar, iba a ser eficaz y via
ble. Tanto la junta directiva 
saliente como la empresa con
sultora insistimos en que el 
modelo era pedectamente via
ble y que esta asociación po
día funcionar y alcanzar lo 
que se proponía. Hay un ele
mento indispensable que es la 
voluntad de los asociados». 

Salvador añade que la jun
ta había detectado un desin
terés progresivo de los asocia
dos, lo que le hizo entender 
que el modelo utilizado hasta 
ahora estaba agotado y no me
recía la pena seguir con él: 
«Planteábamos que, siguien
do con la inercia actual, la 
asociación tendería a desapa -
recer por lo limitado de las po
sibilidades. Creíamos que era 
el momento de plantear un re
vulsivo a los asociados para 
que entendiéramos que esta
mos en un punto crucial. Po
díamos seguir como estába
mos o continuar; seguir como 
estábamos era tanto como de
saparecer porque nosotros no 
estábamos dispuestos a man
tener un modelo en el que no 
creíamos y por eso la dimi
sión. No es que estuviéramos 
creyendo en la disolución. 
Nosotros no creemos que esta 
asociación se vaya a disolver 
porque confiamos en que se va 
a aceptar un modelo que está 
pensado para ir hace adelan -
te. La posibilidad de quepa
se esto depende sólo de los so
cios. Vimos a los socios con 
ganas de que no se cumpliera 
esa amenaza de disolución 
que pende sobre la asociación; 
que no es amenaza nuestra si
no que es a lo que llevan los 
hechos. La gente tiene ganas 
de que la asociación siga ade
lante y era consciente de dar 
un cambio pero la dificultad 
está en convencer a los demás 
comerciantes de que hay que 
dar ese paso. Ese paso se da 
entre todos e implica un es
fuerzo; sobre todo en las cuo
tas tienen que ser superiores, 
tampoco mucho. Intentar ga
nar socios para ser más fuer
tes y representativos. Hay que 
participar; si no van a las 
asambleas la asociación no 
puede seguir funcionando». 

PUERTA de Madrid 

Izquierda Unida denuncia un «descuido» del ayuntamiento de Alcalá 

El ex·concejal de Salud no firmó un convenio sobre 
drogas con la CAM que hubiese ahorrado 27 millones 

El concejal de Salud, Consumo y Bienestar Social de la anterior corporación municipal, José Mª Iras
torza, no firmó un convenio con la Consejería de Sanidad y Servicios Sociales de la Comunidad de Ma
drid para el desarrollo del programa de atención en drogodependecias. Por este «descuido» el ayunta
miento de Alcalá habrá gastado a finales de este año cerca de 27 millones de pesetas que podría haber
se ahorrado si hubiera recibido la subvención de la Comunidad de Madrid. Esta situación es denun
ciada por el grupo de IU de Alcalá, que lo califica como «una vergüenza y una irresponsabilidad». 

La Consejería de Sanidad y 
Servicios Sociales de la Comuni
dad de Madrid dispone de un 
convenio con el ayuntamiento de 
Alcalá para el desarrollo del pro
grama de atención en drogode
pendencias. Según el convenio, 
la Comunidad transfiere al ayun
tamiento una partida de sueldos 
para dos psicólogos, un asisten
te social y un animador socio
cultural. En el pleno municipal 
del 21 de marzo del año pasado, 
los tres grupos políticos aproba
ron que se firmase este acuerdo. 

En la Comisión de Salud cele
brada el pasado 10 de octubre se 
descubrió , según explica la con
cejala de IU Silvia Uyarra, que 
el anterior concejal de Salud, Jo
sé Mª lrastorza, no firmó ese 
convenio. Pero, los dos psicólo
gos, el asistente social y el ani
mador sociocultural, han cobra
do sus sueldos igualmente porque 
son plantilla orgánica del ayun
tamiento, sólo que el dinero ha 
tenido que salir de las arcas mu
nicipales. El 'descuido' del ex
concejal supone una pérdida de 
27 .000.000 de pesetas que po
dían haberse ahorrado. 

Silvia Uyarra 

La actual concejala Elisa de 
Francisco va a presentar otro 
convenio y lo va a llevar a pleno 
para intentar salvar el trimestre 
del año que queda y que el ayun
tamiento de Alcalá consiga así 
ahorrarse cerca de 7 .000.000 de 
pesetas. De Francisco ha afirma
do, según Uyarra, que tiene en 
su poder unos fax de la Comuni-

CONTABLE 
-Licenciado en Económicas o Empresariales-
• 1 ó 2 años de experiencia informática nivel usuario 

(Lotus 123 WP, ... ) 
• Conocimientos de inglés. 
• Media jomada. • Preferiblemente mujer. 

Llamar al teléfono 949 / 26 54 54 (de 9 a 13 h.) 
AZUQUECA DE HENARES 

VIVERO COCEDERO DE MARISCOS 
CANTABRICO - MADRID 

Mariscos vivos - Mariscos cocidos - Ahumados 
Congelados PRH 10' ,!\ ( O\!Pf Tf\( 1 \ 

VENTA AL PUBLICO Y MAYORISTAS 
Abierto todos los días , excepto domingos tarde y lunes 

el Avila, nave 2 (frente lavacoches «El Val» y Puertas Ledesma) 

Tlfs.: 880 85 50 - 882 44 86 ALCALA DE HENARES 

dad de Madrid enviados a lras
torza , en los que se le apremiaba 
a reunir la documentación para 
la firma del convenio. 

«El señor lrastorza y Floren
cio Campos, hicieron mutis por 
el foro y no han firmado este con
venio. Si no se firmase el nuevo 
para los tres últimos meses del 
año, el déficit de la partida de 
presupuestos sería de 27 millo
nes , que es lo que venía a dar la 
Comunidad de Madrid para pa
gar a los trabajadores en planti
lla. Si se tenía presupuestado pa
ra gastos de personal un dinero 
x ahora va a haber un aumento 
ya que no se ha recibido la sub
vención. Desde IU nos parece 
una vergüenza y una irresponsa
bilidad que no se haya firmado 
este convenio. Es muy grave que 
un tema tan serio como el Plan 
Regional de Drogas se haya omi
tido. Me parece una irresponsa
bilidad tremenda cuando luego 
nos vienen diciendo que su ges
tión anterior ha sido tan buena 
y tan clara. Los representantes 
del PSOE en la comisión no die
ron ninguna explicación. Sería 
decir mucho pero yo creo que les 
pilló por sorpresa. Tampoco te
nemos que olvidar que Florencio 
Campos gobernaba y ahora sigue 
como concejal y me parece que 
habría tenido que preocuparse 
de un seguimiento de las firmas 
de los convenios». 
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Maria Jesús Alegre Juan Isidro Siam Josué Llull 

convocados por la Fundación Colegio del Rey 

Los ganadores de los premios Ciudad de Alcalá 
de Henares se dieron a conocer el 9 de octubre 

Los ganadores de la XXVI Edición de los premios Ciudad de Alcalá de Henares se dieron a conocer 
el pasado día 9 de octubre, en un acto celebrado en la Capilla del Oidor. La Fundación Colegio del 
Rey convoca estos premios en las modalidades de Pintura, Periodismo, Poesía, Investigación Históri
ca y Narrativa, con objeto de potenciar la labor creativa y de buscar nuevos valores. 

En el acto estuvieron presen
tes Bartolomé González, alcal
de de la ciudad; Gustavo Seve
rién, concejal de Cultura; Flo
rencio Campos y Domingo Fi
lardi, concejales del PSOE e IU 
respectivamente. Ellos se en
cargaron de entregar los Pre
mios Ciudad de Alcalá de He
nares, que este año cumplían su 
vigésimo-sexta edición. 

Un jurado específico para ca
da campo -Pintura, P~riodis
mo, Poesía, Investigación His
tórica y Narrativa- elige los tra
bajos ganadores, dotados de 
.350.000 pesetas cada uno, sin 
conocer la identidad de los 
autores. Además, salvo en los 
casos de Pintura y Periodismo, 
la FCR publica las obras gana
doras en una edición de 1.000 
ejemplares -100 de los cuales 
son para el autor-. 

Mª Jesús Alegre en Pintura, 
Juan Carlos Soriano en Perio
dismo, Juan Isidro Siam Arias 
en Poesía, Josue Llull Peñalba 
en Investigación Histórica y 
Care Santos en Narrativa han 
sido los ganadores de este año. 

Bartolomé González destacó 
la calidad de los trabajos y fe
licitó a los premiados a quienes 
animó a seguir tr~bajando. 

Pintura 
Mª Jesús Alegre García es li

cenciada en Bellas Artes en la 
especialidad de pintura por la 
Universidad Complutense de 
Madrid. Reside en Majadahon-
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da y su obra «Lugares para una 
Contemplación», realizada en 
acrílico y collage, ganó el pre
mio Ciudad de Alcalá de Hena
res 1995. «Es una gran alegría 
y un paso adelante. Ganar un 
premio siempre es un estímu
lo. La obra está basada en los 
estados de contemplación y me
ditación. Utilizo elementos 
muy simbólicos». 

Periodismo 
«Una hora de España» es el 

título del reportaje ganador, 
elaborado por Juan Carlos So
riano Lorente y emitido en el 
programa «El Ojo Crítico» de 
RNE. Soriano es licenciado en 
CC. de la Información por la 
UCM y reside en Alcalá de He
nares. «Este premio es muy im
portante para mí porque vivo 
en Alcalá, aunque trabaje en 
Madrid. Estoy un poco acaba
llo entre esos dos periodismos. 
A veces en Madrid se piensa 
que el periodismo local es un 
género inferior; aunque el re
portaje haya salido en RNE, 
hubiera podido salir igualmen
te en cualquier medio de los 
muchos que hay en Alcalá. Es
ta era la segunda vez que me 
presentaba. El reportaje es dra
matizado, puesto que la radio 
se presta a eso. Cuando se ce
lebró el VII Centenario de la 
Fundación de los Estudios Ge
nerales por Sancho IV de Cas
tilla fue en el 9.3; pero en el 94 
se hizo una gran exposición en 

el Centro Cultural de la Villa 
de Madrid. Allí se exponían los 
fondos artísticos de la Univer
sidad Cisneriana. Y o me ima
giné cómo podría el Cardenal 
Cisneros presentarnos esa ex
posición. Utilicé Jos objetos de 
aquella época y la voz, porque 
hice una especie de psicofonía 
radiofónica en la que Cisneros 
iba mostrando los objetos de la 
exposición y a la vez contaba 
cómo había fundado la Univer
sidad y la trascendencia que 
tuvo». 

Poesía 
Juan Isidro Siam Arias, na

tural de Cuba, es el ganador del 
premio de poesía con su traba
jo «Mentiras Objetivas». El 
autor tiene varias obras publi
cadas, es miembro de la Asocia
ción de Jóvenes Escritores y ha 
recibido premios en otras oca
siones. «Ha sido una sorpresa 
muy grande. Me siento muy 
honrado y satisfecho de ser pre
miado en una ciudad como Al
calá de Henares, donde vivió 
don Miguel de Cervantes. Co
nocí la existencia de estos pre
mios porque una amiga vino a 
Cuba y me trajo las bases de 
participación». 

Investigación Histórica 
Josué Llull Peñaiba, vecino de 

Alcalá y licenciado en Geografía 
e Historia con especialidad en 
Historia del Arte, es el ganador 

Juan Carlos Soriano 

Care Santos 

del premio de Investigación His
tórica con su trabajo «Manuel 
Laredo, un artista romántico en 
Alcalá de Henares». «Lo que más 
me interesa es que esto salga a la 
luz y se publique. La cultura es 
una cosa que tiene que entender 
la gente. El premio es un recono
cimiento al trabajo y el dinero 
siempre viene bien. Manuel La
redo era el artista más importan
te del siglo XIX en Alcalá pero 
ahora es un gran desconocido. 
Intento que con esto sea más co
nocido por los alcalaínos». 

Narrativa 
La escritora catalana Care 

Santos ganó el Ciudad de Alcalá 
95 en la modalidad de Narra
tiva con «Intemperie». «Esto 
significa mucho para mí. Es un 
libro al que tengo mucho cari
ño y me gusta que haya gana
do aquí porque quiero mucho 
a esta ciudad. Lo importante es 
que te lo editan. Es un libro 
que se entiende como novela 
una vez leído entero, pero ca
da capítulo es un cuento. Hay 
una idea de temperatura; hay 
cuatro cuentos fríos, cuatro ti
bios y cuatro calientes». 

PUERTA de Madrid 



Mira el Renault 19 Driver. Fíjate en las diferencias de una serie. muy especial. 

Disfruta de sus 80 CV. gasolina. Para que vivas toda su potencia . Pero no te 

conformes. Te espera la gran sorpresa de su radiocassette Philips con frontal 

extratole y código de seguridad. Y además, su nueva tapicería exclusiva . 

Todo ello, lo encontrarás tambi~n en el Renault 19 Driver Diesel. Y si lo deseas. 

tienes en opción: dirección asistida (sólo en versión Diesel) y aire acondicionado. 

Disfruta de. tu Nuevo Renault 19 Driver. Y vive todo lo bueno que lleva· dentro. 

--

~S~E~ Renault 19 IDIRiVIF-~ 
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno? 

Driver 1.4, 5p. 80 CV. GASOLINA 

1.675.000 ptas. 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 

Precio válido en Península y Baleares hasta fin de mes. IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos, para vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas. 

1------------------------ Ven a verlo a:------------------------! 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
P º de los Curas 19 y 20 

Tlf. 888 01 79 



Gustavo Blázquez, organizador de esta feria Francisco Sanz, ocho años participando en esta cita 

Los precios parten de los veinte duros en libros de ocasión 

hasta los precios muy altos de libros del siglo XVI 

Decenas de miles de volúmenes se exponen en 
la feria del libro de ocasión 

<<Quien no lee es porque no quiere», aseguran los libreros. Y es que en la X edición de la feria del 
libro antiguo y de ocasión que se celebra en la plaza de los Santos Niños desde el 6 hasta el 22 de octu
bre se pueden encontrar publicaciones desde las 100 pesetas, una cantidad inferior incluso a la que 
puede costar una cerveza y por supuesto un paquete de tabaco. Y las publicaciones, que parten de esa 
cantidad, pero que pueden tener en colecciones un precio medio de 300 a 500 pesetas son de los más 
variados temas, desde cuentos y literatura infantil hasta libros de cocina pasando por ediciones de los 
más diversos temas: historia, arte, literatura, esoterismo, viajes, clásicos, libros en inglés, en francés, 
en italiano, y un largo etcétera de posibilidades que se pueden adaptar a todos los gustos en las dece
nas de miles de libros que se pueden encontrar. Sólo hace falta un poco de paciencia y a buscar aquello 
que se desea encontrar o la ganga que aparece como por sorpresa. 

El librero Gustavo Blázquez es 
un año más el organizador de es
ta feria del libro antiguo y de 
ocasión en una cita que ya es ha
bitual para los alcalaínos: «Aquí 
estamos un año más en la feria. 
Este año tenemos un librero nue
vo con un módulo más de nueve 
metros. Además hay colecciones 
nuevas y las sorpresas que cada 
lector pueda encontrar a poco 
que las busque». 

Blázquez afirmó que «aquí se 
pueden encontrar muchísimas 
cosas. La mayor parte de las pu
blicaciones que tenemos expues
tas a la venta son restos de colec
ciones que están descatalogados 
y son muy difíciles de encontrar 
en una librería. Ahí es donde es
tá nuestra labor, la de los que nos 
dedicamos al libro antiguo y de 
ocasión». 
_ En total son nueve libreros 

que proceden de Madrid, de Cá
diz , de Granada, de Alcalá y de 
Valencia: «Es un trabajo el nues
tro complicado y laborioso. Tie
ne que gustarte mucho porque es 
estar continuamente fuera de ca
sa, desplazarte muchos kilóme
tros y estar durante muchos días 
lejos de los tuyos. Cuando termi-
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El libro antiguo tiene una demanda creciente 

namos una feria tenemos nor
malmente una semana de des
canso pero rápidamente empal
mamos con otro sitio. Práctica
mente trabajamos durante el 
año; no hay apenas vacaciones y 
más cuando te dedicas a la orga
nización puesto que tienes que 
estar pendiente de montajes, de 
desmontajes , venir, contactar 
con los ayuntamientos, o sea, 
todo». 

Las casetas han sido modifica
das este año «puesto que inten
tamos darle más categoría cada 
año que pasa», dijo Gustavo 
Blázquez. De hecho cada caseta 
anuncia con un gran cartel que 
se trata de la feria del libro y ade
más se les ha puesto unos pane
les blancos en los ºfondos y se han 
procurado hacer más cómodas 
para el cliente. 

Según Gustavo Blázquez, Al-

calá es una población que no tie
ne un interés especial por algún 
tipo de publicación sino que se 
decanta por todo lo que se le ofre
ce: «Hay ciudades en las que los 
clientes se decantan más por los 
libros infantiles, otras se decan
tan más por el libro antiguo. En 
Alcalá hay público para todo». 

El librero Fernando Sanz, que 
lleva ocho años participando en 
la feria del libro antiguo y de 
ocasión en Alcalá, está especia
lizado en el libro antiguo: «El li
bro antiguo y el libro viejo son 
los que más trabajo. Los clientes 
en este sector no son muy nume
rosos, no ocurre como con el li
bro de oferta; son clientes muy 
concretos, salvo con temas de li
bros locales o regionales que le 
pueden interesar a una mayoría. 
Lo que es libro de historia, de 
heráldica, de cocina, libros an
tiguos que tienen unos precios a 
veces considerables, tienen unos 
clientes muy concretos y poco 
numerosos». 

Fernando Sanz señaló que en 
la feria se pueden encontrar li
bros muy interesantes: «Algunos 
lo son por la antigüedad, otros 
por ser rarezas». Entre estos li
bros interesantes se puede encon
trar un libro viejo, más moder
no que los libros antiguos pues
to que no llega a superar los cien 
años de antigüedad. Se trata de 
' El Quijote, su importancia y 
ediciones', editado por Francis
co Berenguer con una tirada de 
cien ejemplares firmados por el 
autor. Otra joya es un libro de fi
nales del siglo XVI, una publi
cación religiosa sobre las defun
ciones, los enterramientos. Pero 
la pieza más antigua es un libro 
gótico alemán de principios del 
siglo XVI: «El problema es que 
en estos libros es muy difícil de
terminar la fecha porque no son 
como los libros actuales que co
nocemos, que en la primera pá
gina viene detallada la fecha. 
Normalmenete, en los libros an
tiguos viene la fecha al final , 

PUERTA de Madrid 
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Estos libros son algunas de las 
«joyas bibliográficas» que apare
cen este año en la Feria del Li
bro Antiguo y de Ocasión. 

pero en éste en concreto tengo 
que estudiar para determinar la 
fecha concreta de su edición». 
U na pieza muy curiosa, que es 
propiedad del librero y que está 
expuesto aunque no se encuentra 
a la venta, es una colección en
cuadernada del diario ABC for
mada por los números correspon
dientes a la guerra civil. Su cu
riosidad estriba en que se trata 
del rotativo en su época como 
diario republicano de izquier
das. Otras ediciones que se pue
den encontrar en la feria del li
bro antiguo y de ocasión son por 
ejemplo un doble volumen con 
las obras de Lorenzo Gracián, 
más conocido como Baltasar Gra
cián: «Están editados en Ambe
res en 1725; tienen unos bonitos 
grabados aparte de que la impre
sión en Amberes estaba muy cui
dada». También hay una edición 
económica de El Quijote en tres 
tomos que datan de 1841 entre 
otras muchas. 

Fernando Sanz aseguró que el 
libro antiguo es normalmente 

DIA 

ll I 1111 1 1 
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caro: «Hay que tener en cuenta 
que hay muchos libros de los que 
se encuentran actualmente muy 
poquitas ediciones; hay algunas 
ediciones que tienen verdadero 
interés, a nivel de coleccionismo, 
a nivel de estudio, etc. Cualquier 
libro antiguo se puede tasar y su 
precio depende de muchas cosas, 

~:,-

pero no tiene porqué haber mu
chas diferencias de un librero a 
otro». 

La conservación de un libro 
antiguo sólo tiene que atender a 
unos consejos muy genéricos: «Si 
tiene polillas, lo que interesa es 
matar la polilla, pero sobre todo 
hay que evitar la humedad. El 

CAJA DE /Y\ADRID 
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Progra1na de Actos 
ACTO 

libro no requiere más cuidados a 
no ser que el libro esté normal
mente prensado, que no quede 
suelto en la estantería para que 
el aire no entre en las páginas y 
se pueda deteriorar. Los libros 
antiguos tienen una encuaderna
ción mucho más consistente e in
deteriorable que los actuales». 

HORA 
Viernes, t! Recital de canciones por MYRIAM DE RIU, acompañada al piano por XAVIER LAFLEUR a tarde 

Sábado, t4 Representación teatral por el grupo LA LOCANDIERA, con la obra ccLA POSADERA» de Cario Goldoni 8 tarde 

Lunes, t& 
Espectáculo ccUNIDOS EN EL TIEMPO .. , sobre la vida y obra de Antonio Machado, García Lorca y 

a tarde 
Miguel Hernández, por la CIA MARY PAZ PONDAL. Director: FERNANDO PEREIRA 

Martes, t7 Recital flamenco por CLARA MONTES, acompañada a la guitarra por Román Martín y Javier Romanos a tarde 

Miércoles, ta Conferencia por la ASOCIACION DE MUJERES DEMOCRATICAS COMPLUTENSES a tarde 

Jueves, t9 
Recital de canto por MARIA DE MALIBRAN (mezzosoprano), acompañada al piano por 

a tarde 
]OSE LUIS FAJARDO. Homenaje en el Centenario de Ernesto Lecuona 

Viernes. 20 Espectáculo sobre poetas de AL-ANDALUS «Cancionero AndalusÍ>>, por el grupo de teatro ccLA BARRACA» 8 tarde 

= ENTRADA LIBRE --
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 

PUERTA de Madrid 14 de octubre de 1995 



ULTIMAS VIVIENDAS DESDE , 5.000.000 Ptas. + l. V .A. 

En Torres de la Alameda 

En pleno Casco Histórico (el Granada) 
ENTREGA INMEDIATA 

F i nanc iac ión Personalizada 

~INI~_A_ ENTR__A_D_A_ 

L e proporcionamos financieras 
al interés más bajo 

• Desde 145 m/2 construidos. 
• Jardín desde 62 - 151 m/2. 
• En la zona más cotizada de la comarca. 
• Cuadro eléctrico preparado 

para tarifa nocturna. 

En el centro de Villalbilla_ 

a 5 minu~as de llfcalá de Henares 
ULTIMOS 
PISOS Y 2 LOCALES 

COMERCIALES DE 145 Y 80 m/2 
CADA UNO 

• Fachada de ladrillo visto y zócalos de piedra. 
• Carpintería exterior de madera en pino balsaín. 
•Balcones en fachadas. 
• Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 

y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
•Carpintería interior en madera. 
• Armarios empotrados. 
• 3 dormitorios, 2 baños. 
•Plaza de garaje por vivienda. 
• Cocina amueblada. 
•Situación privilegiada. 

VENDE: 
RESIDENCIAL El PA UlllO S.A. 

C/ Daoíz y Velarde, 2 - 1 ° D 
ALCALA DE HENARES 

(Madrid) 
Telf.: 883 17 ,, , 

Festivos: 885 92 23 



El rector recogió el premio Europa Nostra por la recuperación 

de patrimonio, ganado entre 800 proyectos de toda Europa 

La Reina entregó el galardón· 
a la Universidad de Alcalá 

La Reina doña Sofía hizo entrega al rector de la universidad de la medalla acreditativa del premio Europa 
Nostra, concedida a la institución académica por la labor de recuperación del patrimonio histórico arquitec
tónico concretado en la rehabilitación de nueve edificios de la ciudad que han recuperado su función univer
sitaria. La entrega del premio Europa Nostra supone el reconocimiento al esfuerzo que ha realizado la uni
versidad y la ciudad alcalaína que recibe este galardón entre los 800 proyectos presentados en toda Europa 
para cinco distinciones, dos de las cuales han sido para España. El acto se vino a sumar a la batería de cele
braciones con motivo de la festividad conmemorativa del bautismo de Cervantes, el lunes 9 de octubre. 

PUERTA de Madrid 

Con la presidencia de Su 
Majestad la Reina, se dieron 
cita en el paraninfo de la uni
versidad la delegada del go
bierno, Pilar Lledó; el presi
dente de la comunidad de Ma
drid, Alberto Ruiz Gallardón; 
el alcalde de Alcalá, Bartolo
mé González; el rector de la 
universidad, Manuel Gala, y 
los responsables de Hispania 
Nostra y Europa Nostra. 

La Reina doña Sofía llegó 
en helicóptero a la ciudad 
complutense; éste aterrizó en 
el campo de fútbol del recin
tQ ferial minutos antes de las 
doce del mediodía y un mer
cedes de la Casa Real trasla-

t4 de octubre de t995 



La Reina descubrió una placa en el Patio Trilingüe 

dó a Su Majestad a la plaza de 
San Diego donde la estaban 
esperando el alcalde, Bartolo
mé González, el presidente de 
la comunidad de Madrid, Al
berto Ruiz Gallardón, la de
legada del gobierno, Pilar 
Lledó y el rector de la univer
sidad, Manuel Gala. 

Doña Sofía vestía un ele
gante traje azul marino con 
zapatos de salón y bolso a jue
go del mismo color. Las joyas 
con las que complementaba la 
Reina su conjunto eran de 
oro: unos pendientes en for
ma de espiral, gargantilla y 
anillo. En la plaza de San Die
go decenas de alcalaínos 
aplaudieron el paso de la Rei
na que sal~dó sonriente a la 
concurrencia. 

Luis Carvajal, el obispo de la 
diócesis de Alcalá, don Ma
nuel Ureña, el director del 
Instituto Cervantes, Nicolás 

· Sánchez Albornoz. Dirigieron 
la seguridad del acto, además 
de los responsables de esta 
cuestión en la Casa Real, el 
comisario jefe de la Policía 
Nacional e~ Alcalá, Jesús 
Sainz López, y el nuevo jefe 
accidental de la Policía Mu
nicipal, el sargento Nicolás 

Doña Sofía estampa su ÍJ!Dla en el libro 

García Ranchal. En los luga
res preferentes del Paraninfo 
se encontraban los miembros 
de la corporación municipal 
complutense y los diferentes 
vicerrectores de la universi
dad de Alcalá. 

Reconocimiento 
Al hacer la Reina su entra

da en el Paraninfo, todos los 
asistentes se pusieron en pie 

en señal de respeto y tomaron 
asiento cuando lo hizo doña 
Sofía que inmediatamente dio 
la palabra al presidente de 
Hispania Nostra y duque de 
San Carlos, Alvaro Fernández 
Villaverde y Silva, quien afir
mó que para la institución que 
preside «es un motivo de la 
mayor satisfacción reconocer 
públicamente la rehabilita
ción de estos edificos, testigos 
de la historia( ... ) Ello ha sido 
posible gracias al esfuerzo del 
rectorado de la universidad, 
del ministerio de Cultura, de 
la comunidad de Madrid y del 
ayuntamiento de Alcalá». El 
duque de San Carlos destacó 
que el papel que ha realizado 
la universidad al unir la tra
dición con la modernidad, 
«sintetizan perfectamente lo 
que significa la medalla de ho
nor de Europa Nostra». 

U na vez en el Paraninfo de 
la universidad, que se llenó de 
invitados en su mayor parte 
personal relacionado con la 
universidad alcalaína, se ini
ció el acto de entrega del pre
mio que duró unos veinte mi
nutos. Entre los invitados se 
encontraba el presidente de 
Unicef España, el que fuera 
defensor del pueblo, Joaquín 
Ruiz Giménez, el coronel je
fe de la Brigada Paracaidista, 

V arias componentes de la .Asociación de Mujeres de Alcalá 
aplaudieron a la Reina en la plaza de San Diego 

A continuación, la Reina 
cedió la palabra a Carmen Or
tuet.a de Salas, vicepresiden
ta de Europa Nostra, quien 
destacó la labor realizada por 
la universidad a lo largo de los 
últimos diez años para la res
tauración de nueve edificios, 
y señaló que la concesión del 
premio se realizó por unani-

Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá Carmen Ortueta, vicepresidenta de Europa Nostra 

t4 de octubre de t995 PUERTA de Madrid 



) 

1 

1 
1 
5 
) 

[) 

a 

. -
n 
r 

;-

;, 

:1 
l -

ra 

id 

La Reina en el momento de despedirse de Alcalá, muy sonriente, junto a Alberto Ruiz Gallardón, Pilar Lledó y Manuel Gala. 

midad: «Para Europa Nostra mus igitur para darse por con- mo una extensa muestra foto- la plaza de San Diego por de
es particularmente importan- cluido el acto. Su Majestad la gráfica de los edificios que ha cenas de alcalaínos y por las 
te el hecho de que estos edifi- Reina salió del Paraninfo y en recuperado la universidad de autoridades presentes en el ac
cios rehabilitados hayan reci- el patio Trilingüe descubrió Alcalá y que han merecido es- to. El helicóptero que recogió 
bido un uso acorde al que tu- una placa conmemorativa de te galardón correspondiente a a doña Sofía en el campo de 
vieron en el pasado. La uni- esta entrega del premio Euro- 1994. fútbol del recinto ferial despe
versidad de Alcalá se nos pre- pa Nostra. A continuación se Concluida la visita a la ex- gó en dirección a Madrid a las 
senta no sólo como un centro dirigió a la sala 1.2.9.3. de la posición, doña Sofía asistió a 13'15 horas. 
e institución de conocimien- universidad donde doña Sofía la celebración del vino de ho-
tos, sino que de manera explí- firmó en el libro de honor y nor junto a la misma sala de 
cita asume la proyección de visitó la exposición que reú- exposiciones para, minutos 
una tradición». ne los premios Europa Nostra más tarde, abandonar la uni-

El rector de la universidad concedidos a España, así co- versidad siendo despedida en 
de Alcalá, Manuel Gala, agra
deció la concesión del premio 
y habló de la importancia que 
en el pasado tuvo la universi
dad alcalaína pero también de 
su decadencia para a partir de 
ahí iniciar en 1977 su renaci
miento. Señaló Gala que «la 
universidad está construyen
do su futuro desde la recupe
ración de su pasado», para 
añadir que «este premio es 
una recompensa a la univer
sidad pero también lo es al Es
tado español» . 

Descubrimiento de una placa 
U na vez concluidos los dis

cursos y entregada la medalla, 
el coro universitario cantó el 
himno académico, el Gaudea-

Ruiz Gallardón: 
Hacer de .Alcalá 
una «gran capital» 

Alberto Ruiz Gallardón, 
presidente del gobierno regio
nal madrileño, manifestó, una 
vez finalizado el acto protoco
lario en el que compartió pre
sidencia con su majestad la 
Reina Doña Sofía, que el pre
mio «Europa Nostra» concedi
do a la Universidad de Alcalá 
era un «reconocimiento abso
lutamente merecido al esfuer-
zo que ha hecho la Universi
dad y lo que significa en la vi
da de una ciudad como Alca
lá. Es extraordinario y tras
ciende mucho del mundo uni
versitario». 

Ruiz Gallardón aseguró que 
el compromiso de la CAM «es 
extraordinariamente firme» 
en materia universitaria y que 

Coronel Luis Carvajal, jefe de la Brigada Paracaidista Monseñor Manuel Ureña, obispo de la diócesis de Alcalá 
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La Reina, junto a Alberto Ruiz 
Gallardón -presidente del go
bierno autonómico-, la alcalai
na Pilar Lledó -delegada del go
bierno en Madrid- y Manuel 
Gala -rector de la Universidad 
de Alcalá-, todos muy sonrien
tes tras el desarrollo del acto. 

seguirá habiendo subvencio
nes para que la Universidad 
de Alcalá pueda finalizar el 
trabajo de rehabilitación de 
edificios que inició hace diez 
años. «El compromiso de la 
CAM con sus universidades, 
ahora que hemos recibido las 
competencias en materia uni
versitaria, es extraordinaria
mente firme. V amos a conti
nuar los proyectos y a aumen
tar nuestra dedicación y es
fuerzo al mundo universita
rio.( ... ) Vamos a hacer un di
seño de futuro que sea capaz 
de hacer de Alcalá la gran ca
pital, la gran ciudad que 
siempre fue y como acertada
mente decía hoy el rector en 
su discurso, el recuerdo de 
nuestra memoria histórica nos 
tiene que servir para mirar 
adelante hacia el futuro». 

Aunque Ruiz Gallardón 
considera que es a los ciuda
danos y no a él a los que les 
corresponde valorar los 100 
primeros días de gobierno del 
PP en la comunidad, declaró 
que «la eficacia, la austeridad, 
la transparencia y la toleran
cia son en estos momentos si
tuaciones y normas de con
ducta que habitan en-nuestra 
comunidad de Madrid y des
de luego un criterio de cons
truir el futuro entre todos y 
con la voluntad de todos». 

El actual presidente de la 
CAM agradeció los reconoci
mientos, elogios y críticas que 
había recibido: «Intentaremos 
y estoy seguro que consegui
remos corregir los errores en 
los que hayamos podido incu
rrir y desde luego estamos 
convencidos que la voluntad 
y el talante que hemos marca
do es el acertado y en esa vo
luntad vamos a seguir». 

VENDO 
MAGNIFICA CASA 
ALWA DE HEIAIES, CEITRO 

Siglo XVII, 
reconstruida, 

2 plantas, 650 m/2 

Teléfono: 402 01 02 

te de octubre de t995 

satisfacción entre los invitados al acto presidido por la Reina 

unánimes reconocimientos para Alcalá por el premia 
El rector de la universidad de Alcalá, Manuel Gala Muñoz, afirmó que es un orgullo para la institución 

que dirige la concesión de este premio: «Este premio es el reconocimiento a la trascendencia de haber recu

perado un pasado histórico. Es una batalla que planteamos hace ya años y realmente la hemos ganado por

que la identidad del pasado está presente en la Universidad de Alcalá». Gala señaló que «esta labor ha sido 

realizada por la sensibilidad y comprensión de que se trataba de una labor de recuperación de la ciudad 

de Alcalá, no exclusivamente de la universidad. Por este premio no acaba nada pero sí se termina un perio

do que es el del esfuerzo inicial y se termina con un reconocimiento internacional de lo realizado». 

Alvaro Femández Villaverde, duque de San Carlos, 
presidente de Hispania Nostra 

El rector representó en la 
entrega del premio, la meda
lla de Europa N ostra por parte 
de la Reina, el esfuerzo reali
zado por la universidad y por 
la propia ciudad, un esfuerzo 
que ha ido más lejos de lo es
trictamente económico pues
to que no ha sido fácil ver re
habilitados los edificios. Ga
la afirmó que «el proyecto de 
la Universidad de Alcalá está 
sirviendo como modelo en 

otros casos europeos porque lo 
que se ha comprobado en el 
caso de Alcalá es que una ins
titución universitaria docen
te estable como es ésta, se pue
de convertir en el instrumen
to idóneo para impulsar o in
ducir a otros a realizar una ta
rea conjunta en un marco his
tórico». 

Manuel Gala concretó que 
«el modelo alcalaíno se está 
utilizando en diversos lugares 

europeos; lo hemos presenta
do en Venecia, somos el mo
delo para recuperar alguna 
ciudad en Croacia, y estamos 
empezando a presentarlo co
mo ejemplar en ciudades ibe
roamericanas». En definitiva, 
según Gala, el premio ha su
puesto «el reconocimiento a 
un primer impulso espléndi
do de trabajo sobre una base 
del recuerdo que nosotros creo 
que la hemos asentado. Pero 
ahora tenemos también una 
responsabilidad de futuro». 

Alvaro Femández Villaverde, 
duque de San Carlos 

El presidente de Hispania 
Nostra, Alvaro Fernández Vi
llaverde, duque de San Car
los, habló en declaraciones 
efectuadas a PUERTA DE 
MADRID de la importancia 
del premio Europa Nostra, 
convocado en España por la 
entidad que él preside: «Me 
atrevo a decir que este premio 
es el que mayor prestigio tie
ne en Europa en cuanto a la 
restauración de patrimonio. 
Por eso creo que hoy es un día 
de reconocimiento europeo a 
la universidad de Alcalá y a 
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Pilar Lledó con Alberto Ruiz Gallardón 

la ciudad alcalaína por el es
fuerzo que ha supuesto la re
cuperación de su viejo patri
monio y el hecho de que lo de
vuelve para su uso. Dada la 
relación tan estrecha que hay 
entre Alcalá y su universidad, 
es un reconocimiento a esta 
ciudad porque sin Alcalá de 
Henares la recuperación de la 
universidad nunca habría te
nido sentido». 

Recordó el duque de San 
Carlos el hecho de que el mu
nicipio de Alcalá tiene tam
bién el premio Europa Nos
tra, «pero éste premio hoy 
otorgado también es para la 
ciudad complutense, no es ex
clusivo de la universidad». El 
presidente de Hispania Nos
tra también señaló que «espe
ro que la universidad de Al
calá sea modelo para la recu
peración de patrimonio 
histórico-artístico porque es
ta es una manera de utilizar 
una universidad como un mo
tor de recuperación de una 
población. Lo que no sé es si 
otras ciudades lo harán tan 
bien como se ha hecho aquí». 

Carmen Ortueta de Salas, 
vicepresidenta 
de Europa Nostra 

La vicepresidenta de Euro
pa Nostra fue miembro del ju
rado que concedió a la univer
sidad alcalaína la medalla co
rrespondiente a 1994: «Por 
nosotros pasan todas las gran
des obras de restauración ca
da año. La verdadera impor
tancia es que un conjunto co
mo éste y del valor que tiene 
el de Alcalá, no es costumbre 
que se pueda ver. A Europa 
Nostra llegan restauraciones 
de edificios sueltos y las ciu
dades se van rehaciendo res
tauración a restauración. Lo 
importante es que al jurado le 
ha impresionado muchísimo 
la labor de conjunto que se ha 
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presentado». Carmen Ortue
ta manifestó que «Alcalá ha 
recobrado un optimismo que 
nos ha cautivado a quienes 
nos gusta la restauración. Tal 
y como estaba la ciudad alca
laína y haber llegado a ésto, 
llena completamente de ilu
sión el ideal de Europa Nos
tra». 

Carmen Ortueta señaló que 
«en el centro de Europa todos 
los grandes monumentos están 
ya muy restaurados, muy cui
dados. No han tenido nuestra 
guerra civil, pero el haber sa
cado de la ruina casi comple
ta unos edificios y haber ob
tenido unos resultados como 
éstos, es el emblema de nues
tra asociación. Aquí sí que so
mos optimistas los que sabe
mos de las dificultades tre
mendas que tiene la rehabili
tación y estamos felices por
que hay aquí un futuro para 
nuestro pasado». 

Nicolás García Ranchal, 
jefe de la Policía Municipal 

La visita de una personali
dad como es la de la Reina do
ña Sofía implica la adopción 
de una serie de medidas de se
guridad que tienen en el con
trol del tráfico durante el tras
lado en coche de la Reina des
de el helipuerto hasta la pla
za de San Diego uno de los co
metidos más importantes. Esa 
es precisamente la labor de la 
Policía Municipal compluten
se, un trabajo que ocasiona 
molestias, claro está, a mu
chos conductores, pero que 
debido a la importancia que 
tiene para la ciudad la visita 
es conveniente llevarlo a ca
bo. Así lo señaló el sargento 
jefe de la Policía Municipal, 
Nicolás García Ranchal, re
cien nombrado precisamente 
por el alcalde, Bartolomé 
González. 

El sargento García Ranchal 
explicó que el dispositivo es-

Pilar Revilla y Arsenio Lope Huerta 

taba montado desde el heli
puerto, situado en el campo 
de fútbol del recinto ferial, 
hasta la misma plaza de San 
Diego: «Hemos tenido que 
cortar todos los accesos al re
corrido que ha realizado el co
che. Para ello hemos utiliza
do dieciseis parejas situadas 
en otros tantos puntos y con 
un cometido muy definido. 
U na vez llegada la Reina a la 
plaza de San Diego sólo nos ha 
faltado esperar a que todo 
transcurriera con normalidad, 
como así ha sido, para volver 
a repetir la actuación en el 
momento del viaje de vuelta 
desde la plaza de San Diego 
hasta el helipuerto». 

García Ranchal reconoció 
que éste ha sido uno de sus 
primeros actos como jefe y de 
ello se sentía especialmente 
satisfecho: «Es un motivo de 
orgullo; es importantísimo 
para Alcalá que venga la Co
rona porque eso le da solera a 
la ciudad alcalaína. La Reina 
es una persona encantadora y 
para nosotros esa labor que 
hemos realizado ha sido un 
auténtico placer». 

Arsenio Lope Huerta 
y Pilar Revilla 

Entre los invitados al acto 
estuvieron el que fuera alcal
de complutense, Arsenio Lo
pe Huerta, que dejó la políti
ca siendo delegado del gobier
no en Madrid, y su esposa, 
que fuera concejala en el 
ayuntamiento de Alcalá, Pilar 
Revilla. 

Para Lope Huerta el pre
mio Europa Nostra «es un mo
tivo más de orgullo para toda 
la ciudad porque ésta es una 
distinción por la que la ciudad 
debería sentirse como si fue
ra ella la galardonada. Todo 
lo que es el arranque recupe
rador de los edificios de Alcalá 
y de su espíritu universitario 
es un proyecto de la ciudad, 

un proyecto que además ini
cia en un momento determi
nado el ayuntamiento en so
litario y al que posteriormente 
se incorporaron otras institu
ciones, muy especialísima
mente, claro está, la univer
sidad». Lope Huerta señaló 
que «Como puede verse en la 
exposición donde se muestran 
los edificios cuya rehabilita
ción ha originado esta distin
ción, muchos de ellos son de 
iniciativa municipal, como 
son los teatros, el colegio del 
Rey, el colegio de los Irlande
ses, la casa de los Lizana. La 
ciudad debe sentirse como que 
es ella la que también recibe 
esta distinción; es verdad que 
la universidad es la hija más 
preclara de la ciudad, pero la 
madre es la ciudad y es ella 
quien arranca, quien inicia 
este proceso de recuperación 
de su pasado abierta hacia el 
futuro». 

Lope Huerta está a punto 
de cumplir un año desde que 
dejó la delegación del gobier
no y con ello la política al más 
alto nivel: «Yo no he dejado 
la actividad política del todo 
puesto que sigo militando en 
la Agrupación Socialista de 
Alcalá, pero bien es verdad es 
que mi vida política está muy 
ralentizada. Mi vida está aho
ra mucho más tranquila; he 
recuperado los fines de sema
na y tengo mayor tiempo pa
ra dedicárselo a mi familia, a 
mis amigos, a mis cosas; esta
mos en una situación de una 
cierta felicidad». 

Arsenio Lope Huerta des
tacó el pap~l que está realizan
do su sucesora, Pilar Lledó, 
en la delegación del gobierno 
en Madrid: «Donde haya un 
alcalaíno siempre lo hará 
bien; esto es algo que va im
plícito a nuestra condición de 
ser alcalaínos. Pilar ha conse
guido un gran éxito con la de
tención de los secuestradores 
y asesinos de Anabel Segura; 
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Jesús Sainz López 

me cabe la satisfacción de que 
todas las pautas de investiga
ción que se iniciaron por la 
Policía bajo mi dirección, co
mo es el tema de la vigilancia 
de los entornos de Madrid, el 
tema de la publicidad de las 
voces , el estudio de las cintas 
magnetofónicas, el desmenu
zado hasta sus últimas conse
cuencias de los sonidos, de las 
entonaciones, de las sílabas, el 
sonido de un timbre que fun
cionaba ligeramente incorrec
to; todo ello se inició siendo 
yo delegado del gobierno y ha 
culminado bajo la dirección 
de Pilar Lledó; lo triste es que 
se haya producido este crimen 
alevoso , sin sentido. Y esto 
nos hace constatar que hay 
gente mala en la sociedad». 

Pilar Revilla aseguró: «Co
mo alcalaína que soy estoy, 
orgullosísima por este premio, 
esta distinción que recibe la 
ciudad y la universidad. Es 
muy importante que se reco
nozca la labor que se ha rea
lizado. Yo, como condueña de 
la universidad, como alcalaí
na, como exconcejal y como 
esposa del que fue precursor 
de la recuperación de esta uni
versidad , me siento muy or
gullosa». 

Para Pilar Revilla es un 
motivo de felicidad la recupe
ración de tiempo libre tras la 
retirada de su esposo de la po
lítica activa: «En definitva lo 
importante ha sido recuperar 
a la persona con la que con
vivo. El problema es quepa
ra nosotros durante siete años 
apenas han existido los fines 
de semana ni las vacaciones». 
Tanto Arsenio Lope Huerta 
como Pilar Revilla trabajan 
«Con un horario laboral nor
mal», subrayó ella. «Mi ma
rido está en una empresa que 
depende de Banesto y yo sigo 
en la Caja de Madrid. El está 
muy contento a pesar de que 
ha pasatlo una época un poco 
difícil porque dejar la políti-
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Esperanza Despierto y Daniel Meziat 

ca siempre cuesta. Pero des
de hace tres años había una 
insistencia familiar importan
te para que lo dejara. Afortu
nadamente le hemos recupe
rado todos». 

El matrimonio reside en 
Madrid: «Nuestro hijo mayor 
vive aquí en Alcalá, en nues
tra casa, pero nosotros vivi
mos en Madrid porque los dos 
niños pequeños nos han pedi
do que después de cinco años 
de cambios contínuos de cole
gio quieren estabilizarse. La 
que tiene 16 años quiere ter
minar COU y el pequeño es
tudia en el Ramiro de Maez
tu y juega al baloncesto en el 
equipo infantil del Estudian
tes. De todos modos venimos 
a Alcalá todos los fines de 
semana». 

Daniel Meziat 
y Esperanza Despierto 

Un matrimonio de catedrá
ticos que residen en Alcalá no 
es algo corriente en la ciudad 

complutense puesto que son 
muchos los que trabajan en la 
universidad pero viven fuera. 
Daniel Meziat y Esperanza 
Despierto llevan muchos años 
en Alcalá y celebraron la con
cesión del premio Europa 
Nostra al sentirse muy iden
tificados con la ciudad y con 
la universidad alcalaína. Da
niel Meziat señaló que «hoy es 
un día muy importante para 
aquellos que desarrollamos 
nuestro trabajo dentro de la 
universidad, pero no sólo pa
ra nosotros porque para la 
ciudad es también muy im
portante porque este premio 
es el reconocimiento a nivel 
europeo de la labor realizada 
tanto desde dentro de la uni
versidad el equipo rectoral y 
un conjunto de personas con 
una gran actividad, como la 
ciudad y la comunidad de 
Madrid en sus distintos orga
nismos». 

Esperanza Despierto se 
mostró de acuerdo consuma
rido pero habló de la necesi-

El presidente del gobiemo regional madrileño, Alberto Ruiz Gallardón, 
conversó con el coronel jefe de la Brigada Paracaidista, Luis Carvajal. 
Ruiz Gallardón hizo el servicio militar en la BRIPAC, concretamente 
en la m Bandera, y manifestó su deseo de visitar estas instalaciones. 

Nicolás García Ranchal 

dad de divulgar este premio: 
«Tiene que ser conocido por 
todos los alcalaínos porque es 
algo muy importante. La ver
dad es que estamos muy orgu
llosos y ha sido una satisfac
ción poder asistir a la entre
ga del premio». Daniel Meziat 
es catedrático de arquitectu
ra y tecnología de computado
res en la escuela politécnica y 
director del departamento de 
automática. Esperanza Des
pierto es catedrática de ense
ñanzas medias y actualmente 
es profesora asociada en el de
partamento de microbiología 
y parasitología de la univer
sidad de Alcalá. 

Pilar Lledó, delegada 
del Gobiemo en Madrid 

Pilar Lledó vive sus mo
mentos más dulces al frente de 
la delegación del gobierno en 
Madrid. Al éxito de la deten
ción de los secuestradores y 
asesinos de Anabel Segura hay 
que añadir un nuevo éxito co
mo es el del esclarecimiento 
del crimen del Gurugú y la de
tención de los autores mate
riales del triple asesinato. Son 
dos hechos que han catapulta
do a Pilar Lledó a la cima de 
la eficacia al frente de la de
legación del gobierno en la 
Comunidad de Madrid. 

Pilar Lledó, que se encon
traba en la presidencia del ac
to durante el que se hizo la en
trega de la medalla Europa 
Nostra a la Universidad de Al
calá, tenía el día 9 de octubre 
otro motivo de satisfacción 
porque era su ciudad natal la 
que obtenía el reconocimien
to europeo: «Una vez más se 
demuestra lo que el presidente 
de la Comunidad de Madrid 
dijo a la Reina, que Alcalá es 
el municipio más hermoso de 
la región, incluido Madrid ca
pital. Estoy muy contenta de 
que mi ciudad tenga este re
conocimiento». 
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Calefacción Roca, soluciones para 
todas las energías 
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Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 
Porque después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. 
Por eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 

Vea la solu.ción definitiva en: laguardia l 

. Ctra. 
- 1 - . 

Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 
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La pintora Marisa Torres inauguró la nueva temporada 

La sala «Manuel Revilla», de la Mutual complutense, 
cumple su décimo aniversario 

La sala de exposiciones i<Manuel Revilla» de la Mutual Complutense inauguró la nueva temporada, 
con la que este año cumple su X Aniversario siendo «escaparate del quehacer artístico de los alcalaí
nos». El trabajo de la joven pintora Marisa Torres es el que inicia la actividad de la sala un año más. 
La muestra de esta artista, titulada nConexiones», permanecerá abierta al público hasta el 15 de octubre. 

Marisa Torres, licenciada en 
Bellas Artes por la Universidad 
Complutense de Madrid y veci
na de Alcalá desde hace años, es 
la tercera vez que expone en la 
ciudad complutense y manifestó 
su satisfacción por hacerlo en la 
sala «Manuel Revilla»: «Estoy 
muy contenta, me gusta mucho 
el espacio y me hace mucha ilu
sión haber inaugurado la nueva 
temporada». 

En relación a los temas, Ma
risa Torres no tiene preferencias 
de momento. No le ocurre lo mis
mo con los materiales: «Pinto so
bre todo con acrílico porque es 
una técnica que me permite re
tocar, y pintar encima, va mu
cho con mi forma de trabajar, 
dar muchas capas de pintura e 
insistir. El óleo, por ejemplo, no 
me permite esa espontaneidad 
que creo que es muy importante 
en mi trabajo». 

El título de la exposición, «Co
nexiones», hace referencia a la 
forma que la autora tiene de tra
bajar y expresar sus sentimien
tos a través de la pintura: «A par
tir de los modelos naturales em
piezo a trabajar con color y for
mas y ése es el punto de partida 
para representar cosas que per
tenecen a mi propio mundo, sue
ños que intento expresar para 
que la gente los perciba cuando 
ve mis cuadros». 

Luis de Bias, que dirige lasa
la «Manuel Revilla», coincidió 
con la pintora y añadió que «ma
neja muchas técnicas y a través 
de ello nos da una expresión de 
su mundo, con frescura y espon
taneidad, creando tensión que 
impacta al espectador. La pintu
ra de Marisa surge de su mundo 
interior proyectándose hacia 
fuera». 

Dar oportunidades 
a los jóvenes 

La temporada que abre la ex
posición de Marisa Torres es la 
décima en la historia de la sala 
«Manuel Revilla»: «Diez años 
que llevamos siendo escaparate 
del quehacer artístico -pintura, 
fotografía o escultura- de los al
calaínos, jóvenes o adultos», ex
plicó Luis de Bias. 

La sala expone sobre todo tra
bajos de artistas locales, pero no 
exclusivamente: «No es necesario 
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porque entiendo que es bueno y 
enriquecedor el contacto con ar
tistas de la comarca o de fuera de 
nuestra comunidad. En la medi
da que la Mutual Complutense' 
sirve de plataforma de lanza
miento o de medio expresivo 
para los artistas, lo hace no sien
do chovinista sino abriéndose a 
todos los artistas». De Bias se 
siente particularmente satisfecho 

de dar posibilidades a los artis
tas más jóvenes: «Para esta nue
va temporada hay una gran ava
lancha de jóvenes. Sin olvidar a 
personas de otras edades, es bue
no que la sala abra a los jóvenes 
sus brazos y les de posibilidades. 
Muchos de ellos es la primera o 
de las primeras exposiciones con 
las que empieza a germinar su 
currículum». Marisa Torres 

se espera recaudar fondos para la construcción de una residencia 
de minusválidos psíquicos adultos huérfanos 

El sábado se celebró la x Gran Marcha APHISA 
La Asociación de Padres con Hijos Subnormales de Alcalá (APHISA.) celebró su X Gran Marcha el pasado 

7 de octubre. El objetivo de este año era la recaudación de fondos que se destinarán a la construcción de 
una residencia de minusválidos psíquicos adultos huérfanos, o que no puedan estar atendidos por sus padres 

. debido a düerentes motivos. 335 marchadores se sumaron a esta causa, completando un recorrido que salía 
de la plaza de Cervantes, llegaba hasta Camarma y terminaba en el punto de partida. 

La X Gran Marcha de APHISA Los participantes en esta mar- didos por sus padres, debido a di-
comenzaba a_ las nueve de lama- cha suelen buscarse patrocinadores ferentes causas (médicas, económi-
ñana del 7 de octubre, este año con (particulares, comercios, entidades cas etc). «Algunos padres estamos 
el lema «Ellos necesitan una resi- o, en su defecto, ellos mismos) que muy mayores. Hay chicos muy 
dencia». 335 participantes comple- se comprometen a pagar una can- problemáticos y los padres no pue-
taron, caminando o corriendo, los tidad de dinero para colaborar con den atenderlos por enfermedad, 
cerca de 20 kilómetros de recorrí- la asociación. Por otra parte, AP- paro u otros problemas. La resi-
do que empezaba en la plaza de HISA también recibe donativos en dencia se necesita para los momen-
Cervantes, llegaba hasta Camarma la mesa instalada en la meta el día tos en que los padres no podamos 
y terminaba en el punto de partí- de la carrera y en sus oficinas el atenderlos. Además hacemos un 
da. Había tanto hombres como resto del tiempo . llamamiento para que todo el 
mujeres, adultos y niños; algunos El objetivo de la marcha de es- mundo colabore económica y mo-
de ellos eran disminuidos psíqui- te año era recaudar fondos para ralmente. Lo pedimos de corazón; 
cos. El alcalde de Alcalá, Bartolo- construir una residencia de dismi- que lo hagan por nuestros niños y 
mé González, sólo hizo una parte · nuidos psíquicos, adultos huérfa- por los padres», declara Agustina 
del camino. nos o que no puedan estar aten- Pérez, de APHISA. 
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Julián del Cerro en la administración de lotería número 8. A la derecha, números premiados vendidos en esta administración . 

La administración nºB vendió los décimos premiados Con el 2º premio de la Lote
ría de Navidad se estrenaron 
en 1988: nada más y nada me
nos que 9.000 millones de pe
setas que alegraron las fiestas 
a cientos de alcalaínos. Desde 
entonces otro 2º premio, cua
tro 'gordos ' y dos posteriores 
al 'gordo ' y al 2° son el currí
culum de la Admón. n°8. 
«Tenemos bastante suerte, no 
me puedo quejar. En 8 años 
8 premios está bien, el balan
ce es bueno». 

La Lotería Nacional se «deja» 
aa millones en Alcalá 

La administración de lotería n°8, ubicada en la calle Andrea Doria, repartió 80 millones de pesetas 
del gordo del Sorteo Extraordinario Europeo que se celebró el pasado sábado 7 de octubre. En total 
una serie completa, diez décimos, con un premio de ocho millones al décimo, que se han distribuido 
en ventanilla y a través de una vendedora que reparte lotería de la citada administración. 

El número agraciado con el 
«gordo» en el sorteo de la Lo
tería Nacional del pasádo sá
bado , Sorteo Extraordinario 
Europeo, fue el 90.391, nú
mero del que se distribuyeron 
diez décimos -80 millones de 

l!1d1*i f!1 :J [·fJ 
SOLO FRENTES 

O COMPLETOS A SU MEDIDA 
• RAlZ • ROBLE • ESPEJO 
• DECAPES • LACADOS 
• EMPOTRADOS • OTROS ... 
iiCGllPARE PRECIOS!! 
1'20 i2'60 - 92.387 pw. completo 
1'8012'60-129.121 ptas. completo 

SANICENTER 
Cm. - lita. 43'5GO - JIZUQUECA 

T.-, !M9 - 264&03 / 26 SO 00 

pesetas- en la administra
ción de lotería n°8 de Alcalá. 
«No es mucho, pero es un po
quito porque hacía mucho 
tiempo que no dábamos nin
gún 'gordo' en Alcalá y viene 
muy bien» explicaba satisfe
cho Julian del Cerro, propie
tario de la afortunada admi
nistración. 

De los décimos premiados, 
cinco se vendieron en venta
nilla y los otros cinco los ven
dió Julia Mercedes, una ven
dedora habitual de la admi
nistración n°8. «Esta misma 
señora repartió el 'gordo ' que 
dimos el año pasado en sep
tiembre. Da la casualidad de 
que ha pasado una tempora
da fuera, ha vuelto justamente 

ahora y nada más volver vi
no derecha a verme y me dijo 
que estaba aquí otra vez y que 
la tenía que dar lotería a ver 
si daba otra vez el 'gordo ' . Y 
lo ha dado», manifestó Julian 
del Cerro, quien aseguró que 
este premio es tan sólo el en
trenamiento para repartir 
muchos más millones en Na
vidad: «No cabe duda de que 
es el entrenamiento para em
pezar a repartir el 'gordo' de 
Navidad. Ojalá fuera así». 

Hay que reconocer que es
ta administración tiene suer
te y así lo avalan los premios 
que ha repartido hasta ahora 
y que, expuestos en un cartel, 
animan a los compradores que 
acuden al establecimiento. 

Los que están más conten
tos son sus clientes, «sobre to
do a los que les toca» concre
ta J ulian «porque a los que no 
les toca no se ponen tan con
tentos. Pero yo les digo que 
tengan un poquito de pacien
cia que ya vendrá su premio, 
que no se desanimen, que es
to es cosa de tiempo y hay que 
esperar un poquito». 

SE COMPRAN 
Ejemplares del Semanario 

PUERTA DE MADRID 
Por años completos o números sueltos 
-EN BUEN ESTADO-

Tel.: 880 31 19 - 888 80 27 

ALFA ROMEO PRESENTA UN CONCEPTO SORPRENDENTE DE AUTOMO
VIL: ALFA 145. UN DISEÑO EXCEPCIONAL, UN ESPACIO INTERIOR IN
NOVADOR, CON UN EQUIPAMIENTO QUE PONE LA SEGURIDAD AL MAS 
ALTO NIVEL: AIR BAG, CINTURONES CON PRETENSORES, SISTEMA EX
CLUSIVO d'Ps. DE PREVENCION DE INCENDIOS, DIRECCION ASISTIDA 
CALIBRADA, SUSPENSION «ANTI-DIV& Y «ANTI-ROU... POTENTE Y FIA
BLE POR SUS MOTORES BOXER (1.4, 1.6 Y 1.7 16V) Y Z.O TURBODIESEL. 
ALFA 145. UN AUTOMOVIL SIN PRECEDENTES. 
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ALFA 145. SORPRENDENTE ALFA ROMEO. 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
(junto a Pryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

PUERTA de Madrid 

.:::==- COllCECAR .:::==- TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 
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Los manifestantes mantearon al «presidente francés» 

150 personas en una concentración antinuclear 
La Federación de AAVV de Alcalá, CCOO, UGT, el colectivo ARCE, IU, Juventudes Comunistas de 

Alcalá, Asociación HENAR y el colectivo ITACA convocaron una concentración para expresar su re
chazo a la decisión del gobierno francés de reanudar las pruebas nucleares. Unas 150 personas partici
paron en esta protesta que se celebró el pasado 6 de octubre en la plaza de Cervantes. 

El presidente de Francia, J ac
ques Chirac, fue el objeto de las 
críticas de los manifestantes, que 
incluso llegaron a mantear al 
mandatario galo simbolizado en 
un muñeco de trapo. También se 
realizó un simulacro de alerta 
nuclear: al sonar la sirena, los 
participantes en la concentración 
se tiraro{l al suelo mientras algu
nos otros dibujaban sus siluetas 
con tiza, significando los cadáve
res que se producirían en caso de 
guerra con armas nucleares. 

Antes de terminar el acto, se 
dió lectura a un manifiesto anti
nuclear, firmado por las entida
des convocantes, en el qÜe se ex
plicaban los riesgos de la carre
ra armamentística no sólo por la 
posibilidad de que haya guerra 
sino también por los peligros que 
suponen para el medio ambien
te los ensayos nucleares y otras 
pruebas. Según el manifiesto, 
existen dos posturas enfrentadas: 
por una parte los que «creen en 
la carrera armamentística para 
preservar sus intereses, actitud 
que demuestra un total desprecio 
por la vida humana, animal y ve
getal y tiene que ver más con la 
barbarie que con la civilización»; 
y por otra parte los que «opina
mos que no es posible dirimir 
nuestras diferencias a bombazo 
atómico y por lo tanto todas las 
armas nucleares y todos los en
sayos son inútiles y no hacen más 
que poner en peligro nuestra 
tierra». 

Tres son las exigencias de los 
colectivos firmantes: la inmedia
ta paralización de todos los en
sayos nucleares, la destrucción 
de todo el armamento nuclear y 
.el aprovechamiento del material 
humano, social y económico, hoy 
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empleado en la carrera arma
mentística, para políticas de so
lidaridad destinadas a eliminar 
el hambre, la miseria o las enfer
medades que azotan al tercer 
mundo. El manifiesto concluía 
con un llamamiento a la pobla
ción para «que adopte una acti
tud beligerante contra los gobier
nos y políticos que apoyan de 
una forma u otra la carrera ar
mamentística. Lamentamos la 
actitud de tibieza, cuando no de 
nula condena por parte de nues
tro gobierno, y también el apo
yo manifestado por el sr. Aznar, 
aspirante a presidente de Espa
ña, a los ensayos nucleares». 

Un buen número de los alca
laínos que participaron en la 
concentración que tuvo lugar en 
la plaza de Cervantes, se despla
zaron al día siguiente hasta Ma--
drid para participar en una ma
nifestación antinuclear, que re
corrió diversas calles de la capi
tal. Bajo estas líneas, un simula
cro» de alerta y ataque nuclear. 
A la izquierda, el manteo del 
«presidente francés». 

PUERTA de Madrid 



Cuando salga a la carretera 
asegúrese del buen estado 
de su coche. 
Para ello, le aconsejamos 
que tenga muy en cuenta 
determinadas revisiones 
para que pueda conducir 
con tota 1 seguridad. 
Por eso, le presentamos· estas 
ofertas para que tener a punto 
su coche le cueste muy poco. 
Además, cuente siempre 
con los profesionales 
mejor preparados, los últimos 
avances tecnológicos y toda 
la Garantía Renault. 
V~ng~ a un taller Renault 
e 1nformese. 
De ello depende su seguridad. 

·PIEZAS ORIGINALES INCLUIDAS ---· --
·MANO DE OBRA E IMPUESTOS INCLUIDOS 
· SIN CITA PREVIA SIN ESPERAS 
·CON TODA LA GARANTIA RENAULT RENAULT 

BUENOS CONSEJOS PARA CONDUCIR SEGURO 

CAMBIO DE 
1 PASTILLAS DE FRENO 

DESDE 6.499 

CAMBIO DE 
NEUMATICOS 
25% Oto. 
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CAMBIO DE CAMBIO DE CAMBIO DE CAMBIO DE 
AMORTIGUADORES ' ACEITE ANTICONGELANTE BATERIA 

25% Oto. DESDE 3.300 DESDE 5.300 DESDE 9.000 

CAMBIO DE 
SILENCIOSO* 
25% Dto. 

Poro que cuando salgo o lo carretero no corro ningún riesgo. 
Poro que su coche esté siempre como nuevo. Vengo o un toller Renault e infórmese. De ello depende su seguridad. 

' Descuentos vá lidos sólo poro piezas. Los precios incluyen impuestos y mono de obro . 

INFORMESE EN: 

AUTOCARPE 
OFERTAS RENAULT. NO PENSARAS EN OTRA COSA 

Pº de la Estación, 2 - Telf.: 888 19 15 
Polígono Ind. Azque, parcela, 11 - Telf. : 889 2.3 89 

OFERTAS VALIDAS HASTA EL 15-12-95 



La Asociación de Libreros de Alcalá celebró la quinta edición 

de animación a la lectura 

Gloria Fuertes recibió el premio Cervantes Chico 
Tal y como adelantábamos a nuestros lectores la semana pasada, Gloria Fuertes ha sido galardona

da con el premio «Cervantes chico»; este galardón, que premia a los autores de libros para niños y jó
venes, tiene un carácter mucho más democrático que su hermano mayor, el premio Cervantes para 
autores en lengua castellana. Mientras que éste lo otorga el ministerio de Cultura tras la decisión de 
un jurado compuesto por UD grupo de académicos y escritores, el «Cervantes chico» lo concede UD ju
rado del que forman parte más de 18.000 escolares complutenses, que con sus votos deciden cuál es 
el mejor escritor o escritora de libros de literatura infantil y juvenil. Se trata de UD reconocimiento que 
se realiza con motivo de la conmemoración del bautismo de Cervantes frente al Cervantes grande, que 
se entrega el día en que se conmemora su muerte. Y como no podía ser menos, los auténticos protago
nistas fueron los niños; más de quinientos llenaron el Teatro Salón Cervantes y, además de dar el reco
nocimiento a la escritora premiada, 250 de ellos recibieron «Como premio a sus cualidades morales y 
de compañerismo» UD libro dentro de la quinta campaña de animación a la lectura. 

En la tercera edición de en
trega de este galardón, que su
pone el reconocimiento de los 
jóvenes lectores a un escritor 
especializado en literatura in
fantil y juvenil, la premiada 
ha sido la escritora para niños 
más importante que hay en 
España, la de mayor recono
cimiento y, según los libreros, 
la que más libros vende, dicho 
sea esto con ciertos matices. 

Según explican los libreros, 
hay dos tipos de ventas de li
bros infantiles y juveniles, las 
que se hacen por recomenda
ción de los profesores de los 
centros escolares y con los que 
se realizan los comentarios de 
texto, y las ventas que se ha
cen por el propio interés de los 
niños o de sus padres. Es en 
este último tipo de adquisi~ 
ción de libros donde Gloria 
Fuertes arrolla. El nombre de 
la poetisa va ligado al mundo 
de los niños desde hace más de 
cuarenta años, lo que quiere 
decir que varias generaciones 
han leído sus poemas infanti
les y serán muchas más las que 
sigan leyéndolos. 

El acto coincidió con la ce
remonia de clausura de la 
quinta edición de lá campaña 
de animación a la lectura, or
ganizada por la Asociación 

14 de octubre de 1995 

Gloria Fuertes quiere a los chicos «desde antes de que nacieran» 

Complutense de Libreros con 
el ayuntamiento de Alcalá a 
través de la concejalía de Edu- -
cación. Esta campaña culmi
nó con la entrega de premios 
a los casi 250 niños de Alcalá 
que han sido "distinguidos 
«por sus valores morales y su 
compañerismo». Cada uno de 
ellos recibió un libro a razón 
de un premiado por cada uno 
de los ocho cursos de la edu
cación primaria de cada uno 
de los colegios complutenses. 

Niños en su gran mayoría, 
pero también los padres que 
los acompañaron, llenaron el 
Teatro Salón Cervantes du
rante un acto que fue presidi
do por el alcalde. González 
entregó la placa acreditativa 
del «Cervantes chico» a Glo
ria Fuertes. También asistie
ron el presidente de Unicef 
España, el que fuera Defensor 
del Pueblo, Joaquín Ruiz Gi
ménez, y el presidente de la 
Asociación Complutense de 

Joaquín Ruiz Giménez, 
presidente de UNICEF -España 

Libreros , José Sánchez. El ac
to se inició con la interven
ción de una joven cuentacuen
tos que deleitó al público más 
pequeño. Gloria Fuertes fue 
muy expresiva a la hora de 
agradecer la concesión del 
premio; se dirigió a los niños, 
los que la han votado, y les di
jo: «Desde antes de que nacié
rais os quiero». 

Joaquín Ruiz Giménez ase
guró que «muy ligado al dere
cho fundamental de la educa
ción, está el derecho a leer y 
consecuentemente también el 
deber de leer». El presidente 
de Unicef España destacó el 
papel de Gloria Fuertes en la 
posibilidad de que los niños y 
niñas puedan leer una litera
tura que les gusta. 

María José Rubio, miem
bro de la Asociación Complu
tense de Libreros, señaló a 
PUERTA DE MADRID que 
«el objetivo que tenemos en 
este acto es premiar a aquellos 
que hacen posible que los ni
ños lean. No había nada espe
cífico de literatura infantil y 
decidimos crearlo. Esto supo
ne darle una gran importan
cia al libro y que el niño vea 
un premio en el propio libro». 

PUERTA de Madrid 



En homenaje a Cisneros 

una lápida recordará 
la gratitud 
complutense al 
Cardenal 

El próximo día 21, a las 13 
horas, se descubrirá una lá
pida en el ábside de la S.e l. 
Iglesia Magistral-Catedral, 
como homenaje y muestra de 
gratitud de la ciudad a Fray 
Francisco Jiménez de Cisne
ros en el V Centenario de su 
consagración como Arzobis
po de Toledo y, por consi
guiente, inicio de su señorío 
de Alcalá y su Tierra. 

El acto ha sido promovido 
por la Sociedad de Condue
ños, la Institución de Estu
dios Complutenses y la Aso
ciación Brocar y cuenta con 
el patrocinio del Excmo. 
Ayuntamiento y el Ilmo. Ca
bildo Magistral-Catedral. 

Se colocará en el paño ex
terior del ábside que queda 
entre la que se colocó para 
recordar la fundación del pó
sito de cereales por Cisneros 
y la que recuerda el 111 Cen
tenario de las Santas For
mas. Tendrá el mismo for
mato y el mismo tamaño. 

Están invitadas todas las 
instituciones locales y ciuda
danos. No obstante, sirva es-

• ta comunicación de llamada 
a todos para demostrar nues
tra condición de agradecidos 
y bien nacidos. 

El texto de la lápida es el 
siguiente: 

D.O.M. 

SABED QUE LA CIUDAD Y EL 
PUEBLO COMPLUTENSES 

GUARDAN E SU CORAZÓN A 
TODOS CUA TOS COLABORARON 

A U GLORIA UNIVERSAL 

E PECIALME ITE AL V ARÓ 
MUNÍFICO, PROTECTOR DEL 

SABER, CONFESOR DE REYES, 
REGENTE DEL REI O, CARDENAL 
DE LA SANTA IGLESIA ROMANA, 
ARZOBISPO DE TOLEDO, SEÑOR 

DE ALCALÁ Y SU TIERRA Y 
FUNDADOR DE LA 

UNIVERSIDAD, 

EMMO. Y RVDMO. DOM FRAY 

FRANCISCO JIMÉNEZ DE 
CISNEROS 

QUI IE TOS AÑOS DESPUÉS DE 
SU ELEVACIÓN A LA SEDE 
ARZOBISPAL DE TOLEDO 

LA CIUDAD DE ALCALÁ 
OCTUBRE 1495 . 1995 

PUERTA de Madrid 

Organizado por la Delegación Diocesana de 
Enseñanza, participaron 210 profesores 

curso de Teología para profesores 
Como en años anteriores, en la Escuela Universitaria Cardenal 

Cisneros de Alcalá de Henares, durante los días 18 al 28 de septiem
bre, se ha celebrado un curso de Teología, versando sobre activida
des a desarrollar y recursos didácticos a emplear en el área de la asig
natura de Religión. Estos cursos se enmarcan dentro de los progra
mas de formación permanente de profesores de ERE, que viene de
sarrollando la Delegación Diocesana de Enseñanza del Obispado de 
Alcalá. Las treinta horas lectivas que suponen tres créditos recono
cidos por el MEC han permitido desarrollar temas teológicos sobre 
Liturgia y Sacramentos y alguno referido a la transversalidad del 
currículo: Acompañamiento de la afectividad; Tolerancia. 

Han participado 210 profesores en distintas estructuras de gru
pos grandes, reducidos y generales. La profesionalidad de estos pro
fesores y su interés creciente en adaptarse a las exigencias de la LOG
SE para dar lo mejor a sus alumnos ha quedado manifiesta. Ellos 
creen que el área de Religión es fundamental para la educación inte
gral del niño y adolescente. 

Macias formará la cofradía del Cristo de los Trabajos 
José Macías no descansa en lo referente a la Semana Santa Alca

laína, que por primera vez desde hace mucho tiempo ya no vivirá 
como concejal después de haber sido él el principal motor de su rea
nimación. Ahora se dedica a formar la Cofradía del Cristo de los Tra
bajos, que él desea que esté dispuesta ya para la próxima semana 
santa y que saldrá adelante «con subvención municipal o sin ella, 
porque siempre seremos capaces de poner diez mil duros para flo
res». Esta cofradía se basará en una imagen de las Ursulas lo mismo 
que la de las Peñas se basó en la del Cristo de la Columna de las Car
melitas de la Imagen. Quienes estén interesados en formar parte de 
esta cofradía de nuevo cuño, para la que Pepe Macías ya ha obteni
do «el placet» del obispo, pueden llamar al teléfono 881 55 22. 

1100~~~ 
OCTUBRE 

Día 4 ................ 29.303 
Día 5 ........... . .... 22.884 
Día 6 ................ 89.654 
Día 9 ................ 33.262 
Día 10 ................ 98.388 
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BENDITEUS 
-PLATA DE LEY-

DE LA VIRGEN 
Ntra. Sra. del V al, 

Ntra. Sra. del Rocío, 
Ntra. Sra. del Carmen, 
Ntra. Sra. del Pilar ... 

Joyería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, J2 

· Tlf.: 880 16 85 - ALCALA 

GRAN OCASION 

ALOUILO PISO 
De 3 habitaciones 

Exterior, con baño completo 
35.000 ptas/:ines 

Telf.: 883 11 25 

DUEÑO ALOUILA 

PISO DE 4 HABITACIONES 
MUY LUMINOSO. A MUY BUEN PRECIO 
47.000 pts/mes (gastos incluidos) 

Telf.: 883 12 58 
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La actividad, que es gratuita, comienza 
el próximo día 18 de octubre 

El instituto «Isidra de Guzmán» invita a 
alumnos, profesores y vecinos 
Cineforum tine e Historia tontemporánea 

El instituto 11lsidra de Guzmán» (c/ Gardenia s/n) ha organizado unas 
sesiones de cineforum, tituladas 'Cine e Historia Contemporánea', que 
darán comienzo el próximo 18 de octubre. Desde esa fecha y hasta ma
yo del 96, se proyectará una película un miércoles de cada mes, a las 
16'00 horas. La actividad, que es gratuita, está dirigida a los alumnos 
de Historia del centro, a los estudiantes de otros institutos y en general 
a los vecinos del distrito m, en el que está ubicado el 11Isidra de Guzmán>>. 

La película con la que se estrena 
el cinefórum es «¡Qué verde era mi 
valle!» de John Ford y el tema que 
trata, la revolución industrial en In
glaterra. Antes de su proyección, se 
hará una breve presentación y se dis
tribuirá entre el público una ficha 
técnica que incluye un apunte bio
gráfico del director, un resumen de 
la película y una cronología históri
ca del periodo que se trate. Tras la 
película habrá coloquio. 

Las películas que se exhibirán es
te curso son las siguientes: 

- 22 noviembre: «La Marselle
sa» de Jean Renoir. Tema: la revo
lución francesa. 

- 20 de diciembre: «El Gatopar
do» de Luchino Visconti. Tema: los 
nacionalismos. 

- 17 de enero: «55 días en Pe
kín» de Nicholas Ray. Tema: la era 
de los imperialismos. 

- 13 de febrero: «Rosa Lu
xemburgo» de Margarethe V on 
Trotta. Tema: las democracias en el 
período de entreguerras. 

- 6 de marzo: ccLa marcha sobre 
Roma» de Dino Risi. Tema: Los 
fascismos. 

- 10 de abril: «Lawrence de Ara
bia» de David Lean. Tema: conflic
tos en el mundo actual, el problema 
árabe-israelí. 

- 17 de abril: "Viva Zapata» de 
Elia Kazan. Tema: Hispanoaméri
ca en el siglo XX. 

Las películas, cedidas por profe
sores del departamento de Historia 

Pilar Cifuentes 

del «Isidra de Guzmán>>, se exhibi
rán en un proyector, propiedad del 
instituto, que se adapta a vídeo pa
ra pantalla grande. Los objetivos de 
esta actividad son: profundizar en 
los contenidos de la asignatura de 
Historia del Mundo Contemporáneo 
de COU; ampliar el nivel cultural de 
los alumnos; fomentar el hábito de 
compartir actividades no académicas 
entre alumnos, profesores y vecinos; 
y abrir el instituto al entorno. 

«Queremos involucrar a otros ins
titutos y a todo el distrito porque son 
temas de muchísimo interés. Y de 
paso damos a conocer el centro», ex
plicaba Pilar Cifuentes, vicedirecto
ra del I.B. «Isidra de Guzmán». 

un fuego pudo dañar su estrutura el día JO de septiembre 

¿Una plaza de taras para invernar? 
Lo que fue un espectáculo taurino de la fiesta de la Virgen del V al con la 
instalación de una plaza portátil en el ferial puede traer malas consecuen
cias, si no se retira el coso taurino pronto de ese lugar. Y nadie se explica 
la tardanza en desarmar esta instalación provisional cuando la temporada 
taurina no da de sí para algún nuevo festejo, aunque el verano quiera ha
cerse largo y perezoso. Ciertos grupos de personas marginales o con ganas 
de hacer daño provocaron un incendio en la parte de toriles el pasado día 
.)0 de septiembre, y gracias a la rápida actuación de nuestros bomberos se 
sujetó el siniestro, pero el lunes, cuando los vendedores del mercadillo se 
instalaron en ese lu~ar. habitual para ellos. comentaban el olor a quema
do que inundaba el lugar. Si Alcalá en estos momentos no puede presumir 
de una plaza de toros al nivel de su categoría como ciudad, debemos pedir 
la retirada de esa plaza portátil por la imagen que causa y porque puede 
convertirse rápidamente en un nido de rateros, maleantes y vagabundos. 

PONTE A OTOÑO 
""' 

La nueva moda OTONO-INVIERNO 95 ya está en marcha 
PROXIMAMENTE TAMBIEN EN: 

.\ Yda. Reyes Católicos, 3 
Tlf.: 881 44 45 
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C/. Santa Ursula, 4 
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El sargenta ostentará la jefatura hasta 

la llegada del nueva subinspector 

Nicolás García Ranchal, nuevo jefe 
de la Policía Municipal 

El sargento Nicolás García Ranchal ha sido nombrado por el alcalde 
de la ciudad nuevo jefe de la Policía Municipal, cargo que ostentará 
hasta la llegada del nuevo subinspector, plaza que ya ha sido convoca
da y publicada en los boletines correspondientes. La llegada de García 
Ranchal puede poner punto fmal a la polémica sobre la jefatura de la 
Policía Local tras la marcha del subinspector Juan José Tamayo a Ma
drid siendo el socialista Pablo González concejal de Seguridad Ciuda
dana. En esos momentos no hubo una decisión clara desde el ayunta
miento sobre la jefatura hasta que fuera cubierta la plaza de subinsec
tor, por lo que la polémica se ha mantenido durante varios meses. 

cipal complutense hace quince 
años obteniendo el cargo de sar
gento tres años después: «Ingre
sé en la Policía Local cuando se 
produjo el cambio de estructuras 
tan importante mediante el cual 
dejamos de ser guardias urbanos 
para convertirnos en policías lo
cales; fue una época en la que se 
necesitaban mandos y un año 
después de ingresar en la planti
lla obtuve la plaza de cabo y al 
año siguiente la de sargento». 

El nuevo jefe, nombrado por 
decreto de alcaldía , señaló que 
«más que nada mi función va a 
ser la de coordinar, la de orga
nizar el cuerpo. Pero todo va a 
venir rodado por la actuación de 
los sargentos, de los cabos y de 
los policías, de las diferentes uni
dades que componen la Policía 
Local de Alcalá. Mi aportación 
va a ser en ese sentido la que 
aporte toda la plantilla porque el 
buen funcionamiento ha de ser 

Nicolás García Ranchal 

de un objetivo de todos». García 
Ranchal señaló su intención de 
mantener reuniones frecuentes 
con los sargentos , con los cabos 
y con los policías «para ver los 
temas que se pueden acometer». 

Nicolás García Ranchal es un 
excelente deportista que practi
ca el frontenis y que además pre
side el Club Pelota Alcalá. El 
nuevo jefe de la Policía Munici
pal dispone de una excelente for
ma física. 

Nicolás García Ranchal es el 
hombre del entendimiento, del 
diálogo; él ha sido el único sar
gento de los cinco que forman la 
plantilla actualmente que no ha 
participado activamente e:n la 
polémica sucesoria y se ha man
tenido al margen de grupos y de 
sindicatos a la hora de debatir so
bre la jefatura. Eso le hacía, ba
jo el modo de entender del alcal
de, la persona ideal para mante
ner la jefatura hasta la llegada 
del subinspector en los próximos 
meses. Los cuatro sargentos, 
compañeros de García Ranchal, 
aceptaron la decisión del alcalde 
en la reunión celebrada el miér
coles 4 de octubre. García Ran
chal ya ostentó la jefatura de la 
Policía Local de Alcalá en la jun
ta de seguridad técnica celebra
da el viernes 6 de octubre y en 
la que participaron representan- . 
tes de la comisaría de Policía y 
de la Guardia Civil además de los 
responsables políticos de la segu
ridad ciudadana en el ayunta
miento complutense. 

«Ultimas escenas», abra de Daniel Durán, nacida en Medellín y vecina de Alcalá 

Nueva entrega de TIA para su colección de nuevos autores 
La Asociación Teatro Independiente Alcalaíno presentó el domingo 8 de octubre una nueva obra de teatro edita

da dentro de su colección de nuevos autores. Se trata de «Ultimas escenas», un drama en dos actos escrito por Da
niel Durán. En la presentación participaron el alcalde, Bartolomé González, el concejal de Cultura, Gustavo Seve
rién, los concejales Domingo Filardi (IU) y Félix Prados (PSOE), el propio autor, el director de programación del 
TSC, Pablo Nogales; el poeta y prologuista del libro editado, Luis de Bias y el presidente de TIA, Javier Blasco. 

García Ranchal tiene 40 años, 
está casado y es padre de tres hi
jos. Ingresó en la Policía Muni-

VENDO a ALOUILO 

LOCAL COMERCIAL 
Junto al Paseo de la Estación 

y Vía Complutense 

• 380 m/2 de exposición, 
oficinas, almacén, etc. 

• Totalmente acondicionado 

Telf.: 880 14 99 

La colección de nuevos auto
res , que cuenta con el patrocinio 
del ayuntamiento, es una acción 

PROOFRE~DER 
Native English-speaking person with experience 

and full knowledge of British and American 
spelling, living in Alcalá area. 

wanted for lexicographical work. 
Please, send urgently c.v. to Fax 883 38 49 

PUERTA de Madrid 

encaminada a la divulgación de 
obras inéditas teatrales que de 
otra forma , y a pesar de sus va-

lores , podrían quedar para siem
pre desconocidas. La publicación 
de estas obras, que está exenta de 
todo fin lucrativo, tiene como 
objetivo el ampliar el repertorio 
de compañías y grupos teatrales. 

Daniel Durán nació en Mede
llín (Badajoz) y es vecino de Al
calá. Diplomado en magisterio, 
comenzó desde muy pequeño a 
escribir cuentos infantiles en una 
libreta escolar. En 1991 se con
virtió en miembro fundador del 
colectivo literario «El Duende>» 
en cuya colección ha publicado 
un par de cuadernillos con poe
mas. Además, Durán es pintor 
autodidacta y ceramista y ha rea
lizado varias exposiciones colec
tivas e individuales en Alcalá , en 
la provincia de Badajoz y en 
Madrid. 

Todo en: Adhesivos , vehículos , escaparates , vallas, máscaras, 
exposiciones, carteles, motos , pegatinas, gravados, 

banderolas, placas. TeH.: 880 05 02 

C.C. Nueva Alcalá, local 240 - 1 ª planta - ALCALA DE HENARES 

14 de octubre de 1995 



se apoderaron de 225.000 pesetas que acababa de sacar del banca 

Dos sudamericanos dieron a una mujer 
el timo de la rueda pinchada 
La policía recomienda la máxima atención para evitar este tipo de timos que se realizan 
tras pinchar deliberadamente una rueda del coche de la víctima y ofrecerse a cambiarla 
para distraer su atención y apoderarse del dinero o pertenencias que lleva en el coche 

El timo de la rueda pinchada se ha vuelto a producir en Alcalá. Una mujer de 44 años fue víctima 
de este delito, mediante el cual le sustrajeron 225.000 pesetas que había sacado del banco y que se dis
ponía a ingresar en la delegación de Hacienda. La policía recomienda la máxima atención para evitar 
este tipo de timos, que están siendo cometidos en diversas ciudades de la comunidad de Madrid por 
sudamericanos que aparentemente no infunden sospechas pero que logran distraer a la víctima para 
sustraerles del interior de su coche el dinero o los objetos de valor que puedan llevar. 

pulseras de oro, unas gafas, las 
llaves de su domicilio y el docu
mento nacional de identidad. 

Y es que inmediatamente de
lante del coche de la víctima ha
bía aparcado otro vehículo del 
que se supone que mientras las 
dos mujeres estaban distraídas 
con la operación de cambio de la 
rueda pinchada, se bajó un indi
viuo y logró apoderarse del men-

cionado bolso para instantes des
pués marcharse del lugar, mo
mento que aprovechó el amable 
peatón que las estaba ayudando 
a cambiar la rueda para ausen
tarse con la excusa de que instan
tes después regresaría, cosa que 
evidentemente no hizo. 

El individuo era sudamerica
no, lo que confirma que son per
sonas procedentes del sub-

continente americano los que es
tán cometiendo estos delitos. Se
gún ha podido saber PUERTA 
DE MADRID a través de un tes
tigo presencial del hecho, un de
lito de parecidas características 
se cometió en el aparcamiento 
del centro comercial La Dehesa. 
Dos sudamericanos se ofrecieron 
a ayudar a una mujer a cambiar 
la rueda de su coche, que estaba 
pinchada y mientras la mujer es
taba distraída uno de ellos logró 
apoderarse de su bolso. Esto ocu
rrió sobre las 20'30 horas del jue
ves 5 de octubre. El testigo pre
sencial sólo pudo ver el enorme 
disgusto que tuvo la mujer al de
tectar la sustracción de su bolso. 

Un tipo de robo muy pareci
do es frecuente en algunas gaso
lineras. Mientras el propietario 
de un coche realiza gestiones en 
la estación de servicio hay indi
viduos que en cuestión de segun
dos consiguen arrebatar del in
terior del coche cualquier cosa de 
valor aprovechando que en esos 
momentos el conductor haya de
jado abierta una ventanilla o la 
misma puerta del vehículo. 

Los hechos ocurrieron a me
diodía del martes 10 de octubre. 
La policía cree que la víctima ha
bía sido vigilada previamente, 
puesto que en una oficina ban
caria de la calle Juan de Austria 
había realizado una operación de 
reintegro por valor de 210.000 
pesetas. Fue en ese momento, al 
dejar el vehículo estacionado cer
ca de la oficina bancaria, cuan
do posiblemente le fuera pincha
da la rueda del coche. se nevaran so.aao pesetas y un cartón de tabaco 

La mujer era acompañada por 
otra persona, concretamente una 
hermana. Desde el banco se di
rigía a la delegación de Hacien
da, situada en la calle Navarro y 
Ledesma. Cuando circulaba con 
el coche por la calle Cánovas del 
Castillo, un peatón le hizo señas 
de que llevaba la rueda del coche 
pinchada; ésta fue perdiendo 
aire desde el momentó del pin
chazo sin que la mujer probable
mente se diera cuenta de ello. 

Al detener el coche para fijar
se en la rueda pinchada, el indi
viduo que la había advertido del 
pinchazo se acercó siendo la mis
ma conductora la que le pidió 
que la ayudara a cambiar la rue
da pinchada, a lo que el indivi
duo accedió amablemente. Las 
dos mujeres colaboraron en la ta
rea, una de ellas sacando del ma
letero la rueda de repuesto y la 
otra utilizando el gato mecánico 
para levantar el coche mientras 
el individuo retiraba la rueda 
pinchada. 

Cuando la rueda de repuesto 
estaba puesta, el hombre indicó 
a las mujeres que fueran apretan
do los tornillos de la rueda, que 
él regresaba en unos instantes. 
Pasados unos minutos, el indivi
duo no regresaba, por lo que las 
mujeres procedieron a continuar 
su camino. Fue entonces cuando 
descubrieron que·del interior del 
coche había sido sustraído el bol
so, en el cual llevaba la víctima 
un total de 225.000 pesetas, dos 

t4 de octubre de t995 

una pareja comete un robo en una panadería y 
amenaza de muerte a la propietaria 

Un hombre y una mujer jóvenes cometieron un robo con intimidación en una panadería sita en la 
calle San Vida! nº20. El hecho tenía lugar sobre las diez de la mañana del día 10 de octubre. El joven 
amenazó con matar a la mujer, a la que obligó a mantenerse de espaldas. La pareja consiguió llevarse 
cerca de 30.000 pesetas en metálico y un cartón de tabaco. 

Un robo con intimidación se 
cometía en una panadería de la 
calle San Vidal n°20. El local se 
encuentra en un recoveco de la 
vía donde hay otros comercios 
pero estaban cerrados. Además 
la zona estaba muy tranquila a 
esas horas de la mañana. Sobre 
las diez llegaron dos personas, un 
hombre y una mujer, de unos 
veinticinco años de edad. Mien
tras la joven esperaba en la puer
ta, el hombre entró a la panade
ría y pidió a la propietaria, Pi
lar Ribera, un bollo que ella le 
envolvió y él pagó con cien pe
setas. En apariencia eran clien
tes normales, pero después resul
taron ser ladrones que llegaron a 
proferir amenazas de muerte. 
«Cuando abrí el cajón para dar
le el cambio de los veinte duros 
me dijo que no lo hiciera porque 
también quería unos chicles. Me 
di la vuelta para cogerlos y en ese 
momento la chica me dijo que no 
me moviera. Cuando me quise 
volver, el hombre ya estaba de
trás del mostrador, frente al ca
jón del dinero; él también me 

dijo que, si me movía, me pin
chaba y me mataba». Los ladro
nes consiguieron apoderarse de 
30.000 pesetas en metálico y de 
un cartón de tabaco y se marcha
ron sin más. La víctima no llegó 
a verles ningún arma, pero supu
so que las llevaban: «La chica te
nía la mano en el bolsillo de la 
cazadora, como si llevara algo. A 
él no pude verle porque no me 
dejó volverme pero, cuando sa
lió, me fijé en que llevaba algo . 
metálico metido en el bolsillo e 
imaginé que sería la navaja». 

Pilar Ribera pudo fijarse po
co en el aspecto de los atracado
res, pero recuerda que ella ves
tía una cazadora negra brillante, 
tenía el pelo moreno, con mele
na algo rizada y despeinada y 
medía 1,60 metros aproximada
mente. El llevaba una cazadora 
vaquera, tenía el pelo moreno y 
corto y medía alrededor de 1, 70 
metros. Ambos tení¡m acento del 
norte. 

La propietaria de la panade
ría explica que normalmente no 
tiene tanto dinero en el comer-

cio a esas horas de la mañana, 
pero ese día estaba esperando a 
que llegase un proveedor para 
pagarle: «Los martes son días de 
mucho pagar y saqué el dinero 
porque esperaba al proveedor. 
Justo cuando estaba dejándolo en 
el cajón llegaron ellos». 

Cuando se fueron no pudo cer
ciorarse de la dirección que to
maban: «Me puse nerviosa e in
cluso dejé la puerta abierta cuan
do fui al bar de detrás para avi
sarles de que llamaran a la poli
cía. Bajaron dos agentes y me di
jeron que acababan de cruzarse 
con un chico y una chica que se 
habían metido en un coche. Fue 
un susto 'morrocotudo'. En los 
nueve meses que llevo aquí es la 
primera vez que me pasa, pero a 
los dueños anteriores también les 
atracaron y hasta pincharon a su 
hija. La policía dice que ésta es 
una zona bastante conflictiva». 
La víctima denunció el robo en 
la comisaría de policía y, si bien 
estuvo allí mirando fotografías, 
no pudo identificar a los autores 
del robo. 

PUERTA de Madrid 
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uno de los presuntos autores vivía en Peñas Albas y solía 
pasear los perros por el lugar donde se cometió el crimen 

La policía detuvo a los asesinos 
del Gurugú y les requisó armas 
Los asesinados querían estafar a los asesinos con «Una máquina 
de hacer dinero»; éstos prefirieron arrebatársela sin comprarla, 
por lo que decidieron darles muerte 

Antonio Andrés López Cerezo, de 38 años, conocía bien los barrancos de Azaña. Residía con su compañera 
sentimental en un chalet de la urbanización Peñas Albas y acostumbraba a pasear por los barrancos con 
sus perros. Era ésa una de las claves que desde el primer momento comenzó a investigar la Brigada de Poli
cía Judicial de la comisaria de Alcalá, en unión del grupo de homicidios de la brigada provincial de Policía 
Judicial de Madrid. Eso y el trozo de pasaporte con la numeración troquelada que se encontró entre los res
tos calcinados del coche, y que correspondía al camerunés Leopold Toukan, una de las tres víctimas del Gu
rugú, determinaron el inicio de las investigaciones. Antonio Andrés López Cerezo y el búlgaro Vassil Niko
lov Bakanov, de 35 años, fueron detenidos el jueves 5 de octubre como presuntos autores materiales del cri-· 
men en el que fallecieron, además del camerunés Toukan, los empresarios valencianos Ignacio Rives Ro
cher, de 47 años, y José Luis Izquierdo, de 27 años. PUERTA DE MADRID ya había anticipado el 2 de sep
tiembre la importancia que como pista tenía el trozo de pasaporte hallado. 

Y es que no era fácil conocer ciones era saber por qué el cri- Cerezo y el búlgaro Vassil Niko
el paraje donde los presuntos ase- roen se cometió en Alcalá, y más lov eran muy conocidos en los 
sinos dispararon contra las tres concretamente por qué en ese lu- ambientes nocturnos de Alcalá. 
víctimas y prendieron posterior- gar. En esos instantes ya se ha- Durante algún tiempo ambos ha
mente el coche, el V olkswagen bía encontrado el vínculo que bían sido porteros de la discote
Golf de color blanco que había si- unía a Antonio Andrés López ca Pantheon, situada en Nueva 
do robado el día anterior al del Cerezo, residente en un chalet en Alcalá. Y especialmente era más 
crimen, el 15 de agosto, en el dis- Peñas Albas junto con su compa- conocido el español , puesto que 
trito madrileño de Chamartín. ñera sentimental, contra la que el búlgaro residía en Madrid, en 
Fuentes policiales habían dicho no había cargos, con los dos em- el barrio del Pilar: Eso sí: la po
poco antes de la detención a un presarios valencianos muertos y licía alalaína no tenía constancia 
redactor de PUERTA DE MA- el estafador camerunés. El caso de que López Cerezo tuviera he
DRID que una de las preocupa- es que Antonio Andrés López cho delictivo alguno en la ciudad 

te de octubre de 1995 

Armas requisadas a los presun
tos autores de los asesinatos, que 
fueron cometidos con la pistola 
que aparece en el ángulo infe
rior derecho de esta fotografía. 

complutense. Tenía un antece
dente policial por agresión a la 
autoridad, pero fue por un hecho 
que no se había producido en Al
calá, por lo que a ojos de cual
quiera López Cerezo era una 
persona normal y corriente. Al
go parecido ocurría con el búlga
ro Nikolov; sin embargo, los pro
blemas que éste había tenido con 
la justicia eran más habituales , 
puesto que había tenido causas 
por contrabando, encubrimien
to, lesiones y venta de objetos ro
bados. Quien conocía a Vassili 
destaca su gesto arrogante: «Pa
recía tener muy malas pulgas», 
dijo una persona que le había 
visto en alguna ocasión, pero no 
había nada que hiciera pensar 
que tuvieran negocios extraños. 

El pasaporte del camerunés 
El esclarecimiento del crimen 

hay que agradecérselo en primer 
lugar al guardia civil que impi
dió que en la madrugada del día 
16 de agosto, en pleno incendio 
del vehículo en los barrancos -de 
Azaña, los bomberos procedie
ran a su extinción con las man
gueras de presión; se intepuso 
entre ellos y el coche y les dijo 
que no tocaran allí, que trataran 
de acometer el fuego por otro lu
gar. Si los bomberos hubieran 
metido allí el agua a presión, las 
pruebas periciales hubieran de
saparecido prácticamente. 

«Es básico y fundamental ha
cer una inspección ocular y una 
investigación pormenorizada de 
todo cuanto se encuentre en el lu
gar de los hechos», aclaró un po
licía. Allí se encontraron varios 
restos que sirvieron para que fi
nalmente los tres cadáveres fue
ran reconocidos; también apare
cieron los siete casquillos deba
la, pero sobre todo apareció el 
trozo de pasaporte con su nume
ración troquelada y que rápida
mente sirvió para identificar al 
camerunés Leopold Toukan, re
sidente en Valencia. 

En Valencia continuaron las 
investigaciones durante muchos 
días. Allí hubo varios policías 
complutenses tratando de averi
guar datos sobre la vida del ca
merunés. Fue así como se averi
guó que Toukan estaba implica
do junto a otros compatriotas su
yos en estafas mediante la falsi
ficación de dinero. 

PUERTA de Madrid 



Objetos incautados por la policía. A la derecha, las llaves sin dientes encontradas en el domicilio del búlgaro, que aparentemente lo vin
culan a una red internacional de ladrones de automóviles. 

Para ello utilizaban el viejo 
sistema de la máquina, ya en de
suso en nuestro país. Mediante 
este sistema introducían un bille
te de 10.000 pesetas auténtico en 
un recipiente con reactivos quí
micos, que en realidad era tintu
ra de yodo, y dentro de unas 
planchas . Tras unas manipula
ciones hacía ver que obtenía 
otros dos billetes, copia del 
auténtico, aunque de distinta 
numeración. Fue así como los 
dos empresarios valencianos, Ig
nacio Miguel Ribes y José Luis 
Izquierdo, que estaban práctica
mente arruinados, entraron en 
contacto con el camerunés para 
hacer «negocios» con él y sus 
compinches. 

En la segunda quincena de ju
lio los tres habían viajado a Ma
drid para realizar una operación 
de falsificación de moneda. To
do ello lo dedujo la policía por
que los dos empresarios habían 
comentado en sus círculos de 
amistades que sus problemas eco
nómicos iban a terminar. Las in
vestigaciones han determinado 
que el contacto en Madrid fue 
con Manuel B.R., posteriormen
te detenido por la policía, que 
presentó a los empresarios y al 
camerunés a Antonio Andrés Ló
pez Cerezo y a Vassil Nikolov. 
Los empresarios y el camerunés 
debieron de concertar una cita 
con López Cerezo y Nikolov a 
mediados de agosto. El día 15 de 
agosto viajaron a Madrid en un 
Renault 19 propiedad de José 
Luis Izquierdo. El vehículo se
ría hallado fechas más tarde en 
un aparcamiento de la plaza ma
drileña del Carmen. 

A partir de ahí la reconstruc
ción es fácil. Los valencianos tra
taron de vender la máquina que 
falsifica billetes a López Cerezo 
y Nikolov, quienes se creyeron 
totalmente la utilidad del apara-

PUERTA de Madrid 

to a pesar de que se trataba de un 
vulgar engaño, una estafa. Tan 
engañados quedaron que la in
tención de los dos no fue la de 
comprarla, sino la de apoderar
se de ella y eliminar cualquier 
vinculación con los tres vendedo
res, por lo que decidieron matar
los. Por ello fue por lo que deci
dieron traer al domicilio de Ló
pez Cerezo, en la urbanización 
Peñas Albas, a los valencianos 
para pagarles el dinero exigido 
por la venta de la máquina. Lo 
hicieron en el V olkswagen Golf 
robado, una actividad a la que el 
búlgaro se dedicaba extrayendo 
el bombín del vehículo para fal
sificar la llave. De hecho, el búl
garo ocultaba en su domicilio 31 
llaves de coche sin dentar y di
versos útiles para realizar esta 
operación. El búlgaro estaba im
plicado en una red de robo de ve
hículos junto con otro de los 
detenidos. 

Fueron asesinados 
en el Gurugú 

La policía no duda que las tres 
víctimas murieron en el mismo 
lugar en el que fueron hallados 
los cadáveres calcinados. Los dos 
presuntos asesinos tomaron el ca
mino que conocía López Casero 
de sus paseos con los perros y allí 
mismo dispararon con una pis
tola Star que fue encontrada en 
el chalet de Peñas Albas. Ese ar
ma había sido sustraída en 1994 
a un Policía Nacional adscrito a 
la comisaría del distrito Centro 
de Madrid. Allí también se en
contraron tres escopetas de caza, 
una de ellas con los cañones re
cortados y munición, así como 
un Seat Toledo con matrícula 
falsa. 

En el domicilio de Nikolov la 
Policía requisó dos grilletes y los 
útiles que llevaba el camerunés 

para dar el timo, un frasco con 
tintura de yodo que era el su
puesto reactivo químico, nume- ' 
rosos papeles recortados con el 
tamaño de dólares, algunos bille
tes entintados y medio millón de 
pesetas. 

Tras disparar a las víctimas 
los dos presuntos asesinos pren
dieron fuego al vehículo y se die
ron a la fuga. Los dos fueron de
tenidos el día 5 de octubre. Tam
bién fueron detenidas otras ocho 

personas en calidad de cómplices 
o encubridores pero las investi
gaciones continúan para descu
brir la red de robo de vehículos 
en su integridad. 

Ninguno de los dos detenidos 
como presuntos autores de los 
asesinatos ha prestado declara
ción a la policía. El domingo fue 
interrogado López Cerezo por la 
titular del juzgado número 6 de 
Alcalá, que lleva la causa y ha de
cretado el secreto sumarial. 

Fue detenido en Loeches: 

Al llegar al cuartel de la Guardia Civil huyó, 
cayó en una zanja y se rompió una pierna 

Rafael Alejandro GR, de 24 años de edad, fue detenido en Loeches 
por la Guardia Civil a las 3'30 de la madrugada del día 4 de octu
bre. Fue detenido al encontrarse decretada una orden de busca y 
captura de su persona por los juzgados 4 y 6 de Córdoba. 

Tras ser detenido fue llevado 
al cuartel de la Guardia Civil de 
Loeches y cuando iba a entrar a 
las dependencias se dio a la fu
ga, salió corriendo y en su hui
da cayó en una zanja de un edi
ficio en construcción situado en 
la parte posterior del cuartel; se 
fracturó una pierna y recibió un 
fuerte golpe en el costado, pues 
la zanja tendría unos cinco me
tros. Fue rescatado por los guar
dias civiles y en ambulancia de 
la Cruz Roja fue trasladado al 
hospital de Alcalá, donde a la ho
ra de redactar este suceso se re
cupera de sus heridas. 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 
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ouería suicidarse 
arrojándose por la ventana 

Sobre las 19' 10 horas del 
viernes día 6 de octubre, en el 
número 31 de la calle Juan 
Gris, en Mejorada del Cam
po, había un hombre en una 
ventana que amenazaba con 
gritos que se iba a suicidar 
arrojándose a la vía pública. 
Los gritos y la manera de ac
tuar del hombre, que repetía 
que se iba a tirar, alertaron al 
vecindario, que avisó a la 
Guardia Civil. 

Los agentes consiguieron 
reducirlo y que depusiera su 
actitud. Fue trasladado a Ma
drid, al hospital de la Prince
sa, donde quedó ingresado. 
En el momento de los hechos, 
el autor de los mismos, Mar
tín Gallardo Guío, de 42 años 
de edad, tenía alteradas sus 
facultades mentales. 

14 de octubre de 1995 



El incidente se produjo en la subestación de Unión Fenosa en el Juncal 

una explosión dejó sin luz a Alcalá y parte de la comarca 
se desconocen las causas par las que explotó un transformador de medida de protección 

«Llevo trabajando aquí muchos años y nunca había ocurrido nada parecido», dijo uno de los emplea
dos de Unión Fenosa que estaba en la subestación eléctrica situada en el Juncal, junto a la Vía Complu
tense. Varios empleados regresaban a la subestación tras desempeñar su trabajo en la calle cuando 
oyeron la explosión: «Estábamos junto a las oficinas cuando oímos la explosión, ahí detrás. Miramos 
por encíma del edificio de las oficinas y vímos una gran humareda negra». Un vecino de la calle Ponce 
de León advirtió una repentina llamarada que se elevó unos quince metros: ccLuego quedó el humo ne
gro, como si hubiera sido el hongo que produce una bomba». En esos instantes se fue la luz de toda 
Alcalá y también en varios pueblos de la comarca. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 17'30 horas del martes 10 de 
octubre y el suministro de luz a 
toda la ciudad y a diversos pue
bles de la comarca quedó inte
rrumpido por espacio de media 
hora. El apagón afectó a todas las 
viviendas pero también a los se
máforos y al alumbrado público, 
si bien al ocurrir en horario diur
no esto no fue perceptible. Du
rante media hora más de 200.000 
personas en toda Alcalá y en la 
comarca quedaron sin suminis
tro eléctrico. 

Empleados de Unión Fenosa 
señalaron que la explosión pro
dujo una onda expansiva que 
lanzó a varios metros diversos 
componentes de la estructura, un 
transformador de medida de pro
tección, según el jefe de sector de 
la compañía, Carlos Prieto que 
añadió que la explosión «reven
tó la porcelana de que está com
puesto el transformador proyec
tándola a varios metros». 

El jefe de sector añadió que la 
explosión no causó ningún daño 
personal, ya que en esos momen
tos no había nadie cerca del 
transformador; tampoco la onda 
expansiva produjo daño alguno 
en los edificios cercanos a la su
bestación: «Es prácticamente im
posible que la onda hubiera sa
lido de un radio muy determina
do; los trozos de cerámica pro
yectada han llegado sólo a unos 
metros del lugar de la explosión». 

14 de octubre de 1995 

Este es el transformador en el que se produjo la explosión, cuyos 
rastros de humo se aprecian en la fotogra.íJ.1l. 

La explosión afectó a la línea 
que alimentaba el consumo eléc
trico de la ciudad y de diversos 
pueblos, pero éste fue restableci
do por otra línea en aproximada
mente media hora. Desde la mis
ma Ciudad Deportiva del Juncal 
pudo escucharse la explosión y 
varios empleados salieron de la 
misma a ver qué ocurría: «El rui
do lo han oído incluso las perso
nas que estaban dentro de la pis
cina cubierta», señaló uno de los 
empleados de la propia Ciudad 
Deportiva. 

Al lugar de la explosión acu
dieron los bomberos y la Policía 
Municipal y la Policía Nacional, 

que abandonaron el lugar nada 
más comprobar que el incendio 
estaba extinguido y que no había 
más peligro. El jefe del sector de 
Unión Fenosa, al preguntarle 
PUERTA DE MADRID por las 
causas de la explosión se encogió 
de hombros: «No lo sabemos»; 
uno de los empleados de la com
pañía aseguró que se trataba de 
un accidente muy extraño: 
«Nunca había ocurrido nada 
parecido». 

El hecho vuelve a poner de 
manifiesto el crecimiento que ha 
tenido la ciudad en los últimos 
años. La subestación fue cons
truida hace mucho tiempo y en-

, ,-".-._ ., __ ,,._ 

para toda 
la vida 

tonces estaba rodeada exclusiva
mente de tierras de labor; sin 
embargo, el desarrollo urbano 
complutense ha envuelto la su
bestación de bloques de pisos. 
Muchos establecimientos vieron 
interrumpido su trabajo por el 
corte de energía eléctrica. 

Salió por la puerta como 

si se tratara de una visita 

un preso de 25 años 
se fugó de la prisión 
Alcalá·H 

Ocurrió el pasado sábado día 
7 de octubre en la prisión de jó
venes, en la denominada Alcalá 
11. Sobre las 18'45 horas se tuvo 
conocimiento de que el recluso 
Mario González Mejías, de 25 
años de edad, se había fugado de 
la cárcel. A esa hora fue comu
nicada su ausencia por el jefe de 
servicio en el centro penitencia
rio. El recluso se encontraba in
terno en el módulo B 1-2 y sobre 
las 19'30, tras un exhaustivo re
cuento, se confirmó su ausencia. 

Mario González Mejías está 
soltero y domiciliado en Madrid. 
Es alto, 1 '78 de estatura, y fuer= 
te. En el momento de la huida 
vestía ropa deportiva. Cumplía 
condena por robo. 

Las fuerzas de seguridad lo 
buscaron, entre otras zonas, por 
el apeadero de Meco y por la es
tación de Renfe de Alcalá, pero 
en el momento de escribir este 
suceso este recluso aún no ha si
do encontrado. 

Se cree que llevó a cabo la fu
ga por la puerta principal en 
tiempo de visitas y se fue disimu
ladamente como si de una vista 
se tratara, ya que ese día, sába
do, era día de visitas en el cen
tro penitenciario. Se ha confir
mado que la huida no se llevó a 
cabo por la zona de garitas. 

Mancomunidad de Aguas del Sorbe 

PUERTA de Madrid 



El centra de Alcalá sufre el embate de las pirómanas 

Gamberros, cartoneros en guerra o locos 
prenden el casco histórico 

El centro de Alcalá está que arde; así lo han conÍlrmado a PUERTA DE MADRID algunos vecinos 
y comerciantes de la zona, especialmente los de la calle Mayor quienes hicieron esta afirmación con 
el doble sentido que marca los incendios ocurridos en la zona en los últimos días, y el malestar y la 
indignación existente. Gamberradas siempre ha habido en la calle Mayor y en sus aledaños pero des
de que alguien prendió las sillas y mesas utilizadas como veladores por la cervecería Quebec, en ple
na calle Mayor, que estaban apiladas junto a una columna y estuvieron a punto de provocar una trage
dia, la cuestión se ha disparado. La Policía, tanto la Nacional como la Municipal, investigan la autoría 
de estos incendios y se apunta en tres direcciones: gamberros, cartoneros en guerra y la acción aisla
da de una persona con las facultades mentales perturbadas. 

Esta fotografía es de hace un par de semanas, cuando los incendia
rios provocaron un importante fuego en la calle Mayor que pudo te-

ner consecuencias gravísimas. 

bieron de ser avisados nueva
mente los bomberos puesto que 
volvió a arder un contenedor en 
la misma calle Cervantes en su 
confluencia con la calle Mayor. 
Agentes de la Policía Munici
pal y Nacional hicieron una 
inspección por los portales de 
viviendas de los alrededores pa
ra detectar la posible presencia 
de algún desconocido, labor és
ta que resultó infructuosa. 

Sin embargo, con motivo de 
los incendios ocurridos ante-

riormente, algún testigo pre
sencial había detectado la pre
sencia de un individuo por las 
inmediaciones, un joven vesti
do con una cazadora de color 
rojo y que llevaba escayolado 
un brazo. Este individuo fue lo
calizado por la Policía N acio
nal en la plaza de Santa Ana pe
ro al no ser identificado por 
ningún testigo hubo de ser de
jado en libertad ya que no ha
bía certeza de que pudiera tra
tarse del autor material de los 

incendios. 
En el fin de semana anterior 

también se produjeron incen
dios provocados en el callejón 
del mercado y en un local del 
complejo 'Miguel de Cervan
tes', en la plaza de los Irlande
ses. 

Sobre la autoría de todos es
tos incendios se especulan va
rias hipótesis sobre las que tra
bajan ambas Policías. La ac
ción de gamberros y vándalos 
no se descarta en incendios co
mo el de la cafetería Quebec, 
pero en el caso de las hogueras 
de la calle Mayor la hipótesis se 
centra en una posible guerra de 
cartoneros , personas que se de
dican especialmente por las no
ches a recoger el cartón de las 
calles. Un posible enfretamien
to sobre los derechos de recogi
da pudo ocasionar que alguno 
de los cartoneros se dedicara a 
quemarle el cartón a algún ri
val. Otra de las especulaciones 
que tiene la Policía Municipal 
y que investiga es la de una per
sona con las facultades menta
les perturbadas como posible 
autora de algunos de estos 
incendios. 

Mientras tanto la Comisaría 
de Policía anuncia que va a re
forzar considerablemente la vi
gilancia en la zona con objeto 
de sorprender a alguno de es
tos desalmados prendiendo fue
go. A tal efecto se van a situar 
incluso patrullas sin uniforme 
policial para que pasen desa
percibidas que circularán en 
coches camuflados o caminarán 
por los alrededores del centro. 

Y es que la preocupación por 
estos hechos es importante ya 
que el casco histórico tiene mu
chas estructuras de madera que 
se consideran muy combusti
bles, además de que estos in
cendios ponen en peligro la se
guridad de las personas que re
siden en la zona. 

La noche del martes 3 al 
miércoles 4 de octubre fue es
pecialmente significativa pues
to que se régistraron varios in
cendios en la calle Mayor y en 
sus aledaños en un corto espa
cio de tiempo. Sobre las 12 ' 30 
horas de la noche fue avisada 
la Policía Nacional puesto que 
se encontraba un contenedor 
ardiendo en la calle Santiago; 
pero no quedó ahí la cosa, en 
unos instantes tanto la Policía 
Municipal como la Policía Na
cional descubrieron un conte
nedor ardiendo en la confluen
cia de las calles Cervantes y 
Mayor , y diversas hogueras a 
lo largo de esta última. Espe
cialmente significativas eran las 
que había frente al estableci
miento 'Capitel', propiedad del 
exconcejal de Cultura, Modes
to Quijada, y junto a carnice
ría Brotons. Allí había apilados 
algunos cartones a la espera de 
que fueran retirados por el ser
vicio de limpieza y fueron és
tos los que prendieron provo
cando varias hogueras en la ca
lle Mayor ya que en el centro 
de la calzada también prendie
ron fuego. Al menos se detec
taron cinco o seis puntos de fue
go, alguno de los cuales no pa
saba de ser una simple hogue
ra, pero evidentemente eso pro
vocó la alarma de algunos ve
cinos que recordaban el incen
dio ocurrido en la cervecería 
Quebec días atrás. 

El conductor resultó herido y hubo de ser trasladado al hospital 

La extinción de los incendios 
correspondió en varios de los 
casos a los propios vecinos de 
la zona. El del contenedor que 
estaba en la confluencia de las 
calles Cervantes y Mayor fue 
apagado con un extintor por el 
personal de la cafetería Quebec 
de la calle Ramón y Cajal que 
al cerrar el establecimiento vie
ron las llamas. Inmediatamente 
llegaron los bomberos avisados 
por la Policía Municipal y por 
la Nacional y concluyeron apa
gando todos los fuegos. 

Un par de horas después hu-

PUERTA de Madrid 

una furgoneta volcó en la raqueta del Chorrillo 
Una furgoneta Saba J4, con matrícula de Madrid 3867-ET, volcó a media mañana del miércoles 4 de 

octubre en la raqueta del Chorrillo al intentar evitar la colisión con otro vehículo. Al volcar la furgone
ta resultó herido su conductor, Florencio D.F., de 42 años de edad, quien sufrió un traumatismo cra
neoencefálico y hubo de ser trasladado al hospital 'Príncipe de Asturias' de Alcalá por una ambulancia. 

El vuelco se produjo cuando 
la mencionada furgoneta inten
taba eludir una colisión con 
otro vehículo. La furgoneta cir
culaba por la avenida de Da
ganzo en dirección a la Cruz 
Verde. Cuando pasaba por la 
raqueta del Chorrillo un vehí
culo se incorporaba desde la ra
queta a la calle Torrelaguna 
momento en el que estuvo a 

punto de producirse la colisión. 
Para evitar ésta, el conduc

tor de la furgoneta dio un vo
lantazo golpeando con sus rue
das con la mediana de la calza
da, lo que produjo finalmente 
el vuelco lateral del vehículo. Al 
lugar del accidente acudieron 
dos coches patrullas de la Poli
cía Municipal así como la uni
dad de atestados :le este cuerpo. 

Tras recibir atención médi
ca, el herido fue trasladado al 
hospital «Príncipe de Asturias», 
mientras que la furgoneta era 
retirada por una grúa; los bom
beros de Alcalá de Henares tu
vieron que intervenir en el ac
cidente para realizar la limpie
za de la calzada ya que se de
rramó gasolina de la furgoneta 
por ella. 
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Nota de la comisión Permanente de la conferencia Episcopal 

Las inaceptables alternativas a la Enseñanza 
de la Religión en la Escuela 
En la primera reunión celebrada después de hacerse públicas la Orden Ministerial y las resoluciones 
que regulan las alternativas de la Enseñanza de Religión en la escuela, los obispos de la Comisión 
Permanente nos sentimos en el deber de ratificar las graves reservas formuladas recientemente 
por varios miembros de nuestra Conferencia y para esclarecer el tema y hacer más conscientes 
del mismo a la comunidad cristiana y a la sociedad. Esta normativa suscita los siguientes reparos: 
l. Quedan sin resolver los pro
blemas de fondo. 

Ante todo, porque no se res
peta lo pactado en el acuerdo 
cultural España-Santa Sede ni 
las consecuencias derivadas de 
las cuatro sentencias del Tribu
nal Supremo sobre el particu
lar, debido a que: 

1) No se reconoce de hecho a 
la asignatura de Religión Cató
lica el carácter de fundamental 
sancionado en dicho acuerdo. 
En tanto que sus alternativas 
descienden a niveles aún más 
bajos, al no ser homologables 
académicamente con ella. 

2) Sigue penalizándose, con 
notoria discriminación, a los 
alumnos de esta disciplina, da
do que las fórmulas alternati
vas, ofrecidas a sus compañe
ros, son notoriamente menos 
onerosas, al no ser evaluables. 

3) Ante la vaguedad de las 
fórmulas alternativas y la indi
finición de sus contenidos, los 
padres de los alumnos están 
abocados a la perplejidad y a la 
«inseguridad jurídica» a la que 
se refiere negativamente las 
sentencias del Tribunal Supre-
mo. 

11. Una oferta inaceptable. 
Lo anteriormente dicho es 

aplicable tanto a la resolución 
que fija la alternativa «Socie
dad, Cultura y Religión» como 
la que brinda un repertorio de 
actividades alternativas para 
Primaria, primer ciclo de la 
ESO y segundo curso de Bachi
llerato. Estas son las razones: 

1) El valor que contiene la 
alternativa «Sociedad, Cultura 
y Religión», como referencia 
preceptiva para los centros, 
queda viciado y desvirtuado en 

Jornadas diocesanas de enseñanza celebradas en la segunda quin
cena de abril de este año. Foto de archivo 

su raíz por la inconsistencia 
académica derivada de su falta 
de evaluación. 

2) Las actividades de estudio 
que se proponen como alterna
tiva para los ciclos reseñados, 
son meramente indicativas y 
con carácter de propuesta para 
los centros que no elaboren las 
propias. Semejante indetermi
nación engendra a todas luces 
una incógnita cuando no una 
sospecha de subjetivismo e ino
perancia. 

Nada digamos de aquellas 
otras ejemplificaciones de ca
rácter deportivo y lúdico, sus
ceptibles de convertirse en un 
recreo, en contraste casi ofensi
vo con los alumnos de religión. 

111. Una ocasión perdida 
La obligada rectificación de 

la Administración Educativa, 
tras la sentencia del Tribunal 
Supremo brindaba una nueva 
y excelente oportunidad para 

zanjar satisfactoriamente un te
ma recurrente en estos últimos 
años. Mas, no ha sido así. Por 
lo cual: 

1) Lamentamos una vez más 
que los repetidos t:ncuentros 
con el M.E.C. no hayan crista
lizado en fórmulas aceptables 
para resolver de una vez este 
delicado y viejo problema, jus
tificando así la sospecha de al
gunos de que estos contactos, 
correctos en sus formas, se que
dan en mera formalidad por 
falta de un auténtico diálogo y 
de voluntad política de nego
ciación real. 

2) Con lo que los problemas 
se alargan indefinidamente y la 
situación escolar se deteriora, 
forzándonos a tener que reca
bar de los Tribunales las solu
ciones equitativas, constitucio
nales y concordadas, que debe
rían tener su marco en unas 
medidas administrativas, razo
nables y consensuadas. 

IV El camino a seguir 
Asílas cosas, y supuestos los 

bienes y derechos que aquí se 
ventilan, junto al daño irrever
sible que se infiere a la forma
ción humanística y moral de las 
nuevas generaciones, nos sen
timos en el deber de: 

1) Respaldar los recursos 
presentados por diversas Dióce
sis e Instituciones educativas 
ante los poderes judiciales con
tra las últimas medidas. 

2) No dar por cerrado el diá
logo ni la negociación sobre es
tos temas. Estamos dispuestos 
a buscar nuevas vías de encuen
tro con las instancias públicas 
pertinentes para hallar fórmu
las equitativas y estables que 
garanticen plenamente el ejer
cicio de la libertad religiosa en 
el mundo escolar. 

3) Recordar vivamente a los 
padres católicos el deber de so
licitar para sus hijos en los cen
tros públicos la enseñanza reli
giosa y la formación que corres
ponde a sus creencias, acompa
ñarlos en ese camino y velar pa
ra que las alternativas a esas 
enseñanzas no constituyan una 
tentación constante contra las 
mismas. 

4) Encarecer a los educado
res cristianos no sólo su respon
sabilidad como profesores de 
religión sino su influjo en el 
centro y si es precisa su colabo
ración para que la alternativa 
a esas clases tenga el nivel, la 
exigencia y la dignidad, que 
merecen y necesitan también 
los alumnos que no cursan 
religión. 

5) Y por último, animar el 
empeño de las comunidades 
educativas, en su conjunto, a 
que, teniendo en cuenta el ca
rácter indicativo y de propues
ta que tienen estas resolucio
nes, arbitren los Consejos Es
colares, en los proyectos educa
tivos y curriculares y en sus 
propias programaciones de aula 
unas actividades marcadas por 
la seriedad académica, la dig
nidad moral y un humanismo 
elevado. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) J YIUSY NOVIAS 

VARICES -ARRUGAS (implantes)...;.. OBESIDAD 
1 , ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

MADRINAS Y FIESTA 
• 1 t ... 1 1 .. ::• ••• 
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EN C/ Mayor, 10 
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se trata de una entidad comprometida con las necesidades de Latinoamérica 

La o.N.G. so.e.E.A.LA. celebra su primera Asamblea General 
La Organización No Gubemamental SO.C.E.A.L.A.. (Solidaridad Cristiana con Esperanza y Alegría 

de Latinoámerica) celebró su l ª Asamblea General el pasado 28 de septiembre en el colegio de los PP .Es
colapios (Avda. Lope de Figueroa). En ella se presentó a los socios el equipo coordinador, se hizo un 
balance global y se escucharon las experiencias de Oswaldo, primer sacerdote que ha salido de la Co
munidad 'Alegría y Esperanza'. El y tres socios dieron el testimonio de su estancia en Venezuela y 
de las necesidades de este pueblo. 

La Organización No Guber
namental SO.e.E .A.LA. pre
tende que la Asociación Misio
nera 'Alegría y Esperanza' res
ponda a las necesidades evan
gélicas socieconómicas y cultu
rales que hoy apremian en La
tinoamérica. La O.N .G. la fun
dó en Alcalá Maximino Pérez 
Marcos -Maxi-, quien ha si
do, hasta su reciente traslado a 
Madrid, sacerdote en la parro
quia de San Diego (e/Luis de 
Torres n°3). Maxi pasó mucho 
tiempo en América Latina y allí 
conoció la Asociación Misione
ra. Los orígenes de ésta se re
montan a 1978. Desde ese año, 
en muchos barrios pobres, se 
vienen celebrando campamen
tos juveniles organizados por 
'Alegría y Esperanza' con sede 
en Barquisimeto - V enezue
la-. Participan así varios cen
tenares de jóvenes misioneros 
de diversos grupos apostólicos 
de la iglesia, efectuando con 

éxito una evangelización inte
gral. 

Maxi vivió la difícil situa
ción económica y social de 
aquellos países y comprendió la 
obligación de ayudarles, no sólo 
allí mismo, también desde 
aquí. En marzo de 1993 -aun
que la legalización no llegaría 
hasta más de un año después-, 
con cinco socios, comenzaba el 
trabajo de SO.C.E.A.LA. en 
Alcalá. Desde su consolidación 
ha ido ganando socios hasta lle
gar a los cien actuales. Todos 
abonan una cuota mensual de 
500 pesetas y ya se han envia
do a América Latina varias 
partidas por un total de 
821.500 pesetas. Hoy mismo se 
manda un pesado lote de medi
camentos. A pesar de la espe
ranzadora marcha, el equipo 
coordinador se preocupa en 
buscar un transporte que resul
te menos caro que el aéreo. 
«Nos encantaría .que la gente se 

enterara para que tome con
ciencia. Se desconfía mucho de 
si van a llegar los medios eco
nómicos. Esto va poco a poco 
pero se está consiguiendo. La 
ayuda se necesita y estamos ha
ciendo una labor muy impor
tante porque apoyamos que es
te pueblo viva dignamente» , 
explica Piedad Ramos, secreta
ria de la organización. 

Ayuda humanitaria 
a un pueblo necesitado 

La 1 ª Asamblea General de 
SO.C.E .A.LA. sirvió, además 
de para presentar al equipo 
coordinador y hacer un balan
ce global de la O.N.G., para 
que los asistentes se 'engancha
ran ' al testimonio de Oswaldo, 
primer sacerdote que ha salido 
de la Comunidad ' Alegría y Es
peranza', y de tres socios que 
han pasado un tiempo en V e
nezuela. «Mi experiencia parte 

desde la fe. En Latinoamérica 
la fe no es sólo un rito sino que 
el pueblo participa. El sacerdo
te no puede estar de manos cru
zadas sino que tiene que ser el 
primero en caminar. En ese as
pecto nuestra fe nos exige com
prometernos con este pueblo 
oprimido y lleno de necesida
des. Latinoamérica está llena 
de dificultades en la salud, la 
educación, la nutrición ... Hay 
países que se están llenando de 
gente marginada por la socie
dad, con grupos de veinte per
sonas que viven en chabolas de 
zinc, sin trabajo y sin esperan
za de salir adelante. Eso nos 
exige velar por las necesidades 
fundamentales de esos barrios. 
Nos preparamos para servirlos 
mejor, montar centros de sa
lud, escuelitas, formas de coo
perativas para trabajar en la 
alimentación etc», explica Os
waldo. En todo este proceso el 
sacerdote explica que los segla
res tienen una importancia fun
damental. Aclara además que, 
aunque su trabajo parta de la 
fe, no sólo se atiende a las per
sonas con ayuda religiosa. «La 
ayuda es humanitaria. Es un 
pueblo que sufre y no importa 
su color, lengua, status social 
etc. Allí nos llamamos herma
nos. No por tener otra creencia 
se desprecia a nadie». 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano , dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. -== i=--- --- --=-• Toma de TV • Detector automático de incendios. 

,___________ -------------- - ......, __._ ___ _______ • Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso . 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos . 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 
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Miguel Angel Horcajo, responsable de MOSECA, a quien las ratas complican el trabajo 

se introducen en las conducciones, raen la envoltura de plástica 
de las cables y producen cortacircuitos 

Las ratas provocan apagones 
La solución adaptada par la empresa de mantenimiento 
es cegar las arquetas can arena de ría 

Las ratas pueden dejamos a oscuras; algunos de los apagones que en el alumbrado público se han 
producido este verano y que han afectado a algunas líneas eléctricas, han sido ocasionados por las ratas 
que hay en el subsuelo de la ciudad complutense, cuya voracidad lo demuestra el hecho de que de 
manera inusitada este verano han roído el aislamiento de plástico de los cables hasta llegar al cobre de 
las conducciones provocando cortocircuitos que han producido apagones en las correspondientes líneas 
del alumbrado público. «Este verano las ratas nos han hecho mucho daño porque aunque parezca men
tira se comen los cables», aseguró Miguel Angel Horcajo, jefe de la delegación de Alcalá de Moseca, 
la empresa encargada del mantenimiento de la red de alumbrado público en la ciudad complutense. 
Hay que levantar la acera o el asfaltado para sustituir el cable y eso acarrera muchos gastos. 

El responsable de Moseca en 
Alcalá apuntó su teoría de que las 
ratas pasan hambre: «Es mi idea 
y no sé si es correcta; yo creo que 
enganchan lo primero que pi
llan. Este verano no ha llovido, 
no hay cucarachas, las ratas pa
san hambre y roen los cables. El 
aislamiento de plástico del cable 
es blando y lo van comiendo has
ta que lo dejan pelado; al dejar 
pelado el cobre hacen cortocir
cuitos y es lo que estropea la lí
nea correspondiente». 
· La consecuencia final, según 

Miguel Angel Horcajo, es que se 
queda una zona sin luz, como ha 
ocurrido en varias ocasiones es
te verano. No es que se quede to
do un barrio o una calle sin luz, 
pero sí una determinada línea 
que puede corresponder a puntos 
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de luz alternos o toda una acera 
y siempre en lo que se refiere al 
alumbrado público: «Lo que he
mos tenido que hacer en estos ca
sos ha sido levantar la acera o el 
asfaltado y sustituir todo el ca
ble; no hay posible reparación 
puesto que hay que sustituir el 
cable entero. La verdad es que 
esto es muy costoso pero entra 
dentro de nuestro cometido de 
mantenimiento de la red de 
alumbrado público». 

Miguel Angel Horcajo puso 
como ejemplo la reparación que 
hubo de realizar en la calle Lope 
de Figueroa, donde hubo que 
sustituir todo el cable de una lí
nea muy cercana a la glorieta de 
confluencia con la calle Juan de 
Austria: «Hubo que sustituir to
do el cable y cegar todas las ar-

quetas con arena de río al objeto 
de evitar que las ratas fueran de 
una arqueta a otra. Lo curioso es 
que nos dejamos una rata en uno 
de los tubos de PVC por los que 
discurren los cables; eso nos pro
dujo una segunda avería por lo 
que hubo que sustituir otra vez 
ese tramo». 

Los empleados de Moseca al 
detectar la falta de alumbrado en 
una línea acuden con sus medios 
técnicos: «Con los aparatos de 
medidas descubren que hay una 
pérdida de aislamiento; en vir
tud de esas mediciones se puede 
llegar a la conclusión de que en 
un punto determinado se produ
ce una pérdida de aislamiento en 
los cables, lo que nos indica que 
por algún motivo ese cable está 
roto o degradado. Es al sacar el 

Los empleados 
de MOSECA han tenido 
que sustituir muchos 
metros de cable 

cable cuando descubres que está 
totalmente roído». Miguel Angel 
Horcajo añadió que «Se ha pro
ducido incluso el hecho de que al 
destapar arquetas y al intentar 
sacar el cable, se ha asomado al
guna rata por el tubo». 

Los trabajadores de la empre
sa Moseca han llegado incluso a 
detectar ratas muertas al proce
der a la sustitución de los cables 
que presentan esa pérdida del 
aislamiento de plástico: «Hace 
un par de semanas tuvimos el 
mismo problema en una calle y 
al proceder a la sustitución del 
cable sacamos del tubo de PVC 
una rata muerta enganchada al 
cable. Al morder el cobre hace el 
cortocircuito y se electrocuta la 
rata». 

Arena de río 
La solución adoptada por la 

empresa Moseca es cegar las ar
quetas con arena de río: «Al ce
gar las arquetas lo que hacemos 
es imposibilitar que las ratas cir
culen entre tubos porque la are
na de río no compacta y al escar
bar en ella se te viene encima; 
eso hace que la rata se eche ha
cia atrás. Al rellenar varias ar
quetas lo que provocas es que la 
rata quede aislada y muera al no 
poder salir de allí. Si en ese es
pacio de tiempo provoca una 
avería, se cambia el tramo, se 
vuelve a echar arena de río y ahí 
tenemos la garantía de que ya no 
va a volver a haber ninguna ra
ta», explicó Horcajo que añadió 
que «el ayuntamiento nos ha ce
dido también raticida para que 
nosotros lo introduzcamos en las 
arquetas; así, la rata en lugar de 
ir a comer el cable va a por el ra
ticida y se envenena». 

Las ratas pueden introducirse 
perfectamente en el interior de 
un tubo de PVC que tiene un 
diámetro de 9 centímetros. Es la 
proximidad a alcantarillas la que 
hace que las ratas accedan a las 
conducciones eléctricas: «Van 
haciendo túneles, minando el te
rreno y rompiendo el tubo de 
PVC; es curioso porque no ha
bíamos tenido ese problema has
ta este verano. A mí personal
mente me parece que es por el 
motivo que he dicho; este vera
no no ha llovido y les ha debido 
de faltar alimento». En las de
pendencias de Moseca se mostró 
a los redactores de PUERTA DE 
MADRID un cable completa
mente roído por las ratas. En 
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Los empleados de Moseca durante unos arreglos. Un cable roído por las ratas en varios puntos 

una de sus partes horadadas por 
los roedores era perfectamente 
visible el cobre después de que 
los animales hubieran roído va
rios milímetros del aislamiento. 

Existen en Alcalá 
8.500 puntos luminosos 

Miguel Angel Horcajo asegu
ró que los problemas generados 
por las ratas en la red no ha pro
ducido pesadillas en Moseca, pe
ro sí ha ocasionado molestias y 
problemas que ha habido que so
lucionar: «No es que hayamos te
nido que estar todo el verano 
pendientes de las ratas, pero nos 
han ocasionado problemas con 
fos que no contábamos». 

La empresa Moseca tiene des
tinadas siete personas en la calle 
para realizar un mantenimien
to preventivo y un manteni
miento correctivo: «El mante
nimiento preventivo está total
mente programado y consiste 
en el cambio de lámparas, lim
pieza de ópticas, inspección de 
equipos, conexiones y termina
les. El mantenimiento preventi
vo en el período de contrato que 
tenemos con el ayuntamiento de 
cuatro años se realiza dos veces. 
Esto quiere decir que en estos 
cuatro años desde principios de 
1993 tenemos que sustituir dos 
veces todas las lámparas de Alca
lá y se hace una inspección de to
dos los puntos». 

Existen en Alcalá unos 8.500 
puntos luminosos dentro de la 
red de alumbrado público que 
están perfectamente recogidos 

ABIERTO 
DE 8 A 20 HORAS 

Sábados, 
de 9 a ,, haras 

en los planos que la propia em
presa ha realizado, unos planos 
~n los que está contemplada to
da la instalación eléctrica com
plutense: «Es difícil precisar una 
cantidad exacta pero en Alcalá 
yo diría que hay miles de kiló
metros de conducciones eléctri
cas, pero no lo sé. El subsuelo de 
la ciudad es algo muy des
conocido y está prácticamente 
lleno de infraestructuras de ser
v1c1os». 

Pero no solamente es el man
tenimiento preventivo sino tam
bién el correctivo consistente en 
la reparación de las averías que 
pueden surgir: «Al principio de 
adjudicársenos la contrata tuvi
mos que realizar un manteni
miento correctivo muy grande, 
el número de reparaciones que 
tuvimos que hacer fue muy ele
vado, pero poco a poco se ha ido 
reduciendo este número de inter
venciones». 

600 difusores de farola 
y 260 globos rotos 

El vandalismo es otro de los 
problemas que tiene que afron
tar Moseca: «Desde el inicio de 
la contrata, a principios de 1993, 
hemos sustituido ya unos 260 
globos rotos por gamberros y 
unos 600 difusores de las farolas. 
La reposición de todo este mate
rial supone un esfuerzo económi
co considerable por parte del 
ayuntamiento. Un difusor de fa
rola puede costar unas 1.000 pe
setas y una luminaria moderna 
completa para báculo o columna 

puede estar en torno a las 30.000 
o las 40.000 pesetas. Hay quien 
puede pensar que el hecho de 
romper una luminaria cuesta po
co dinero y no se le da importan
cia, pero nada más lejos de la 
realidad porque estamos hablan
do de un material caro, porque 
hablamos exclusivamente de lo 
que es la cabeza de la luminaria. 
Todo esto se encarece si hay que 
cambiar la instalación eléctrica. 
Otras veces no hay que sustituir 
la cabeza, porque han dañado la 
óptica y la lámpara y es eso lo 
que se sustituye» . 

Miguel Angel Horcajo recuer
da especialmente un caso en el 
que se encontró un adoquín den
tro de una luminaria: «Era un 
pedazo de adoquín de más de un 
kilo en una luminaria tipo farol 
villa . Pero a tenor de los resul
tados que hemos visto se puede 
llegar a pensar que ha habido 
gamberros que incluso se han 
colgado de una farola» . Y luego 
hay actos vandálicos como el del 
incendio de la calle Mayor en el 
que prendieron fuego a unas si
llas apiladas que concluyeron por 
dañar la instalación eléctrica pú
blica: «Cuando acudimos allí no 
nos imaginábamos lo que había 
ocurrido. Las llamas fundieron 
un par de luminarias y provoca
ron una avería que trajo consigo 
un apagón. Lo que hicimos fue 
dar servicio reponiendo todo lo 
que estaba estropeado a la espe
ra de la reposición de las lumi
narias que estamos a la espera de 
recibirlas para volver a instalar
las. Afortunadamente el incendio 

no afectó gravemente a nuestros 
cables. El problema es que el ca
lor derritió las dos luminarias 
produciendo la considerable ave
ría puesto que se produjo un cor
tocircuito y saltaron las protec
ciones de los cuadros. Hubo que 
retirar las luminarias y sanear 
los cables». 

Cualquier ciudadano puede 
ponerse en contacto con Moseca 
para cualquier problema relacio
nado con el alumbrado público: 
«Nosotros tenemos un teléfono, 
el 883 66 09 . Es un contestador 
en el que se pueden dejar los 
mensajes que se crean oportunos 
sobre mantenimiento, averías , 
etc. Yo quisiera aprovechar pa
ra dar las gracias a todos los ciu
dadanos porque hemos tenido 
una acogida muy importante en 
cuanto a la utilización del teléfo
no. Los alcalaínos se molestan en 
llamar y dejarnos cualquier in
cidencia en el alumbrado públi
co. No han faltado anécdotas co
mo las llamadas de gente que se 
queda sin luz en sus casas o en 
algún quiosco de helados , algo 
que no depende de nosotros , o 
también una ocasión que recibi
mos una llamada de un pueblo , 
de Los Santos de la Humosa, en 
el que nosotros no trabajamos. 
Llamó un señor diciéndonos que 
se había quedado sin luz en la 
carnicería que tiene junto al 
ayuntamiento. Menos mal que al 
final nos dijo que era en Los San
tos porque , si no , nos hubiéra
mos vuelto locos buscando una 
carnicería jun to al ayuntamien
to de Alcalá». 

•AP>· Aserco, s.L. 
'Vía Complutense, 108 · Telf.: 880 91 84 - Fax y Telf. : 880 92 89~ - ALCALA DE H ENARES 

• BATERIAS • NEUMATICOS • AMORTIGUADORES• REFRIGERACION •ESCAPES• ACEITE 
• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 

········· ···················· ················· ··· ·· ····· ·············· ················································-·· ·················· ··· ·············· ······················ ··· ········ ···· · ························· :: :::::E·· ·····x··············os=1···c············=a·······=·····= ···====v···=···::::v···=····E············:·· ·T······ ··:····· ·::::=a·······:E······::::v········E··· ·· ··H·· ······ ·····a··· ··· ·u····:···=L··· == a········s·· ···· ·==== ,,, ,,, ,,: -·... ··===:= :: : :::: : .: ~ : ..... :. :::: .. : : :: : .... · ::::: .. ::::. . . .. : : :: . :::::::::::: ~ ~ ::: .. : ... , ....... : .. : .. :: ... :::::: .. : .. :: ........... : ... :: : .... : .. : ... : ... : .... :::::: ... :•'••······ .:: ........ .. : ... . :: ... :: . .. :: .. . :::: ... : .. :: ...... :::::: .... :: ...... ...... ....... :: .. :::: ..... . ,: ... ::: ... : .. :: ..... : ., .......... :" ....... -~ .. :: :::: .. . 

PUERTA de Madrid 14 de octubre de 1995 



«Sólo podemos controlarlas, evitar que una plaga nos desborde» 

El exterminio de las ratas es imposible 
El ayuntamiento de Alcálá emplea 430.000 pesetas 
mensuales en desratización 

El ayuntamiento de Alcalá dedica al mes 430.000 pesetas en desratizar y desinsectar la ciudad. Ratas 
especialmente y cucarachas son una preocupación para la concejalía de Medio Ambiente cuyo res
ponsable, el edil del PP Jesús Domínguez Picazo aseguró a PUERTA DE MADRID que las especiales 
características de las ratas hacen que su exterminio sea prácticamente imposible: «Lo único que pode
mos hacer es controlarlas, evitar que se produzca una plaga que nos desborde. El dinero que destina
mos al mes es un dinero fijo según el pliego de condiciones pero no contabilizamos ahí las desratiza
ciones o fumigaciones extras que podamos hacer en función de problemas puntuales que nos puedan 
aparecer», aseguró el concejal de Medio Ambiente. 

La desratización de Alcalá 
consiste básicamente en la colo
cación de veneno en zonas fijas 
del alcantarillado; para ello se 
utiliza el sistema de cebo colgan
do con lo que se evita que el ve
neno pueda moverse o dispersar
se por efecto de las corrientes de 
aguas fecales de las alcantarillas. 
El cebo colgando impide que el 
veneno sea arrastrado. «Además 
de los puntos fijos que determi
na la empresa adjudicataria (IN
TI) está una serie de puntos mó
viles que varían en función del 
éxito que vayan teniendo en una 
zona u otra, o de las necesidades 
de las distintas zonas de Alcalá». 

Pero además de estos procesos 
de desratización que la empresa 
realiza hay otro, y éste es funda
mental , consistente en la desra
tización específica en las zonas 
donde hay denuncia de aparición 
de roedores: «Son los propios ve
cinos los que pueden ponerse en 
contacto con el ayuntamiento o 
con las delegaciones de distrito 
para comunicar que han apare
cido ratas en una determinada 
zona. Nosotros se lo comunica
mos a la empresa cuyo personal 
se pone en contacto con los veci
nos para informarse del lugar 
donde se han visto las ratas y por 
donde han salido a la superficie. 
Muchas veces hablamos de una 
zona en la que hay 18 bocas de 
alcantarillas y las ratas salen por 
la alcantarilla que está justo al la
do del portal, por poner un ejem
plo. Esto es importante porque 
aparte de desratizar hay que ave
riguar las causas por las que por 
ahí han aparecido las ratas. Pue
de haber alguna rotura, puede 
haber cualquier problema que al 
conocerlo a la empresa le permi
te actuar mejor», informó Do
mínguez Picazo. 

Menor problema e incluso me
nor alarma provocan las cucara
chas: «Aparecen por temporada, 
que suele ser en primavera y ve
rano. Ahí lo que se realiza es una 
fumigación por presión, metien
do gas que produce la muerte de 
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Jesús Domínguez Picazo 

las cucarachas exclusivamente. 
Las colonias de cucarachas están 
mucho más controladas y la ac
tuación es mucho más inmedia
ta que con las ratas. Por la for
ma que tienen estos roedores de 
reproducirse causan mayores 
problemas; además se acostum
bran al veneno; de hecho, con el 
paso del tiempo el veneno para 
las ratas puede dejar de ser efec
tivo y hay que modificar el tipo 
de veneno que se aplica». 

Los llamados puntos fijos se 
encuentran en las alcantarillas: 
«Los empleados se introducen en 
la red de alcantarillado y colocan 
el cebo en altura; son puntos que 
se controlan periodicamente. Los 
puntos móviles están en zonas de 
alcantarillado que van siendo 
modificadas; siempre el veneno 
está en el subsuelo y no hay po
sibilidad de que puede acceder a 
él un niño o cualquier persona a 
no ser que algún gamberro pu
diera conocer los puntos, levan
tara la tapa de la alcantarilla, lo 
buscara y lo cogiera». 

La peor época de aparición de 
ratas es también la primavera y 
el verano: «Es en esta época 
cuando salen de sus espacios ha
bituales hacia el exterior. Pero 
de todos modos las ratas siempre 

aparecen donde se acumula la 
basura. De hecho el verano es 
mala época precisamente porque 
el olor de la basura por su putre
facción las atrae». Es por ello por 
lo que el concejal Domínguez Pi
caso insiste en la necesidad de 
que la población se conciencie so
bre el horario para sacar a la ca
lle la basura: «Hay unas orde
nanzas municipales que están 
aprobadas no por el capricho de 
nadie sino por una cuestión de 
higiene. No se puede sacar la ba
sura a deshora, fuera de una ban
da horaria entre las ocho y las 
diez de la noche porque te pue
de atraer las ratas. Por ejemplo, 
si la basura se saca cuando ya ha 
pasado el camión, ya no la reco
ge hasta la noche del día poste
rior y durante todo ese día la va 
a estar dando el calor y va a cau
sar putrefacción y mal olor. Ese 
es el mejor reclamo para las 
ratas». 

Otra razón por la que las ra
tas tienden a salir a la superficie 
en verano es la ausencia de su 
alimento en el interior de las al
cantarillas: «Por la red circula 
menor cantidad de agua resi
dual; eso es lo que hace que las 
ratas salgan a la superficie a bus
car alimento». 

Es muy difícil calcular cuál es 
la población de ratas en Alcalá: 
«No lo sabemos y es difícil saber
lo. Aventurar una cifra es com
plicado pero hace unos años yo 
recuerdo que se decía que en Ma
drid había una población de ra
tas equiparable al número de ha
bitantes». 

Problemas puntuales 
y endémicos 

Uno de los problemas que en 
los últimos meses han producido 
las ratas ha sido en el Huerto de 
los Leones. Los vecinos de lazo
na protestaron por la auténtica 
invasión de ratas que sufrían, co
mo así publicó PUERTA DE 
MADRID: «Hoy, a Dios gracias, 
ese es un problema que está prác
ticamente resuelto. Con la actua
ción que allí se ha realizado y con 
la urbanización que se está rea
lizando de acondicionamiento 
del Huerto de los Leones, ahí po
demos afirmar que el problema 
de ratas va a desaparecer, dicho 
sea esto con todas las cautelas que 
se puedan hablar puesto que las 
ratas se mueven y se reproducen 
muy rápidamente». 

Domínguez Picazo señaló que 
ante la denuncia de cualquier ve
cino en el ayuntamiento o en las 
delegaciones de vecinos siempre 
se procura que los denunciantes 
se identifiquen: «Siempre procu
ramos que la persona que llama 
deje su nombre; muchas veces a 
la gente le da miedo o vergüenza 
dejar su nombre y si se lo pedi
mos no es más que para que la 
empresa se ponga en contacto 
con ellos; muchas veces la zona 
donde se ha denunciado la apa
rición de ratas es muy amplia y 
no sabes en qué punto actuar. Si 
la propia empresa se pone en 
contacto con los vecinos que han 
llamado y hablan con ellos, será 
más fácil el exterminio de la co
l~nia de ratas objeto de la denun
cia». 

En cualquier caso, los emplea
dos de la empresa ante cualquier 
denuncia puntual realizan una 
desratización de la zona con ve
neno: «Una vez realizada la des
ratización esperamos una sema
na o diez días a ver qué efectos 
ha habido; se hace un control ex
haustivo; se pregunta a los veci
nos y si vuelve a aparecer el pro
blema se vuelve a empezar». 

Otra de las zonas en las que la 
empresa INTI ha trabajado con 
especial dedicación ha sido la del 
arroyo Camarmilla a su paso por 
la zona del Chorrillo: «Se trata de 
una zona de carrizal en un arro-
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yo que ha bajado sin agua. Esas 
ratas que aparecen por el barrio 
no salen habitualmente de las al
cantarillas sino del carrizal. Por 
eso hemos aprobado la realiza
ción de un proyecto de limpieza 
de ese carrizal con maquinaria 
pesada. Es la única manera que 
tenemos de eliminar las ratas de 
esa zona porque, aunque se lim
pien las basuras, el carrizal mis
mo es el que las atrae. Ese pro
yecto está solamente pendiente 
de la dotación presupuestaria, 
puesto que son 3.300.000 pese
tas aproximadamente. En el mo
mento en el que esté dispuesta 
esa dotación presupuestaria saca
remos a concurso el proyecto pa
ra su realización». 

Otra zona con problemas es la 
de la colonia Santa Mónica: «Ahí 
tiene que intervenir la Comuni
dad de Madrid; fue una colonia 
que se fue a pique y las casas se 
las terminaron prácticamente los 
vecinos como buenamente pu
dieron. La empresa dejó a me
dias el sistema de canalización y 
eso hace que haya zonas de al
cantarillado que no están comu
nicadas entre sí. Con las repara
ciones que se realizan esperemos 
que el problema de las ratas se 
solucione. Ahí se ha actuado mu
chas veces desratizando pero no 
acabábamos con las ratas hasta 
que se pudo detectar el auténti
co origen del problema». 
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La detección de alguna rata, 
aun siendo solamente una la que 
se vea, puede servir para que los 
vecinos se pongan en contacto 
con el ayuntamiento, en la con
cejalía de Medio Ambiente, o en 
la delegación de distrito corres
pondiente: «Una vez recibido el 
aviso trataremos de actuar lo más 
rápidamente posible, incluso 
procuraremos que sea en el mis
mo día o al día siguiente. Lo que 
ya no se hace es entregar veneno 
a las comunidades de vecinos pa
ra que ellas mismas lo distribu
yan, como se hizo hace algún 
tiempo. Eso se hace para evitar 
que el veneno pueda llegar ama
nos de un niño. Problemas par
ticulares de ratas en comunida
des de vecinos, que no tengan 
que ver con la red de alcantari
llado, también son solucionados 
poniendo en contacto a los veci
nos con la empresa que es la que 
valora y les cobra una tarifa mí
nima que se le carga a la propia 
comunidad de vecinos con costes 
mínimos. Pero en un momento 
dado el ayuntamiento tiene que 
asumir ese coste porque esa co
munidad o un particular no ten
ga dinero, pues tampoco habría 
ningún problema». 
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•BODAS 
•BANQUETES 
•BAUTIZOS 
• COMIDAS DE EMPRESA 
Capacidad Salones: 
HASTA 700 PERSONAS 

RESTAURANTE FOGUET 
CONGELA LOS PRECIOS. 

Informaros. 

el. Entrep~ñas (Centro Comercial Nueva Alcalá) 
Tlf.: 882 84 07 - ALCALA DE HENARES 

¡NOVIOS! 
HACED VUESTU RESERVA YA 
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MENU ESPECIAL DE LUNES A DOMINGO 

4 PRIMEROS (a elegir) 4 SEGUNDOS (a elegir) 
• Revuelto de ajetes con salmón / Sopa de • Entrecot parrilla / Chuletas de cordero I 

mariscos / Pimientos de Piquillo con anchoas Escalope de ternera milanesa / Merluza 
naturales / Espárragos dos salsas romana o plancha 

PAN, POSTRE, BEBIDA Y CAVA 

1.800 PTAS. 

•ARCILLAS 
•LODOS 
•FANGOS 
• NUTRICIONES 
• REAFIRMACIONES 

TRATAMIENTO ANTI-STRESS, ANTICELULITICO 
y CONTRA EL ENVEJECIMIENTO CUTANEO 
- Aplicados por profesionales de reconocido prestigio -

··-·-·--···· . ....... ·-·-· ······· · ········ · ·············-········· ·······•············· ·· ··········••········· · ·········•·•·· · · · ····· · ···-·-········· 

.:1:1.:11:11.¡¡¡¡1:::::·.e1m1c:a::::·s••·11::a1eaEns11111.:::::.-,:::·:: 
:•:::A~~µ:¡4~::º\~~&.~•~1~~~i: : $~•: 2: :-r~tJ = ~= = : J}fl.~ :.go:'~~ :•g::A*-J.ó@A:·ª~· =lü~NA~$. 

t4 de octubre de t995 



Los comerciantes pueden comprarlos o 

alquilarlos a las empresas 

Decorados para escaparates 
Los comercios cambian continuamente los decorados del escapa

rate, dependiendo de los producto y de la temporada. Esos decora
dos llevan detrás todo un trabajo de diseño y creación a cargo del 
que, en ocasiones, figuran profesionales en la materia. En Alcalá 
existe una empresa que se dedica a estos temas y que nos ha expli
cado los pormenores de su trabajo. 

Cuando visitan una feria co
mercial o ven cualquier escapa
rate, ¿piensan alguna vez en 
quién ha montado los stands o 
la decoración? En muchas oca
siones los propios comerciantes 
hacen de improvisados decora
dores pero, la mayoría de las 
veces, el trabajo se encarga a 
profesionales especializados. 
En Alcalá de Henares existe 
VISUAL, una empresa de esca
paratismo y decoración que 
funciona con las manos y la 
imaginación de Carlos Pérez, 
director artístico, ayudado por 
Dora J ardón en la labor comer
cial. Ellos son los responsables 
de montajes como el utilizado 
para la Feria de Artesanía Me
dieval que se celebró en las 
Fiestas alcalaínas o de muchos 
escaparates que se pueden ver 
en las tiendas de Alcalá y otras 
localidades, por citar algunos 
ejemplos. 

Carlos Pérez estudió en una 
escuela de diseño y moda du
rante dos años pero se dio cuen
ta de que aquello no era lo que 
realmente le gustaba hacer. «No 
lo vi muy cercano a mí y em
pecé a desviarme al tema de es
caparatismo, decorados, mon
tajes grandes y me gustó bas
tante más. Empezamos a dar
nos a conocer, a mandar cartas 
etc. y comenzaron a surgir 
trabajos». 

Cómo hacer un escaparate 
Lo primero que hay que te

ner en cuenta son los deseos 

del cliente, cuál es el producto 
que quiere mostrar y con qué 
espacio cuenta el escaparate. 
«Entonces te pones en la mesa 
de dibujo, empiezas a pensar, 
a darle vueltas, rompes muchos 
folios y haces bocetos. Al final 
escoges lo que más te gusta y 
después creas». Según las me
didas del escaparate, el cliente 
puede tener su decorado por 
unas 6.000 pesetas. «Depende 
también de lo que te pidan y 
del artículo. Alguna gente quie
re cosas especiales, con mucho 
movimiento y mucho color pa
ra que llame la atención. Cuan
to más llamativo sea más tiem
po lleva». Los materiales que se 
utilizan son siempre de poco 
peso, como maderas ligeras y, 
sobre todo, poliexpan (polies
tileno expandido). En cuanto a 
los stands de ferias comerciales 
o de exposición, los ma!eriales 
tienen que ser diferentes por
que las estructuras son más 
fuertes. 

Las tiendas también tienen 
la oportunidad de alquilar su 
escaparate por un tiempo, sin 
necesidad de quedarse luego 
con él para repetirlo y ocupar 
espacio; «así ponen escaparates 
diferentes y les sale más bara
to. Nosotros lo recuperamos, si 
es necesario cambiamos algo y 
se pueden aprovechar otra 
vez». 

Un oficio con futuro 
El director artístico de esta 

empresa de decoración y esca-

Carlos Pérez junto a una reproducción hecha por él mismo del ccte
mible» Freddy Krueger, que se ha utilizado en cines para promo

cionar la saga de ccPesadilla en Elm Street» 

paratismo explica que su pre
ferencia son los montajes gran
des. «La Feria de Artesanía 
ha sido de las mejores cosas que 
han salido. Para el futuro me 
gustaría hacer montajes como 
el de Cortylandia, que es ge
nial. Ojalá lleguemos algún día. 
Ahora estamos en proceso de 
cambio». Y no sólo eso. Su tra
bajo les permite introducirse 
en el mundo del cine con deco
rados para películas. De mo
mento ya han hecho algunos 
para cortometrajes de un alca
laíno. 

Cada vez van surgiendo más 
cursos y cursillos relacionados 
con estos temas. El ejemplo más 
cercano lo encontramos en la 
propia Alcalá de Henares, con 
el curso de escaparatismo de la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid, en su delega
ción complutense. «Es un ofi
cio que puede tener un buen fu
turo. Intentamos abrirnos a al
go más que escaparatismo, co
mo imagen comercial en gene
ral, interiores de tiendas. Hay 
que luchar, como en todo, pero 
se puede llegar a vivir de ello». 

Churrería· Chocolatería «EL PISTACHO» 

"-.. 

el San Ildefonso, s/nº (frente a Freiduría La Gamba de Oro) Teléfono: 883 aa 08 
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El portavoz de IU lo descubrió al estudiar la contabilidad del club 

«NO hubo campamentos en 
Humanes por subvencionar 
al Juventud Alcalá» 
La subvención era de ocho millones para pagar deudas a los jugadores 
y la aprobó la comunidad de Madrid, pero todavía no ha llegado 
a la ciudad, por lo que la Ciudad Deportiva adelantó ese dinero 

El ayuntamiento de Alcalá no ha organizado este verano campamentos para jóvenes en Humanes (Gua
dalajara), donde tiene instalada una zona de acampadas con servicios diversos, porque la Ciudad De
portiva Municipal se vio obligada a realizar una modificación de créditos en sus presupuestos para 
entregar al Club Juventud Alcalá los ocho millones de pesetas con que la Comunidad de Madrid se 
comprometió a subvencionarlo y que hasta el momento no se han transferido desde la tesorería regio
nal a las arcas municipales. El portavoz de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, José Miguel 
Polo, ha descubierto estos extremos y ha informado de ellos a PUERTA DE MADRID una vez estudia
das las cuentas del Club Juventud Alcalá y después de analizar comparativamente las modificaciones 
de créditos realizadas por la Ciudad Deportiva Municipal. 

U na vez analizadas las 
cuentas del Juventud Alcalá y 
de conversar con personas cer
canas al extinto club, José Mi
guel Polo llegó a la conclusión 
de que la Comunidad de Ma
drid no había hecho efectiva 
la subvención de ocho millo
nes prometida al Juventud Al
calá y que urgía, puesto que 
la plantilla del equipo de ba
lonmano permanecía encerra
da en las oficinas del club por 
la falta de pago de varias men
sualidades: «Eso sirvió para 
que comenzáramos a investi
gar de donde habían salido 
esos ocho millones, puesto que 
había cosas muy extrañas». 

Según Polo, «observamos 
que había una modificación 
de créditos en los presupues
tos de la Ciudad Deportiva 
Municipal; se trataba de una 
partida que bajo el epígrafe 
' convenios de clubes' incluía 
una cantidad de 9.676.014 pe
setas. Pues bien, hoy estamos 
en ·condiciones de asegurar 
que ocho millones de esa par
tida presupuestaria, es decir, 
el 90 por ciento de la totali
dad, se lo llevó el adelanta
miento a cuenta al club Ju
ventud Alcalá de la subven
ción a fondo perdido que 
aprobó en su día la dirección 
general de Deportes de la Co
munidad de Madrid». 

Pero para Izquierda Unida 
lo grave es la procedencia de 
ese dinero adelantado al Ju
ventud Alcalá: «Obviamente, 

PUERTA de Madrid 

Polo reconoce que esta 
modificación de créditos fue 
aprobada por los tres grupos 
el 1 de septiembre, pero dice: 
«Cuando se nos presentó esto 
por Isabel Rodríguez y por el 
técnico José carios Garralón 

se nos dijo que las 
modificaciones de créditos 
eran unos ajustes técnicos 

y no tenían mayores 
implicaciones» 

«5e ha entregado ese dinero 
en demérito de los ciudadanos, 

sobre todo jóvenes y niños» 

la Ciudad Deportiva tiene 
unos presupuestos y este gas
to estaba previsto para otras 
cosas. De ahí que tuviera que 
hacer esa modificación de cré
ditos, una desviación presu
puestaria de un sitio a otro. 
Pues bien, para nuestro asom
bro, lo que hemos constatado 
es que el epígrafe 'campamen
tos y albergues' , previsto en 
seis millones de pesetas, se de
jó a cero para pasarlo con 
otras cantidades de otros epí
grafes, al epígrafe 'convenios 
de clubes', de donde salen los 

ocho millones para el Juven
tud Alcalá. De otro epígrafe, 
'Transporte de actividades', 
se desvían cinco millones de 
pesetas a esa cuenta y otras». 

¿Qué consecuencias trae es
to? Según José Miguel Polo , 
«estamos asistiendo a que se 
ha adelantado esa subvención 
de la Comunidad de Madrid 
al Juventud Alcalá castigando 
a los usuarios, normalmente 
niños, del campamento de 
Humanes». 

Sin campamentos 
Para Izquierda Unida sólo 

restaba una comprobación: 
«Hemos constatado y confir
mado que hasta el mes de ma
yo hay una actividad normal 
en el campamento de Huma
nes pero desde el mes de ma
yo, que coincide justamente 
con el mes en el que se otorga 
ese dinero a cuenta, el campa
mento de Humanes, salvo un 
fin de semana en el mes de ju
lio y otro en el mes de agosto 
organizados por entidades 
particulares que han solicita
do esa cesión puntual al ayun
tamiento y sin cargo a ningu
na subvención, ha estado ce
rrado. Esto es inaudito, no 
había ocurrido nunca y es un 
precedente lamentable». 

José Miguel Polo reconoció 
que la modificación de crédi
tos en los presupuestos de la 
Ciudad Deportiva fue aproba
do por todos los grupos polí-

José Miguel Polo, portavoz de IU 

ticos, incluido IU, el día 1 de 
septiembre de 1995: «Cuando 
se nos presentó esto por parte 
de Isabel Rodríguez, conceja
la de Deportes, y con la firma 
del técnico de la Ciudad De
portiva, José Carlos Garralón, 
se nos dieron unas explicacio
nes a las modificaciones de 
créditos diciéndonos que eran 
unos ajustes técnicos y que no 
tenían mayores implicacio
nes. Con ello no nos opusimos 
a esa modificación de crédi
tos. Pero con posterioridad, al 
hilo de la investigación de las 
cuentas del Juventud Alcalá, 
es cuando percibimos que no 
es la comunidad de Madrid la 
que da ese dinero, sino la pro
pia Ciudad Deportiva quien 
lo adelanta a cuenta. Es cuan
do también logramos casar es
tos datos y confirmamos que 
en el campamento de Huma
nes en esas fechas de mayo fi
naliza la actividad municipal. 
Por todo ello la conclusión es 
evidente: Se ha entregado ese 
dinero en demérito de los ciu
dadanos, sobretodojóvenesy 
niños que utilizan el campa
mento de Humanes en su épo
ca de esplendor, el verano, en 
unas actividades organizadas 
por la propia Ciudad Depor
tiva». 

José Miguel Polo señaló: 
«Desde IU vamos a pedir ex
plicaciones a la responsable de 
la concejalía de Deportes, Isa
bel Rodriguez, que se está 
convirtiendo por esto y por 
otras cosas, en la concejala 
más cuestionada del equipo de 
gobierno; podemos recordar a 
este efecto que desde su ver
tiente de concejala de Educa
ción ha originado que la 
UNED nos haya retirado el 
aula que tenía en Alcalá por
que esta muchacha no se ha 
puesto en contacto con sus res
ponsables para apalabrar la 
forma de pago de la deuda que 
el ayuntamiento tiene con 
ellos». 
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Alberto García Donas, concejal de Juventud de Meco Octavio Bemández, coordinador de la Casa de la Juventud 

casi el so por ciento de los mequeros son jóvenes 

Meco estrenó su tasa de Juventud 
Actividades formativas o de tiempo libre, oficina de información juvenil 
y bolsa de trabajo son algunas de las ofertas 

El ayuntamiento de Meco ha puesto a disposición de todos los jóvenes de la localidad un nuevo servi
cio: una Casa de la Juventud desde la que se desarrollarán iniciativas muy interesantes, entre ellas 
una bolsa de trabajo que acogerá a todos los jóvenes mequeros desempleados. La inauguración de la 
Casa de la Juventud, sita en el nº3 de la céntrica plaza Ramón y Cajal, se celebró el pasado 6 de octubre. 

La Casa de la Juventud está 
abierta a todos los que deseen 
utilizar sus instalaciones: se ce
derán salas a los jóvenes que lo 
soliciten para utilizarlas como 
más les guste; dispone de una 
Oficina de Información Juvenil, 
conectada a la red de centros de 
la CAM, desde donde se asesora
rá a los jóvenes sobre empleo, se
xualidad, becas, cursos, subven
ciones o premios; pretende orga
nizar diversos talleres -marro
quinería, malabares, manualida
des, prensa, búsqueda de em
pleo .. . - y también actividades 
de tiempo libre -escalada, espe
leología, campamentos ... -
siempre en función de las prefe
rencias y solicitudes de los jóve
nes de Meco. 

El horario de atención al pú
blico es el siguiente: lunes de 16 
a 19'30 horas; martes de 9 a 
14'00 horas; miércoles de 16 a 
19'30 horas; jueves de 14'30 a 
17'30 horas; y viernes de 9 a 
14'00 horas. 

Bolsa de Trabajo 
Uno de los proyectos más in

teresantes que se desarrollarán 
en la Casa de la Juventud es una 
bolsa de trabajo para jóvenes de
sempleados. El concejal de Ju
ventud de Meco, Alberto García
Donas, explicó en qué consisti
ría el citado proyecto aunque no 
pudo precisar datos estadísticos 
de paro juvenil en· Meco. «No 
puedo dar cifras pero lo que sí es 
bastante alto es el índice de cha-
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Inauguración de las nuevas instalaciones para la juventud en Meco 

vales que no tienen ningún tipo 
de formación y hoy en día eso es 
importante. Tenemos que empe
zar a financiar cursos donde la 
gente coja lo que le apetece y que 
a la vez tengan salida en el mer
cado. Además vamos a hacer una 
base de datos con toda la juven
tud de Meco y esa base gestionar
la para hacer una bolsa de traba
jo y ofertarla a pueblos de alre
dedor». En opinión de García
Donas, concejal de la Agrupa
ción Independiente de Meco que 
comparte responsabilidades de 
gobierno con cuatro concejales 
del PSOE y uno de IU, esta bol
sa de trabajo servirá de ayuda a 
los jóvenes y a las empresas: 
«Ayudamos a los chicos porque 

les ponemos directamente en 
contacto con empresas que pre
cisan de sus servicios y ayuda
mos a las empresas porque a lo 
mejor no encuentran al personal 
que necesitan». 

Además del empleo y la forma
ción, la Casa de la Juventud tam
bién se ocupará del tiempo libre 
de los jóvenes. En opinión de 
Octavio Hernández, técnico mu
nicipal y coordinador de la Casa 
de la Juventud, «es una faceta 
bastante importante. No se tra
ta solamente de conseguirles em
pleo sino también de facilitar al
ternativas para que puedan em
plear su tiempo libre no sólo en 
ir a pubs y discotecas sino tam
bién en un ocio más sano». 

De 4.500 habitantes 
que tiene Meco, 
2.000 son jóvenes 

La población juvenil de Meco 
es muy numerosa. Se estima que 
de los 4.500 habitantes de la lo
calidad, unos 2.000 son jóvenes. 
Y la Casa de la Juventud preten
de dar respuesta a todas sus in
quietudes y «desarrollar cual
quier tipo de actividad que pue
da favorecer a la pobladón juve
nil. La idea es hacer actividades 
integradas, por ejemplo desde el 
tiempo libre queremos trabajar 
en los jóvenes que favorezcan su 
integración en el resto de la so
ciedad» explicó Octavio Hernán
dez. 

Desde la Casa de la Juventud 
se ha iniciado una encuesta para 
recoger las sugerencias de los jó
venes mequeros: «Esa es nuestra 
filosofía de lo que consideramos 
que tiene que ser una Casa de la 
Juventud. Puede estar dirigida 
pr un técnico del ayuntamiento 
pero en cualquier ñcaso tiene que 
ser algo en lo que los jóvenes de 
Meco participen y tomen el pro
tagonismo que tienen que tomar, 
pudiendo decidir lo que quieren 
hacer en la 'casa' que a fin de 
cuentas es de ellos». 

El proyecto de rehabilitación 
del edificio donde se ha ubicado 
la Casa de la Juventud se conclu
yó en la anterior legislatura. La 
tarea de la actual corporación ha 
consistido en comprar el mobi
liario, en lo que se ha empleado 
un presupuesto de más de 2 mi
llones de pts., y concretar la co
laboración con la Consejería de 
Juventud de la CAM. Finalmen
te el proyecto es una realidad: 
«La juventud de Meco estaba 
bastante desatendida y tanto las 
personas que componen mi gru
po, como los monitores, como los 
jóvenes estábamos como locos 
porque hubiera una 'casa' de es
te tipo» concluyó el concejal de 
Juventud. 

PUERTA de Madrid 



se inauguraron el pasado 11 de octubre y se celebrarán 

todos los miércoles hasta el 29 de noviembre 

Jornadas sobre la Prevención del cancer de Mama 
La Prevención del Cáncer de Mama es el tema de las jornadas que ha organizado la concejalía de 

salud del ayuntamiento de Alcalá con la colaboración de la Unidad de Patología Mamaria de la Policlí

nica Virgen del Val, que se desarrollarán todos los miércoles a partir del 11 de octubre y hasta el 29 

de noviembre, a las 19'00 horas, en el salón de actos del Centro de Salud de la calle Santiago. 

Las jornadas desarrollarán 
temas como «el diagnóstico 
precoz del cáncer de mama: la 
autoexploración mamaria», 
«métodos de imagen en el 
diagnóstico del cancer de ma
ma», «el diagnóstico histoló
gico del cáncer de mama: im
portancia del P AAF, citología 
y biopsia», «la importancia 
del diagnóstico precoz>>, «el 
papel de la cirugía plástica en 

el tratamiento», «tratamientos 
quimioterápicos y radioterá
picos», «aspectos psicológicos 
y psiquiátricos de los enfer
mos de cáncer» y «el papel del 
médico de cabecera en el diag
nóstico y seguimiento del cán
cer de mama». 

El objetivo principal de es
tas charlas, según explicó la 
concejala de salud, Elisa de 
Francisco , es «difundir a las 

mujeres de Alcalá que el cán
cer de mama es una enferme
dad que, si se diagnostica de 
una manera precoz, se puede 
curar. Lo importante de este 
cáncer es la prevención, que
remos que las mujeres tomen 
conciencia de ello». 

Los profesionales que, de
sinteresadamente, impartirán 
estas charlas y contestarán a 
las preguntas de las asistentes 

----------------------------------~¡-·----------------------. -

Calle Santiago, 18 •Alcalá de -Henares 
... • (/1 • - --. 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el III centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas con jamón - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

-•-
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Gran mariscada surtida 
-•-

Solomillo del Colegio a las anchoas 
-•-

Postre El Zagal 
-•-

Vino de Madrid: ]eromín. / 
Pan /, 

Café y Licor 

3.800 Ptas. 

La policlínica Virgen del val 
explorará gratuitamente 
a 10 alcalaínas por mes 

son médicos de la Policlínica 
Virgen del Val, que ha pues
to en funcionamiento hace po
cas semanas una Unidad de 
Patología Mamaria, la prime
ra del Corredor del Henares. 

Demostrando su interés por 
el problema, la Policlínica 
Virgen del V al ha ofrecido 
realizar una exploración gra
tuita a 10 alcalaínas por mes. 
El Centro Asesor de la Mujer 
(Casa Tapón, plaza de los 
Santos Niños) será el que ca
nalice las peticiones y organi
ce la lista de espera. 

Simulacro de accidente 
de tráfico 
en Torrejón de Ardoz 

El próXimo sábado 21 de 
octubre, a las 17'00 horas, 
tendrá lugar en Torrejón, 
concretamente en las calles 
Hierro y Silicio (sitas en el ba
rrio conocido como el Parque 
de Cataluña) un simulacro de 
accidente de tráfico. 

En el simulacro interven
drán un helicóptero del SAR 
(Servicio Aéreo de Rescate) y 
otro de Tráfico-Cruz Roja, 
una UVI Móvil del servicio 
061, una ambulancia de la 
Cruz Roja, y efectivos de pro
tección civil, policía local y 
Cruz Roja. 

caía Histórieo 
del tolegio Mayor 
de son lldelonso, 
Unirersidod 
de Aleolá de Henares 

La Institución de Estudios 
Complutenses y la Editorial 
Alpuerto han organizado el 
acto de presentación del libro 
de Antonio Marchamalo Sán
chez titulado Guía Histórica 
del Colegio Mayor de San 11-
defonso, Universidad de Alca
lá de Henares. El acto de pre
sentación tendrá lugar en el 
salón de actos del Colegio Ma
yor de San Ildefonso a las 8 de 
la tarde del día 18 de octubre, 
miércoles y festividad de San 
Lucas Evangelista, fecha que 
la historia marca como inicio 
oficial del curso universitario 
en Alcalá. 

La presentación de la obra 
correrá a cargo de Francisco 
Javier García Gutiérrez, pre
sidente de la IEECC. 
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Club Patín Alcalá 

Dos victorias y un empate en la 
segunda jornada liguera 

Buenos resultados obtenidos, dos victorias y un empate, en los par
tidos disputados en esta segunda jornada liguera por el Club Patín 
Alcalá en sus categorías de alevín, juvenil y junior. 

El sábado pasado, día 7 de demostrado en la pasada tem
octubre, en la pista de Hockey porada, de empezar los parti
de la Ciudad Deportiva del dos sin la debida concentra
Val, el equipo alevín se en- ción, lo que le lleva a encajar 
frentó a Parque de Lisboa (Al- pronto una serie de goles, que 
corcón), cosechando un mag- luego se ve obligado a contra
nífico resultado (11-2), esta rrestar con el marcador y el 
amplia victoria es fiel reflejo reloj en su contra. 
de lo acontecido en la pista. Alineaciones: Javier, David 

Los rivales sólo presentaron (2), Mario (3), Alberto, Pablo 
cara en la primera parte, pa- (2) y Michel. 
ra ceder posteriormente ante Por último, el equipo ju
el empuje y el juego del equi- nior alcanzó contra los pilaris
po alcalaíno, que se tradujo en tas un triunfo (7-3) casi ines
el tanteo tan abultado del perado, dado que la buena ac
marcador. tuación de los colegiales en la 

Con la liga recién estrena- pasada temporada, hacía pre
da este resultado es una leve sagiar que los al~alaínos nue
muestra de que las cosas pue- vos en la categoría, tenían el 
den rodar muy bien para papel de víctimas en el en
nuestros alevines en el largo cuentro. 
caminar de la competición. Muy pronto se demostró lo 

Alineaciones: Domingo, Ig- erróneo del presagio, el equi
nacio (3), Héctor, Javier ( 4), po alcalaíno jugando con tran
Luis (3) y Martínez (1). quilidad y bien posicionado 

Los equipos juvenil y ju
nior del club disputaron el pa
sado domingo día 8 de octu
bre en la pista de hockey del 
colegio Santa María del Pilar, 
su partido liguero midiéndo
se respectivamente a los equi
pos de los colegiales piláristas. 

Con empate (7-7), finalizó 
el partido del equipo juvenil. 
Fue un encuentro vibrante y 
lleno de emoción propiciado 
por el predominio de diferen
te equipo en cada parte, pues
to que al descanso se llegaba 
con la ventaja en el marcador 
de 5-1 a favor de los pilaristas. 

El equipo alcalaíno se 
transformó en la segunda par
te y pasó a dominar el encuen
tro, estando a punto de obte
ner la victoria, pero sólo algu
nas imprecisiones en los últi
mos compases del partido le 
privó de ésta y se tuvo que 
conformar con el empate. 

Creemos que este equipo 
debe corregir el defecto, ya 

VENDO O ALQUILO 

TIENDA DE PINTURAS 
FUNCIONANDO 

(Única en la zona) 
Telfs.: 886 84 28 

908 / 51 47 54 
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en la pista, marcó el ritmo del 
partido y poco a poco envol
vió a los rivales en la red que 
iba tejiendo, hasta conseguir 
asegurarse una victoria cómo
da y sin apuros. 

Alineaciones: Agustín, Da
vid (1), Mario (2), Jorge (2), 
Pablo (2) y Javier. 

M. MALLEN 

El Club Deportivo Greco 
busca un portera 

de fútbol-sala 
El Club Deportivo Gre

co, con sede en la «Cerve
cería Costa Rosa», busca 
un portero de fútbol-sala 
para completar su equipo. 
Los interesados presentar
se el 19 de octubre, en el 
pabellón polideportivo El 
Juncal, de 21'30 a 22'30 
horas (horario de entrena
miento del equipo) y pre
guntar por Pablo o Justo. 

IELACIOIES DIPLOIATICAS 
PROl'OCOLOSOCW YMllESlllAL 
Para adquirir seguridad al tratar 

con personas de alto nivel. 

E5CUBA DE llllGEI SUSSOllBUS 
Telf .: 55& 7t 04 

Las pruebas se celebran en la Hípica Militar en 
jornada de mañana y tarde el día del Pilar 

1 certamen de doma clásica 
Ciudad de Alcalá 

La Hípica Militar de Alcalá cierra su temporada deportiva con una 
auténtica novedad en el programa ecuestre que se viene desarro
llando a lo largo del año. El día 12 de octubre, festividad de la Vir
gen del Pilar y día de la Hispanidad, toda la belleza del mundo del 
caballo quedará patente con el 1 certamen de doma clásica que lle
va el nombre de 'Ciudad de Alcalá'. Con entrada gratuita para to
dos aquellos que deseen disfrutar del espectáculo se celebrarán cua
tro pruebas en jornadas de mañana y tarde. 

La primera prueba será pa
ra debutantes y alevines, la 
segunda prueba será de inicia
ción y concluirá el certamen 
con dos pruebas abiertas a to
das las categorías. Podrán 
participar como debutantes 
todos los jinetes que no se ha
yan clasificado (pasado la me
dia) más de tres veces en prue
bas nacionales o territoriales 
con anterioridad al trofeo de 
Navidad. Todos los demás 
tendrán que hacerlo en inicia
ción o integrarse según su li
cencia en la categoría corres
pondiente. Las pruebas de 
inicación y debutantes no ten
drán premios en metálico, no 

así las dos open. En la prime
ra que se dispute el ganador 
obtendrá un premio de 17.000 
pesetas, el segundo de 15.000 
y el tercero de 13.000. En la 
segunda y prueba reina, el ga
nador obtendrá un premio en 
metálico de 25.000 pesetas; el 
premio para el segundo será 
de 23. 000 pesetas y para el 
tercero de 21.000 pesetas. 

Con este certamen de doma 
clásica, un bonito espectácu
lo para el espectador, la Hí
pica Militar pone el punto y 
final a una temporada en la 
que han destacado varios con
cursos hípicos de saltos de 
obstáculos. 

MOBILIARIO .&.. 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 · Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
"B' 882 60 70 · ALCALA DE HENARES 
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60 subidas al cajón de podio en carretera, pista y equipos 

Buen balance de los cadetes del 
e.e. lplacea en la temporada 95 

El pasado sábado el C.C. lplacea hizo balance con los cadetes del 
95 para así empezar la planificación del 96. 

El equipo, compuesto por 18 
corredores de 15 y 16 años, con 
la esponsorización de firmas co
merciales amigas del e.e. !pla
cea, Cortifader, Phiasa y Gamo, 
corriendo 24 pruebas de carrete
ra y 15 en pista, generalmente · 
dentro de nuestra comunidad, 
teniendo un balance muy positi
vo difícil de superar por otros 
equipos. Vencieron en 10 carre
ras en carretera, 9 por equipos y 
10 en pista, resaltando en ésta: 
1 ° en Campeonato de España de 
500 ML, 1° Campeonato de Es
paña de Velocidad, Campeonato 

vuelta Cicloturista a Torres 

de Madrid de 500 ML, Veloci
dad, Fondo y Persecución Plím
pica. En carretera: 1 ° Campeo
nato de Madrid de Fondo, 2° 
Campeonato de España, 10° Jue
gos Olímpicos de la Juventud. 

La clave estuvo en el buen tra
bajo y compañerismo del equipo 
durante toda la temporada con 
una entrega total, digna de ad
miración, y junto al buen esta
do de forma de J .A. Villanueva 
que supo dar el toque final co
rrespondiendo a sus compañeros. 

La buena armonía dentro de 
todo el equipo, tanto directiva, 

paña de Velocidad y 2° en el Ki
lómetro; y también el torneo In
tervelódromos con la selección 
Guipuzcoana amateur contra los 
muchachos de !placea. 

Los cicloturistas emprendie
ron el recorrido con tranquilidad 
al saber que esta marcha casi era 

cuadro técnico, como de los pa
dres y madres de estos corredo
res durante todo el año hará di
fícil olvidar a los que pasarán a 
juveniles en el 96. Toda la direc
tiva espera lo mejor para que 

el final de temporada. El recorri
do fácil, Alcalá, Camarma, Me
co, hizo disfrutar a estos depor
tistas, no así el alto del Zulema 
que a algunos les hace subir con 
el «gancho». U na vez coronado el 
alto, el reagrupamiento y avitua
llamiento se realiza en Torres, 

Dirigidos por José Bello, 50 ci
cloturistas del e.e. !placea, en
tre sábado y domingo, hicieron 
los 55 kilómetros de la Vuelta a 
Torres, penúltima marcha ciclo
turista del calendario !placea 95, 
la última será el día 22 con la 
marcha social Memorial Casimi
ro de Pablo. Peña Ciclista Rodríguez Magro 

afronten lo mejor posible para 
las próximas temporadas donde 
cada escalón les será más difícil 
afrontar y con la entrega y entu
siasmo lo conseguirán. ¡Animo 
para todos y enhorabuena! 

haciendo volver a todos a mejor 
armonía y una vez relajados rea
nudar la marcha, bajar el Guru
gú a Alcalá y así finalizár otra 
marcha más sin ningún inciden
te negativo. 

Luis SANCHEZ TRILLO 

Como es habitual la salida del 
velódromo, donde los comenta
rios de los cicloturistas sirve de 
protocolo antes de partir, así co
mo el buen tiempo para practi
car este querido deporte, como 
quién sería el vencedor del Mun
dial de Fondo dando la mayoría 
Miguel lnduráin, pero los más 
veteranos en el club vieron con 
gran alegría por la noche a Abra
han Olano y recordaron cuando 
estuvo participando en el veló
dromo municipal en un campeo
nato de España de cadetes orga
nizado por el e.e. !placea, don
de Olano quedó campeón de Es-

se celebraron las dos últimas salidas de la temporada 

José Bello y Amador Rodríguez 

PUERTA de Madrid 

Un sol radiante ha acompañado a los ciclistas de la Peña Ciclista Rodríguez Magro en las dos últimas 
jornadas que han servido para poner punto f"mal a una magnífica temporada cicloturista. 

El sábado día 7, un paseo de 
60 kilómetros que saliendo de Al
calá se dirigió a Azuqueca, Villa
nueva de la Torre, Valdeavero, 
para ascender después el alto de 
Las Castillas y tomar el valle del 
Torote por Serracines y Fresno 
de Torote hasta Daganzo y Alca
lá. El tramo Azuqueca-Valdeave
ro se encuentra en un estado de 
conservación verdaderamente la
mentable y parece mentira que 
en los albores del siglo XXI exis
tan estas vergonzosas vías de co
municación. El motivo de la de
sidia y abandono parece ser que 
mientras V aldea vero pertenece a 
Madrid, Villanueva de la Torre 
es de Castilla-La Mancha, y las 
autoridades de una y otra auto
nomía no se ponen nunca de 
acuerdo en arreglar la carretera. 
Lo mismo sucede entre Torrejón 
del Rey (Guadalajara) y Valdea
vero (Madrid), o entre Los San
tos de la Humosa (Madrid) y Po
zo de Guadalajara, o entre La 
Olmeda y Mondéjar, o entre 
Ambite y Loranca donde toda la 
carretera que sigue el curso del 

Tajuña está perfectamente asfal
tada excepto este tramo que coin
cide con el cambio de provincia. 
Y qué decir del tramo V aldepié
lagos-Uceda, o Torremocha-Uce
da. Todas estas localidades no só
lo están situadas en el límite de 
Madrid, están en el límite de la 
civilización rodada. Sirvan estas 
líneas como pequeña denuncia 
de una situación injusta y ana
crónica que padecen todas estas 
zonas citadas y que sufrimos los 
ciclistas al tener que rodar por 
unas vías más aptas para un ral
lye que para el cicloturismo. 

La vuelta a Horche, realizada 
el domingo 8 de octubre, sirvió 
como despedida de la tempora
da. Un tibio sol otoñal y un vien
tecillo fresco, inseparable acom
pañante de las zonas altas de la 
Alcarria, son fieles indicadores 
de que la temporada debe finali
zar. Antes de que nos demos 
cuenta el sol brillará pero no ca
lentará, y el suave viento de las 
alturas se transmutará en gélido 
azote. Los 80 kilómetros de la 
marcha se realizaron casi siem-

pre en compacto pelotón, reali
zando paradas en Y e bes y Pozo 
de Guadalajara, antes de afron
tar la última cuesta de la tempo
rada, la que une las localidades 
de Santorcaz y Los Santos y que 
se conoce como «cuesta del Ali
cate». Llegados a Los Santos te
nemos oportunidad de contem
plar una amplia panorámica, es
cenario de tantos esfuerzos y «ba
tallas» a lo largo de la tempora
da, antes de realizar un vertigi
noso descenso a más de 90 
km/h., que hace las delicias de 
los «pesos pesados» de la Peña. 

Las 72 salidas realizadas supo
nen un total que supera los 6.000 
kilómetros, y si a esto añadimos 
los entrenamientos semanales, 
son muchos los cicloturistas de la 
Peña Ciclista Rodríguez Magro 
que llevan en sus piernas más de 
10.000 kilómetros, y algunos 
rondan los 15.000. Les ha llega
do la hora del descanso, aunque 
seguiremos saliendo los fines de 
semana a las 10 h. de la Plaza de 
Cervantes, pero eso sí, de una 
manera más relajada. 

14 de octubre de 1995 



Los últimos minutos del partido frente al Moratalaz fueron decisivos 

1 2 .• el Loeches mira hacia arriba 
• • en la clasificación 

RESULTADO: CD. Moratalaz, l (Patiño); CD. Loeches, 2 (José Carlos los dos). 
MORATALAZ: Bustos, Rubén, Luis, Chema, Moreno, Duro (Aranaz), Bombo (Patiño), Morilla, Mos

co, Merinero y Espínola (Alex). 
LOECHES: Rilti, Vega (Nico), Osear, José Carlos, Marcos, David, Luis García (José), Lolo, Makel 

(Antonio), Juan Pedro y Kempes. 
ARBITRO: Bringas Robles. Festival de tarjetas el protagonizado por el colegiado. La vieron de color 

amarillo Duro y Morillá, del Moratalaz y Kempes, David, Juan Pedro, Antonio y Lolo. Resultaron ex
pulsados al f"mal del partido los loecheros Osear y José Carlos 

El Loeches pescó tres puntos 
en el campo del Moratalaz en un 
encuentro muy intenso disputa
do por dos equipos que pelearon 
hasta el final. Tanto fue así que 
el partido se decidió en los últi
mos minutos del partido con dos 
goles, uno que sirvió para que el 
Moratalaz empatara la contien
da a los 89 minutos y otro que le 
dio la victoria definitiva al Loe
ches ya en tiempo de descuento. 

El Moratalaz no es precisa
mente el equipo que el año pasa
do no estuvo lejos del descenso. 
El equipo que representa a la po
pular barriada madrileña es to
do un histórico del fútbol regio
nal que quiere llegar algún día a 
la tercera división, quiere prota
gonizar el mismo papel desarro
llado por otros modestos como el 
Santa Ana, hoy en segunda divi
sión B, o como el mismo Orcasi
tas , que ahora está en las prime
ras posiciones de la tercera.divi
sión. 

Pues bien, el Moratalaz no le 
puso las cosas fáciles al Loeches, 
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ni mucho menos. El equipo de 
Antonio Barrero tenía ante sí un 
rival complicado que practica un 
fútbol incómodo para cualquier 
oponente. Lejos está aquel Mo
ratalaz al que no resultaba difí
cil golear la temporada pasada 
cuando sus líneas quedaban 
abiertas fácilmente cuando se 
lanzaba a un inocente ataque. 

Por su parte el Loeches esta
ba enrabietado tras su derrota en 
casa ante el Pozuelo de Alarcón. 
Necesitaba creer en sí mismo en 
un momento de la temporada en 
el que estar por debajo del ecua
dor de la clasificación puede ser 
peligroso porque es ahora cuan
do se construyen muchas de las 
mentalidades que los equipos tie
nen a lo largo de la temporada. 

Así es que se enfrentaron dos 
equipos que lo dieron todo en el 
terreno de juego. El Moratalaz 
atacó mucho y puso en peligro al 
Loeches, pero el equipo de Ba
rrero no perdió la tranquilidad 
y eso es lo que le permitió traer
se al final la victoria. Fue un 

triunfo que tuvo dos momentos 
decisivos. El primero fue psico
lógico. A los 46 minutos, nada 
más iniciarse el segundo tiempo, 
José Carlos sorprendió al Mora
talaz con un gol que ponía el re
sultado favorable a los 'lechu
zos'. El segundo momento deci
sivo llegó, como ya hemos dicho, 
al final del encuentro. A los 89 
minutos empató el Moratalaz y 
lo que parecía que iba a ser un 
reparto de puntos se trastocó un 
par de minutos después, ya en 
tiempo de descuento, cuando el 
mismo José Carlos acertó con la 
portería moratalaceña dejando 
helados los ánimos recobrados 
por el equipo local. 

En ambos casos la clave fue 
precisamente la tranquilidad con 
la que el Loeches afrontó esos 
momentos decisivos. Tras mar
car el primer gol quedaba mucho 
tiempo por delante y no había 
razón para perder fos nervios si
no para defender con tranquili
dad y buscar incrementar la di
ferencia. El Moratalaz atacó y 

puso en aprietos al Loeches pero 
fue incapaz de materializar sus 
ocasiones hasta el minuto 89. Lo 
fácil hubiera sido que en esos 
momentos el Loeches se hubiera 
puesto nervioso o que diera por 
bueno el resultado pues no había 
tiempo para mucho más. Pero 
no, el equipo de Barrero quemó 
sus últimos cartuchos arriesgan
do con toda la tranquilidad y fue 
eso lo que le permitió marcar un 
gol in extremis que le sirve para 
sumar tres puntos que le vienen 
muy bien. 

La victoria le permite al Loe
ches estar en novena posición y 
no quedarse con una mentalidad 
de equipo que tiene que sufrir 
para salir del atolladero de los 
puestos bajos de la clasificación. 

Llega el derbi 
Loeches-Avance 

El domingo 15 de octubre se 
celebra el partido más esperado 
en la zona, el derbi que enfrenta 
a los dos equipos que represen
tan a la comarca alcalaína. El 
Loeches y el A vanee se verán las 
caras en un partido de los que 
pueden hacer afición y que se 
disputará en la tarde dominical 
en el campo de Loeches. 

El equipo que entrena Anto
nio Barrero afronta el partido 
tras vencer al Moratalaz pero sin
haber dado las excelentes mues- · 
tras de calidad futbolística dadas 
en la pasada temporada por es
tas fechas. La calidad y la expe
riencia de algunos de sus jugado
res puede ser muy importante, 
incluso más que el factor campo 
donde el Loeches parece tener 
más dificultades que la tempora
da precedente. 

El A vanee llegará a Loeches 
con la ilusión cargada en sus ma
letas. El inicio que ha tenido es
ta temporada es prometedor y le 
proporciona la categoría de equi
po revelación. Es un equipo que 
posiblemente esté más hecho, 
más conjuntado que el Loeches, 
y ésa será una de las bazas con 
que cuente Justo Lozano. Ade
más, tiene quizá más que perder 
el Loeches, puesto que el Avan
ce vive como en sueños su cuar
ta posición, que le permite estar 
muy cerca de la cabeza. 

Los dos equipos se conocen 
muy bien. Han tenido contactos 
durante la pretemporada y no 
hafirá demasiado margen para 
las sorpresas técnicas. Los pape
les están asignados y todos se tie
nen estudiado muy bien el 
guión. Solo hace falta ver la in
terpretación que cada uno haga 
en un partido que se presenta co
mo muy interesante. 
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Los alcalaínos se especializan en sa situaciones apuradas 

' 1 • el Avance, entre los mejores 
• • de la regional preferente 

RESULTADO: CD. Avance, 4 (Salva, dos, Cristóbal y Paco); AD. El Pardo, (Femando). 
AVANCE: Angel Luis, Antonio, Fran, Gotxón, Angelillo, Paco, Berni (Conti), Cristóbal, Salva (Ro

berto), David y Gorka (Zacarías). 
EL PARDO: Sergio, Juan Carlos, Nico, Marcos (Carlos), Pedro, Femando, Osear, Antonio (Mauri

cio), Gabi, Femando y Juan Manuel (Víctor). 
ARBITRO: Peral Bernández. Vieron tarjeta amarilla los alcalaínos Fran, Angelillo, Cristóbal, Da

vid, Zacarías y Gotxón, éste, en dos ocasiones por lo que vio la cartulina roja que le envió a la caseta 
a los 45 minutos. Por el equipo de El Pardo fueron amonestados Sergio, Nico, Marcos, Gabi y Femando. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de fútbol de la Dehesa en una tarde con buen tiempo 
y terreno de juego en excelentes condiciones. 

Lo del A vanee está siendo de 
quitarse el sombrero; son cuatro 
jornadas las disputadas y el equi
po alcalaíno lleva tres victorias 
y una sóla derrota, la que le pro
dujo uno de los grandes favori
tos al ascenso a tercera división, 
el Collado Villalba. Comparte 
junto con el Periso el título ofi
cioso de revelación de la tempo
rada en este primer tramo ligue
ro y lo que es más importante, la 
ilusión mueve montañas, y no 
hay más que ver las magníficas 
panorámicas de cerros que hay 
junto al campo de la Dehesa. El 
Avance es un equipo con ilusión 
y que ilusiona con su juego; esta 
vez se permitió el lujo de golear 
a un equipo que no ha empeza
do bien la temporada pero que 
tiene plantel suficiente para aca
bar bien. El Pardo es un equipo 
que la temporada pasado no an
duvo muy lejos del ascenso y un 
temible enemigo. Pues bien, el 
novato Avance se permitió el lu
jo de golearle haciendo un par
tido bonito e inteligente. 

La historia se escribe muchas 
veces desde las gestas épicas y el 
A vanee está escribiendo una de 
sus mejores páginas en las que no 
falta esa épica que abrillanta 
cualquier historial. El Avance es
tá haciendo gala en estos prime
ros compases de la temporada de 
las claves que han identificado 
toda su historia, la lucha contra 
todos los elementos, la supera
ción de las dificultades. Y si no 
se hubieran podido superar, co
mo ocurrió hacía una semana en 
Collada Villalba, no hubiera pa
sado nada porque en el A vanee 
nunca ha habido desgarro de 
vestiduras. 

tener muchos años de trabajo y 
de sufrimiento, pero sólo con es
te inicio de temporada ya cabe 
decir que ha merecido la pena. 

La superación de las dificulta
des, esa es la cuestión y ahí está 
la clave del partido ante El Par
do; apenas iniciado el encuentro, 
cuando las acciones determinan
tes cobran el calificativo de psi
cológicas, El Pardo cometió un 
penalti claro que fue señalado 
por el colegiado. Pero el Avance 
lo falló y lo que podría haber si
do empezar ganando se convir
tió en un jarro de agua fría. 

Sin embargo el Avance es ca
paz de mover los cerros que se 
ven desde el campo con esa ilu
sión que le está caracterizando, 
y antes de que El Pardo hubiera 
saboreado la felicidad de que ese 
penalti no acabara con el balón 
en sus redes, los alcalaínos con-

siguieron por otra vía su objeti
vo. A los cuatro minutos Salva 
logró inaugurar el marcador. No 
habían pasado cinco minutos y 
ya habían pasado muchas cosas. 

El Pardo no estaba para bro
mas y no quería dejar que el 
Avance les venciera con facili
dad. Se estiraron los visitantes y 
consiguieron a los 18 minutos 
empatar el partido por media
ción de Fernando. Lo que esta
ba claro era que el A vanee no se 
iba a quedar conforme con ese 
empate. Se lanzó al ataque y con
siguió dos goles que le daban 
tranquilidad. Uno llegó a los 30 
mintos por mediación de Cristó
bal y otro llegó a los 44 minutos 
cuando Salva volvió a mandar el 
balón a las mallas de El Pardo. 
Era el delirio para un equipo que 
estaba jugando francamente 
bien. 

Más adversidades 
El Avance había dejado prác

ticamente sentenciado el partido 
antes de que el árbitro señalara 
el descanso y eso no parece con
jugar con la filosofía que viene 
poniendo en práctica el Avance. 
Ni mucho menos fue que Gotxón 
viera su segunda cartulina ama
rilla en una acción premeditada 
porque nadie se lanza piedras a 
su propio tejado, pero la realidad 
es que las dificultades parecen 
crecer a un A vanee que pocos se
gundos antes de que la primera 
mitad concluyera se quedó con 
un hombre menos y se veía obli
gado a jugar toda la segunda en 
inferioridad de condiciones. 

Consciente de ello El Pardo se 
lanzó al ataque en la segunda 
parte; tenía 45 minutos por de
lante y la necesidad de al menos 
marcar dos goles. Pero el Avan
ce volvió a crecerse y se defendió 
con orden y con acierto hacien
do inútiles los ataques visitantes 
que chocaban siempre en la de
fensa o en el guardameta Angel 
Luis. La apertura visitante de lí
neas facilitaba precisamente que 
el Avance lanzara peligrosos con
tragolpes. Con uno de ellos con
siguió a los 85 minutos cerrar la 
cuenta goleadora por mediación 
de Paco quien rubricó ese 4-1 
que pone al Avance en cuarta po
sición con nueve puntos, los mis
mos que tienen Periso, Pozuelo, 
Barajas y Collado Villalba y asó
lo un punto del liderato que tie
ne el Vicálvaro. 

La clave del conjunto blanqui
ll está en saber confiar en su po
tencial y no dejarse perder por 
cantos de sirena. Es cuando pue
de sacarse de fruto de una cante
ra y es lo que está haciendo el 
A vanee; para ello ha tenido que El Avance, con su sello de «equipo revelación», se enfrentará en la próxima jomada al Loeches. 
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Tuvo más oportunidades que su rival en el primer tiempo, pera ... 

D·1, el Alcalá perdió también 
contra el valdemoro 

R.S.D. ALCALA: Marian, Ramírez, Mini, Padilla, Merinero, Churri, Toño, Tirado, Matías, Moreno 
y Alberto. Juanito sutituyó a Churri, Gil a Matías y Valentín a Toño. 

At. VALDEMORO: Miguel Angel, Benito, Caz, Javito, Javi Gil, Michel, Angel, Mendoza, Carrasco
sa, Iván y Fernando. Blázquez sustituyó a Iván, Luis Maria a Fernando y Nieto a Michel. 

ARBITRO: Salido Villalón, auxiliado en las bandas por González Carriles y Martínez Pérez. 
Otra vez se ha repetido la 

historia, la triste historia de 
una nueva derrota del Alcalá; 
a estas alturas puede decirse 
que el equipo complutense ac
tual, por su rendimiento, varía 
mucho respecto al vist~ en el 
Trofeo Cervantes de este año. 

La realidad es que el Alcalá 
mereció mejor suerte en el pri
mer tiempo porque, sin desple
gar un juego radiante, contó 
con más ocasiones de gol ante 
el Valdemoro. Nosotros anota
mos ocho del Alcalá por tres de 
su rival. 

Los alcalaínos empezaron 
otra vez con buen pie. En los 
primeros cinco minutos conta
ron con dos oportunidades cla
ras de gol, la más importante la 
que tuvo Alberto en sus botas 
a pase de Toño en el minuto 
uno y medio. Por su parte, To
ño probaría suerte en el minu
to 12'30 a pase de l\.1oreno y 
tres minutos más tarde en una 
enorme escapada desde el cen
tro del campo que acabaría con 
el disparo estrellado en el lar
guero, pero la suerte sigue dan
do la espalda a este equipo, que 
entre unas cosas y otras toda
vía no ha conseguido ganar ni 
un solo partido en esta tempo
ra da liguera. 

El Valdemoro también con
tó con alguna ocasión, como la 
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del minuto 18, en la que l\.1a
rian (mucho más acertado que 
en los últimos partidos) salvó el 
peligro. Es decir: a pesar de no 
hacer un juego espectacular ni 
vistoso, la primera parte fue de 
dominio alcalaíno. 

En la segunda parte no pa-

saría lo mismo, ya que el Atlé
tico V aldemoro salió con más 
ímpetu que en el priiiier perío
do y controlando más el balón, 
lo que lo llevaría a marcar el 
único gol del encuentro en el 
minuto 17'30: el recién incor
porado Luis l\.1aría centra sobre 

el punto de penalty desde la de
recha del área y Carrascosa, 
con un tiro raso y directo, lo
gra batir a l\.1arian. 

Después de encajar este gol, 
el Alcalá, que antes no se hacía 
notar mucho, terminó por de
saparecer. Esta vez no se pue
de echar la culpa de la derrota 
complutense al árbitro, que no 
pitó un penalty a favor del Val
demoro que a nosotros nos pa
reció clarísimo, por mano de 
Padilla. Volvemos a decir que 
se repite siempre lo mismo, do
mingo tras domingo, y el públi
co empieza ya a cansarse de esta 
situación. 

Una semana tensa para el Al
calá, que el jueves se enfrenta
rá al Orcasitas en partido ofi
cial y el domingo otra vez en 
casa, frente al Carabanchel. 

Juanjo HERNANDEZ 
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El atleta alcalaíno se prepara para la maratón de Nueva York 

Juan Antonio crespo, subcampeón del 
mundo de media maratón por equipos 

El fondo español está de moda desde el triple éxito europeo de Martín Fiz, Alberto Juzdado y Diego 
García, repetido con el oro mundialista del primero citado, todo ello en maratón, la prueba reina del 
atletismo. Y de esa moda, de los éxitos que cosecha el fondo español, participa el mejor atleta alcalaí
no, Juan Antonio Crespo, quien el dia 1 de octubre consiguió con el equipo español el subcampeonato 
mundial y por tanto la medalla de plata de media maratón en un campeonato disputado en la localidad 
francesa del Belfort. El equipo español consiguió con un alcalaíno como protagonista situarse por de
trás del «dream team» de Kenia que copó las tres primeras posiciones individuales en el podio de Belfort. 

Pero el festival español llegó 
tras la inaccesible interpretación 
kcniata. Antonio Serrano, del 
club Larios, fue cuarto; el cata
lán Bartolomé Serrano, del Nike, 
fue undécimo. Pablo Sierra, del 
club Rodper, fue decimonoveno. 
Fabián Roncero, del club marat
hon, fue vigesimosegundo y el al
calaíno Juan Antonio Crespo, del 
club Rodper , entre en meta en el 
puesto trigesimonoveno en un 
campeonato en el participaron 
77 selecciones nacionales con un 
total de más de 300 atletas. 

De esta forma, Juan Antonio 
Crespo luce con orgullo una me
dalla de plata que él mismo ha 
trabajado y conquistado con un 
esfuerzo s:;onsiderable porque 
pensar que una trigesimonovena 
plaza es un mérito escaso, hay 
que destacar por una parte la la
bor de equipo y por otra parte el 
hecho de que lo fundamental era 
puntuar para conseguir podio 
por selecciones nacionales debi
do al dominio que los africanos 
tienen en la larga distancia. 

Crespo está feliz ahora, cerca
no el final de temporada: «Ha si
do un año muy bueno. He hecho 
buenos puestos en algunos cros
ses internacionales, así como en 
el campeonato de España abso
luto, en el que me quedé a las 
puertas de formar parte de la se
lección española de cross que 
participó en el campeonato del 
mundo». Crespo señaló que la 
temporada en pista, aunque cor
ta, ha sido también buena: «Co
rrí poco, pero hice un 10.000 con 
un tiempo muy bueno como fue 
28'54». A partir de ahí se dedi
có a lo suyo, a preparar la larga 
distancia , medias maratones y 
maratones completas: «Comencé 
a preparar el campeonato del 
mundo de media maratón y co
mo puede comprobarse se han 
visto los frutos conseguidos pues 
el equipo español quedó subcam
peón del mundo por equipos». 
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Juan Antonio Crespo aseguró 
que la carrera de Belfort fue muy 
exigente: «Pensábamos que la ca
rrera iba a ser rápida en un cir
cuito llano , pero una cosa es lo 
que nos dijeron y otra lo que vi
mos en realidad puesto que el 
circuito tenía contínuas rampas 
que lo hacían muy duro. Moses 
Tanui , vencedor de la carrera, 
tiene el récord del mundo de me
dia maratón con 59'47 e hizo un 
tiempo en la carrera de 1 '01 '45; 
se fue dos-minutos por encima de 
su mejor marca. Y o me fui un 
minuto por encima de mi mejor 
marca porque corrí en 1 ' 04; en 
un circuito más llano yo creo que 
hubiera corrido muchísimo más 
rápido». El atleta alcalaíno seña
ló que el subcampeonato español 
es histórico: «No se había conse-

guido nunca una medalla de pla
ta por equipos». Crespo ahora 
quiere rematar la temporada con 
dos citas importantes: «Este fin 
de semana corro la copa de Euro
pa de clubes en Lisboa también 
de media maratón y quiero cul
minar la temporada el día 12 de 
noviembre en la maratón de 
Nueva York». A esta importan
te cita maratoniana neoyorqui
na asistirá Crespo invitado por 
la organización a través de su 
mánager. Por participar en esta 
prestigiosa carrera el alcalaíno 
cobrará un fijo de salida y ten
drá cubiertos los gastos: «Esto es 
muy importante y más cuando 
en 1990 corrí en esta maratón y 
quedé decimotercero. A ver si 
mejoro este puesto este año; es 
difícil pero no imposible». 

Juan Antonio Crespo nos muestra la medalla que lo acredita como sub
campeón del mundo de media maratón por equipos, tras los keniatas. 

Esta temporada el alcalaíno ha 
conseguido muy buenos puestos 
en las pruebas en que ha partici
pado, pero sin lugar a dudas su 
mejor momento fue en el cam
peonato de España de media ma
ratón disputado en Ayamonte 
(Huelva), donde se proclamó 
subcampeón de España. Tam
bién destaca el primer puesto al
canzado en la carrera popular de 
Alcalá: «Correr en mi ciudad y 
ganar es algo que me gusta y me 
hace ilusión>>, señaló el atleta que 
tiene ya cinco entorchados en es
ta carrera popular. 

La temporada próxima Cres
po la afrontará en un nuevo 
equipo puesto que deja Rodper 
para correr en el Adidas Run
ning teniendo como compañeros 
a varios de los mejores fondistas 
españoles como Diego García, 
Enrique Molina, Bartolomé Se
rrano, probablemente Alberto 
Juzdado y Reyes Estévez. 

Mientras tanto el trabajo con
tinuará para Crespo a las órde
nes de su entrenador, el también 
alcalaíno Antonio Fernández Or
tiz. Ambos contemplan el exce
lente nivel de maratón que hay 
en España con un doble sentido: 
«Es bueno porque somos los me
jores del mundo en esa distancia 
pero no es tan bueno desde la 
perspectiva de que el nivel que 
ha alcanzado España es tan alto 
que ahora es mucho más difícil 
llegar para atletas como yo. En 
1992 estaba mas asequible clasi
ficarte para los juegos olímpicos, 
pero para Atlanta-96 va a ser 
muy difícil coger un puesto». 

A sus 28 años no ha llegado a 
su tope en maratón: «Práctica
mente ya estoy especializado en 
esta distancia en la que un atle
ta con 34 años puede estar a su 
mejor nivel y puede hacer gran
des marcas y grandes puestos. El 
portugués Carlos Lopes fue cam
peón olímpico con 37 años pero 
este es un caso muy raro». 

,. de octubre de ,995 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'30 La Isla del Príncipe 
08'20 ¡Sábado fiesta! 

- La llamada de los 
Gnomos. 
- Defensores de la tie
rra. 
- Motorratones de Mar
te. 
- Draculín. 
- Tiny Toon aventuras. 

10'30 Club Disney. 
12'00 Aquí jugamos todos 
12'30 Cine. 

«La isla encantada». 
Aventuras. 

14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'27 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

«Nos mudamos». Com. 
17'15 Cine de oro. 

«Una pistola al amane
cen .. Western. 

19'15 A las 10 en casa. 
21'00 Telediario 2. 
21'27 El tiempo. 
21 '30 Informe semanal. 
22'50 La saga de los Me 
Gregor. 
23'45 Especial. 
01 '30 Noticias. ' 
01 '35 Cine de madrugada 

«Todo el mundo gana». 
Melodrama. 

03'10 Nido vacío. 
03'00 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
09'00 Tendido cero. 
09'30 El sur. 
10'30 mtimas preguntas. 
11'00 Parlamento. 
12'00 Impulso. 

Dedicado al desarrollo 
de las empresas. 

12'15 Deportes. 
- Rally e Asfalto. 
- Ciclismo: Criterium 
Alcobendas . 

13'15 El lector. 
14'15 Zona franca. 
15'30 Un país en la mochi
la. 
16'30 Belleza salvaje. 
17'00 Arte en el mundo 
occidental. 
18'00 El universo interior. 
19'00 Queridos cómicos. 

Sara Montiel. 
20'00 Documental. 
20'30 Grada cero. 
20'55 Cine. 

«Tiempo de su vida». 
Melodrama. 

22'50 Alucine. 
«La serpiente y el arco 
iris». Terror. 

00'40 Cine club. Sesión de 
repertorio. 

- «La fractura de mio
cardio» Drama. V.O.S. 
- 02 '20 «THX 1.138 ... 

• Ciencia ficción. V.O .S. 
05 ' 10 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 
09'00 Rutas de ida y vuel
ta. 
09'30 Parlamento regio
nal. 
10'00 Mis dos padres. 
10'30 A través del tiempo. 
11 '00 El mundo de Beak
man. 
11'30 La banda de ... 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Doug. 
- Mr. Magoo. 

13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Silvan. 
15'30 Cine. 
17'30 Previo fútbol. 
18'00 Tarde de Fútbol. 

Retransmisión en direc
to de un encuentro de 
segunda División A, 
con los comentarios de 
Emilio García Carrasco 
y Femando Burgos. 

20'00 Telenoticias. 
20'15 Previo fútbol. 
21'00 Noche de fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga de Primera Di
visión. 

23'00 Cine. 
01'00 Sala de madrugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
07'30 La Isla del Príncipe. 
08'20 ¡Domingo fiesta! 
10'30 Bugs BUDDy y sus 
amigos. 
11 '00 Lo que hay que te
ner. 
11 '30 La noche de los cas
tillos. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'27 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

«La gran ruta hacia 
China». Drama. 

18'00 Cine de oro ll. 
«Bombarderos B-52». 
Drama. 

20'00 Valor y coraje. 
21'00 Telediario 2. 
21'27 El tiempo. 
21 '30 Sólo goles. 
21'40 Juntas pero no re
vueltas. 
22'15 La pelicula de la se-
mana. 

«El hombre que rompió 
mil cadenas». Drama. 

00'30 Cine. 
«La huella del honof>I. 
Drama. 

02'00 Noticias. 
02'05 Cartelera. 
03'05 Nido vacío. 
03'30 Sin fronteras. 
04'20 ¿Cómo lo veis? 
05'20 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Conciertos de La 2. 
11'00 El día del señor. 
12'00 Deportes. 

- Monomarcas Renault. 
- Fútbol sala. 
- Ciclismo. 
- Motociclismo. 
- Supersport. 
- Baloncesto. Liga ACB 
- Ciclismo. Copa del 
Mundo. 

15'30 Un país en la mochi
la. 
16'30 Arte: Gran Formato 
18'00 El universo interior. 

«El prodigio de la diges
tión y la absorción». 

19'00 Cuéntame cómo pa
só. 

«Hemos llegado a la Ju-
na». 

20'00 Verde que te quíero 
verde. 
20'30 Bricomanía. 
21'00 Lingo. 
21'30 La Transición. 

Febrero - Junio 1977. 
22'30 Estudio estadio. 
23'30 Luz Casal en con
cierto. 
00'30 Metrópolis. 
01'00 Clásicos del cine. 

«La impestuosa». Co
media. V.O.S. 

02'40 Fin de emisión. 
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TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 

Espacio dirigido al pú
blico infantil y juvenil 

09'00 Mis dos padres. 
09'30 A través del tiempo. 
10'00 El mundo de Beak
man. 
11'00 Bamba lam. 

Programa de carácter 
juvenil que tratará que 
los jóvenes entre 16 y 
30 años sean los prota
gonistas. 

11'30 La banda de ... 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Doug. 
- Mr. Magoo. 

13'00 Documental. 
14'00 Telenoticías. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Silvan. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 
19'30 El semanal. 

Por Rafael Luque. 
20'15 Telenoticias. 

Por Alfonso García. 
21'30 Fútbol es fútbol. 

Repaso a la semana de
portiva por Javier Re
yero. 

23'00 Cine. 
01 '00 Cine de madrugada 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'15 Rythm and Blues. 
06'45 Tele-N. 
07' 15 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- Betty Boop. 
- Starzan. 
- Poli rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- La abeja Maya. 
- Nils Holgersson. 

10'00 Spiderman. 
10'30 Spirou y Fantasio. 
ll '00 La tribu de los Bra
dy. 
ll'30 Batman .. 
12'00 Nuestra casa. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Cine. 
20'00 Cine. 
21'45 Noticias. 
22'00 Farmacia de guar
dia. 
22'30 Menudo show. 
00'30 Cine de madruga
da l. 
02'00 Fútbol. Liga alema
na. 
03'45 Televenta. 
05'15 Cine de madruga
da U. 

Antena 3 
06'15 Rythm and Blues. 
06'45 Tele-N. 
07'15 La llamada del Oes
te. 
07'30 Club Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- Betty Boop. 
- Nils Holgersson. 
- Poli Rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- La abeja Maya. 

10'00 Spiderman. 
10'30 Spirou y Fantasio. 
11'00 La tribu de los 
Brady. 
11'30 Batman. 
12'00 Top 20. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Cine. 
19'00 Picket Fences. 
20'00 Chicago Hope. 
21'00 Noticias. 
21'30 Hermanos de leche. 

«Los amigos de Chus y 
Juan». 

22'00 Lo que necesitas es 
amor. 

Con Jesús Puente. 
00'30 Cine de madrugada 
03'00 Contacto Devlin. 
03'45 Televenta. 
05'15 Cine de madrugada 

SABAD014 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Skippy. 
07'25 Osos amorosos. 
07'55 Rubick. El cubo má
gico. 
08'25 Bésame Licia. 
08'50Mr. T. 
09'25 Supermario Bros. 
09'45 El gato con botas. 
10'25 Lupin. 
10'55 Bots Master. 
11'30 Batman. 
12'00 Super Boy. 
12'30 Tarzán. 
13'00 Rohocop. 
13'30 Uno para todas. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 ¿Qué me dices? 

Espacio informativo de 
las crónicas de socie
dad . Presentado por 
Belinda Washington y 
Antonio Botella. 

15'30 Cine fiesta. 
17'30 Gran Pantalla TV. 
19'30 MacGyver. 
20'30 Las noticias. 
21'00 TV-Movie. 
22'30 Cine. 
00'50 Avance noticias. 
00'55 Un siglo de cine. 
02'55 La crisis de Frannie 
04'00 Novedades increí
bles. 
04'30 El Inspector Jefe 
Morse. 

Canal+ 
08'15 ABC World News. 
08'40 Cuentos del gato en 
el árbol. 
09'05 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'30 Golf: Birdie. 
10'00 «Roujin Z,,. Anim. 
11 '22 .El pequeño mago». 

Drama. Ultimo pase. 
13'00 Del 40 al l. 
14'00 Transwrld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol: Liga inglesa 
16'50 Fútbol americano. 
17'50 HSister Act 2: de 

vuelta al convento.. Co
media. 

19'35 lsektors. 
19'45 La vida de Rocko. 
20'00 Noticias. 
20'05 Primer plano. 
20'30 Mucho más. 
21'00 Sigue soñando. 
21'30 Noticias. 
22'00 «La oportunidad lla

ma a la puezta». Estre
no. Comedia. 

23'38 Jlrctic Blue» Aven. 
01'11 .El ejército delas ti

nieblas». Fantástica. 
02'39 .El baile de las áni

mas». Fantástico. Ulti
mo pase). 

04'08 «Todo esto ••• ¿para 
esto?». Comedia. 

05'55 «Sala de urgenciasH. 
07' 18 100 años de cine. 

DOMINGO 15 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Skippy. 
06'55 Rubick. El cubo 
mágico. 
07'25 Bésame Licia. 
07'50 Mr. T. 
08'25 Supermario Bros. 
08'45 El gato con botas. 
09'25 Lupin. 
09'55 Bots Master. 
10'30 Batman. 
11'00 Super boy. 
11'30 Rohocop. 
12'30 Matinal de cine. 

«Las aventuras de 
Hambone). 

14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 Volando a ciegas. 
15'30 Sensación de vivir. 

- «Tiempo tormentoso» 
- «Solo en la cumbre». 

17'20 Gran pantalla TV. 
19'15 Médico de familia. 
20'30 Las noticias. 
21'00 Historias de la puta 
mili. 

«¿Dónde está el enemi
go?». 

21'40 Noche de acción l. 
23'30 Noche de acción ll. 
01'20 Las noticias. Avan
ce. 
01'25 Cine. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 La crisis de Frannie 

' 
Canal+ 

08'15 Del 40 al l. 
09'05 Cuentos del gato en 
el árbol. 
09'35 Los chicos del ma
ñana. 
10'00 .El jardín secreto». 

Drama. Dir.: Agniesz
ka Holland. lnt.: Ka
te Maberly, Andrew 
Knott , Heydon Prow
se. 

11'40 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol: Liga espa
ñola (2ª división). 
14'00 El gran musical. 
14'30 Plusvalía. 
14'55 Noticias. 
15'05 Especial informati
vo. 
16'00 t<Mucbo ruido y po

cas nueceS». Comedia. 
Dir.: Kenneth Bra
nagh. lnt.: K. Bra
nagh, Emma Thomp
sonm, Keanu Reeves. 

17'45 Mucho más. 
18'15 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol: Liga espa
ñola. (1 ª división). 
21 '30 Redacción. Noticias 
22'00 «La IÍJJÍca salicla». 

Estreno. Suspense. 
Dir.: Rod Hardy. Int.: 
John Ritter , Henry 
Winkler, Stephanie Fa
racy, Julianne Phillips. 

23'32 El tercer tiempo. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Selva Maria. 
10'45 Corazón salvaje. 
11'25 Noticias. 
11'30 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 El menú de Karlos 
Arguiñano. 
15'00 Telediario-!. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17' 15 Se ha escrito UD cri
men. 
18'05 Noticias. 
18'10 Una chica explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet V alley. 

.. Club X». 
19'00 Lois y Clark. Las 
nuevas aventuras de Su
perman. 
20'00 Inform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21 '00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 Pepa y Pepe. 
22'10 ¿Quién sabe dónde? 
00'30 Fuerzas ocultas. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 El tren. 
02'30 Sin fronteras. 
03'20 ¿Cómo lo veis? 
04'20 Telediario 4. 
04'50 Fin de emisión. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11'00 That's English. 
11' 15 Los frutos de El Do
rado. 
12' 10 Silencio roto. 
12'35 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen-

tales. «El fuego de la 
Tierra». 

16'30 Pueblo de Dios. 
17'00 La pelicula de la 

tarde. «Escuadrilla he
roica». Bélica . 

18'30 Zona ACB. 
19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Zona franca. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'30 La 2. Noticias. 
21'55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 ¡Qué grande es el 
cine! 

«L 'Atalante». Drama. 
01'20 Cine Mudo. 

«La tempestad». Dra
ma. 

03'15 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 

Ciencias Sociales. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaruios. 

09'00 Ponte verde. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11 '30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel, el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Por Juan José Guerena
barrena y Lourdes Re
piso. 

21'25 El tiempo. 
Por Isabel Prinz. 

21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Selva María. 
10'45 Corazón salvaje. 
11'25 Noticias. 
11'30 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 El menú de Karlos 
Arguiñano. 
15'00 Telediario l. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17'15 Se ha escrito UD cri
men. 
18'05 Noticias. 
18' 10 Una chica explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 Lois y Clark. Las 

· nuevas aventuras de Su
perman. 
20'00 Inform. territorial. 
21'00 Fútbol. Copa UEFA. 

Barcelona - Vitoria de 
Guimarais. 

22'50 Cine de primera. 
«New Jack City». Ac
ción. 

01 '00 Telediario 3. 
01'30 El tren. 
02'25 Sin fronteras. 
03'10 Testimonio. 
03'15 ¿Cómo lo veis? 
04'15 Telediario 4. 
04'45 Fin de emisión. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's English. 
09'00 La 2 Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11'15 Los frutos de El Do
rado. 
12'10 Una infancia robada 
12'35 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Tendido cero. 
17'00 Pelicula de la tarde. 

«La pícara edad». 
18'00 Liga de campeones. 
19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Zona franca. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'35 La 2 Noticias. 
21 '55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 Arte: La noche te

mática. - 23 ' 00 «Caza
dores de mujeres». 

01'00 Cine Club. Parejas 
de Hollywood. Laurence 
Oliver - Joan Fontaine. 

«Rebeca». Suspense. 
03'10 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaurios. 

09'00 Ponte verde. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 

Presentado por Ana 
García Lozano. 

18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 ¿Qué pasó con? 

Presentado por Consue
lo Berlanga. 

23'30 Cine. 
Sin determinar. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
- Starzan. 
- Poli rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- Pipi Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 
- Las aventuras de Má-
ximo. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10' 15 Los mejores años. 
11 '00 Santa Bárbara. 
12'00 Hart y Hart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 

Presenta: María Rey. 
21'30 ¡Ay Señor, Señor! 

«Jo, qué día». 
22'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madruga
da. 
04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
06'15 El diputado fantásti
co. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
- Starzan. 
- Poli rockero. 
- Sailormoon. 
- Pipí Calzaslargas. 
- Un robot en mi casa. 
- Aventuras de Máximo 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11'00 Santa Bárbara. 
12'00 Hart y Hart. 

lnt.: Robert Wagner. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'35 Tres hijos para mí 
solo. 
22'15 Querida familia. 
00'00 Con Hermida y Cía. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

LUNES 16 

Tele 5 
06'00 Las noticias. 
06'30 Titulares. 
07'15 Noticias y negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 Mr. T. 
08'35 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance noticas. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 TelecupÓn. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Walker. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'45 Entre hoy y mañana 
01' 15 El señor de las tinie
blas. 
02 '15 Historias de la crip
ta. 
02'45 Novedades increí
bles. 
03'15 La crisis de Fran
nie. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'25 Plusvalía. 
09'52 Noticias. 
10'00 •Solteros». Come

dia. V.O. 
11'37 •El detective y la 

muerte». Negro. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'25 Más deporte. 
15'00 •Sexo oral». Docum. 
16'28 «El maestro de ma-

rionetas». Drama. 
18'51 Documental. 

«Los reyes del cortacés
ped». 

19'35 El crítico. 
20'00 Noticias. 
20'05 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 .La crisis». Estreno. 

Comedia sentimental. 
23'33 .Phantasma: el pa

saje delterro:r». Terror. 
01'02 •Una chica entre un 

millón». Comedia. 
02'33 «El vídeo de Benny» 

Comedia. 
04'20 «IJecabeza». Come. 
05'59 dllgún día te encon

traré». Comedia. 
06'45 El día después. 

MARTES 17 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Noticias v negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10Mr. T. 
08'35 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance noticias. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Médico de familia. 

«Debajo del puente». 
22'45 Melrose Place. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'35 Entre hoy y maña
na. 
01'05 Cine. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 La crisis de Fran
nie. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
Clips. 
09'25 Primer plano. 
10'00 ttGuncrazy>i. Drama 
11'34 ttTina». Biográfica-

Musical. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Rústicos en Dinero

landia». Comedia. (Ul
timo pase). 

16'31 •Gente de Sunset 
Boulevard». Comedia. 
V.O. 

18'18 Documental. 
«Blue Jeans». 

19'35 El critico. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 JJesvíoalparaíso». 

Estreno. Suspense. 
23'36 «Buenos días Babi
lonia». Drama. 
01'30 Música noche. 

«La Traviata», Verdi. 
03'55 Fútbol: Liga inglesa 
05'41 «Destinos opuestOS>i. 

Comedia. 
07'05 Especial informativo. 

t4 de octubre de t995 



Trailer 

Inocencia brutal 

<<La carnaza>> 
Bertrand Tavernier es un director cinéfilo. Puede parecer una perogrullada, una 

1cboutade», una contradicción, algo sin importancia o una paradoja, pero no lo es. 
Además de director es una persona que conoce y ama el cine tanto como su traba
jo. Es, además, uno de los directores contemporáneos más interesantes del cine 
francés y «La carnaza» su última película: redonda, dura, sin concesiones ... 

Tavernier es, sin duda, un director 
correoso con las ideas muy claras. Sabe 
lo que quiere antes, durante y después 
del rodaje. Cada guión le exige un es
fuerzo creativo diferente y su diseño de 
producción podrá ser más o menos dis
cutible, pero lo que está fuera de toda 
duda es que su elección nunca es insus
tancial, anodina o neutral. Por otro la
do, ni es un director de culto ni un autor 
de masas, o, mejor dicho, es un cineas
ta comprometido con sus textos que es 
capaz de hacer un cine que conecta con 
los intereses de un público muy amplio. 
Y para demostrarlo ahí están «Alrededor 
de la medianoche» y «L-627». 

«La carnaza» contiene prácticamente 
los mismos elementos estilísticos que 
«L-627»: una trama policíaca (conver
tida aquí en una serie de asesinatos) lle
vada a la gran pantalla con un realismo 
casi documental. El hecho de estar ba
sada en un suceso real no supone nin
guna limitación, sino todo lo contrario: 
le permite colocar, en los intersticios ar
gumentales, una ficción verosímil con la 
que caracterizar a personajes y situacio
nes y que constituye el verdadero traba
jo significante de la película. 

Como se decía hace un momento, «La 
carnaza» cuenta los hechos y circunstan
cias en que se cometieron una serie de 
brutales asesinatos en el París de 1980. 
N athalie es una joven de 18 años que as
pira a ser actriz y m~delo y que mien
tras va cultivando contactos de alto ni
vel con productores, abogados y agen
tes , no tiene más remedio que trabajar 
de vendedora en una boutique de mo
da. Nathalie vive con su novio, Eric, un 
niño de papá que no da un palo al agua 
y que se conforma con recibir su cheque 
mensual. En el apartamento vive tam
bién Bruno un joven no muy despierto 
al que Eric recogió en un golpe de ins
piración y buenos sentimientos. 

De pronto, las cosas cambiarán. La 
asignación mensual de Eric deja de lle
gar por los problemas financieros de su 
padre y no le queda más remedio que 
plantearse el futuro por sus propios me
dios. Para ello idea el plan de su vida: 
aprovechar los contactos de alto nivel de 
N athalie para cometer una serie de ro
bos que les permitan ir a América a ha
cer negocios. Pero una cosa será la teo
ría y otra la práctica. No es más, en de
finitiva, que la historia de tres jóvenes 
adolescentes, que tratarán de hacer rea
lidad sus sueños de la manera más sen
cilla e inesperadamente brutal que nos 
podamos imaginar. 

Una consideración importante que 
hay que hacer es que el cine protagoni
zado por jóvenes, como el arroz , tiene 
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su punto y sólo su punto. Es un cine en 
el que excederse es fácil y no llegar, tam
bién. Sin embargo, Tavernier consigue 
plasmar en la película las ambiciones y 
características de parte de una genera
ción sin recurrir a los tópicos «teen» y 
sin necesitar de ninguna tesis sociológi
ca para ello. De hecho, consigue trascen
der el género y la película evoluciona por 
sí misma de una manera tan aparente
mente natural que da envidia. 

La edad de los protagonistas dará la 
pista de otro gran acierto argumental. 
La violencia de la película es una vio
lencia contendida, sugerida. Necesaria 
y pura desde el punto de vista de los per
sonajes y cruel hasta el infinito para el 
espectador. En todos los casos la violen
cia es una violencia eludida, transcurre 
en «Off», y su presencia y su fuerza sólo 
aparecé (y por eso se multiplica) por me
dio del sonido que nos recuerda que en 
la habitación de al lado está ocurriendo 
algo monstruoso. 

Tavernier no toma partido (bueno, sí, 
pero ya se verá cómo más adelante), se 
limita a colocar la cámara y planificar. 
Y vemos el sufrimiento de la víctima y 
vemos el sufrimiento del asesino que no 
sabe matar. Y si no fuera por el absur
do y la sinrazón (el realismo sin maqui
llajes) con que presenta la violencia, la 
chapuza criminal hasta haría gracia (que 
es la estrategia de Tarantino ). Aquí es
tá su toma de partido. Es ficción, pero 
no se percibe como ficción , sino como 
documental. La reacción del espectador 
no es igual en «La carnaza>> que en «Pulp 
fiction». 

Tavernier, además, se permite el lu
jo de indultar a un personaje: Nathalie. 
Las secuencias de los asesinatos están ro
dadas desde la ubicación física donde 
ella se encuentra, siempre ajena a la tra
gedia. Por ella está ocurriendo lo que es
tá ocurriendo, pero ella se pone unos 
walk-man para no oír los gritos. Noso
tros sabemos lo que los otros están ha
ciendo, pero ella ni lo ve ni participa. 
No la podemos condenar del todo. No 
tiene maldad, lo cuenta todo a sus ami
gas. Ellos siempre desean (usar y tirar) 
a esta descarada Lolita. No tiene cons
ciencia del mal. Es, precisamente en su 
inmadurez e inocencia, en su absoluta 
falta de remordimientos, donde destaca 
la brutalidad de la tragedia. 

Destacar por último la deuda que tie
ne Tavernier con Otto Preminger 
(«Anatomía de un asesinato» y, sobre to
do, «Cara de Angel»). Y un dato com
plementario, «La carnaza>> obtuvo el Oso 
de Oro en el Festival de Berlín de este 
año. 

Francisco MUÑOZ 

•-•Agenda 

Teatro Salón Cervates 
Viernes, 20 - 20'00 horas 
Sábado, 21 - 19'00 y 22'00 horas 
Domingo, 22 - 20'00 horas 

Don Juan en Alcalá 
CIA. Calderón de la Barca, presenta: 

«Don Juan Tenorio>>. Drama religioso fan
tástico dividido en dos partes, original de 
D. José Zorrilla. Director: Martín Ferrer. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 1.200 pts; 
Butaca de Anfiteatro, 1.000 pts; Silla de Palco, 800 
pts. Día 20, Día del Espeetador: 50% de descuentO 

Sesiones de Cine Club 
Miércoles, 18 y Jueves, 19 - 18'30 y 21 '00 h. 

«Pólvora roja, pólvora verde». (Paoda 
Shuangdeng). (China, 1994) 111 min. 
V.O. China subtitulada en Castellano. Di
rector: He Ping. Guión: Da Ying. Intér
pretes: Ning Jing, Wu Gang, Zhao Xiao
rui, Gao Yang. 

Durante generaciones, la familia Cai ha 
sido famosa en todo el norte de China por 
sus fuegos artificiales. La heredera de la 
empresa es la joven Chun Zhi, que se ha 
quedado huérfana a los 19 años. Al acer
carse el Año Nuevo Chino, aparece Niu 
Bao, un artista ambulante encargado de 
las tradicionales pinturas de dioses. Chun 
Zhi se siente atraída por el pintor, y éste le 
corresponde; pero los que la rodean, vien
do amenazada su posición, se oponen al 
idilio y le recuerdan la práctica tradicio
nal: ella no puede escoger marido libre
mente, sino que tiene que aceptar al que 
gane una peligrosa competición de petar
dos. 

Exposiciones 
- CAPILLA DEL OIDOR 
Del 20 de Octubre al 5 de Noviembre 
Inauguración 20 de Octubre a las 19'00 h. 

«Don Juan en Alcalá» 
Una visión retrospectiva de lo que han si
do diez años de «Donjuan en Alcalá», fo
tos, vídeos , carteles, escenografía, unido 
a un amplio programa de conferencias y 
cursos, junto a una sección videográfica 
«Donjuan en Alcalá>> que nos darán de lle
no en la memoria. 
Horario: Diario de 12 a 14 y de 17 a 20 horas 
(Lunes cerrado). 

- CASA DE LA ENTREVISTA 
Hasta el 26 de octubre 

José Luis Sampedro. Homenaje a toda 
una vida dedicada a contar historias. 
Horario: Diario de 12 a 14 y de 18 a 21 horas 
(lunes cerrado) 

X Feria del Libro Antiguo y de Ocasión 
Hasta et 22 de Octubre. 

Plaza de los Santos Niños. 

III Congreso de Jóvenes Escritores 
12, 13, 14 y 15 de Octubre. 

Casa de la Entrevista. 
Información: Archivo Municipal. Tlf.: 882 93 37 

PUERTA de Madrid 



Tele-chismes 

José Antonio Botella 

* Muy popular se ha hecho José 
Antonio Botella, alias «Chapi», des
de que presenta el programa de Te
le 5 ¡¡Qué me dices!! Entusiasmado 
está Chapis desde que desempeña 
esta faceta. Anteriormente y por 
tradición familiar quiso dedicarse a 
la aviación pero no pudo por culpa 
de su mala vista, así que se fue a Su
dáfrica a cuidar negras (curiosa ocu~ 
pación) donde en vez de Chapis le 
llamaban «Swipy» que en zulú sig
nifica «regalo del cielo». No sabemos 
si por su cara bonita o por lo buena 
persona que dicen que es, que más 
bien será por lo segundo. A muchos 
les cuesta adaptarse a ver a un chi
co presentando noticias rosas «SÍ, 
pero ya vale de pensar que la única 
gente que lee la prensa del corazón 
son las mujeres, es una gran menti
ra; el cotilla lo llevamos dentro tan
to el hombre como la mujer». Gran 
verdad es esa. Que hay mucho coti
lla suelto. 

* Algunas no tienen morro sino 
principio de trompa y si no que se 
lo pregunten a Miguel Boyer que 
llevaba el otro día a la pequeña Ani
ta al médico para que la quitaran 
una verruga de la mano. No vamos 
a ponernos en tono machista ya que 
nos parece muy bien que sea el pa
pá el que se ocupe de esos meneste
res, pero Miguel Boyer disculpó así 
a Isabel Preysler: «Isabel, mi es
posa, no ha podido venir porque 
estaba muy ocupada». Supone-

. mos que lo de Miguel es amor y 
caballerosidad y no ignorancia 
porque en ese día, ¡mira por 
dónde! aparece en reportaje con
tiguo su ocupada esposa asistien
do a un pase organizado por 
Chanel para presentar a sus 
clientas la nueva moda para la 
temporada odoño-invierno. Des
lomadita que está la pobre de 
tanta ocupación. 

* Norma Duval, más conocida 
últimamente como la «musa del 
PP», sigue apareciendo en la pren-
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Por Myriam 

Norma Duval 

sa con asiduidad para contar lo mis
mo. Y es que la Duval, de 39 años 
bien llevados, no lo vamos a negar, 
se manifiesta así de modesta: «Con 
la edad no sólo se envejece, también 
se madura y se aprenden nuevas co
sas» (eso ya lo sabíamos). Y tú, gua
petona, con la edad no envejeces, al 
contrario ganas belleza. Lo que du
damos es si aprendes cosas nuevas 
a juzgar por lo monotemática que 
eres. 

* Con el que descubrimos nuevas 
cosas, y lo que es más difícil, con 
una sonrisa (que últimamente no es
tán los tiempos para buenos humo
res) es con Antonio Fraguas «For
ges», que a sus 53 años va como un 
bólido y sino que se lean. El mismo 
lo cuenta: «Hoy por ejemplo, me he 
levantado a las cinco y diez de la 
mañana y he estado dibujando 
aproximadamente hasta las nueve y 
veinte que es cuando llevo a mi mu
jer Pilar al colegio en el que traba
ja. Luego he ido corriendo a Canal 
Plus. Supongo que hoy iré a comer 
a mi casa y aprovecharé para echar 
una somera siesta. Luego comenza
ré nuevamente a dibujar hasta las 
once de la noche que pararé para 
acostarme». Forges es de los que do
blan el espinazo. No como otras. 

* Ha vuelto «El príncipe de Bel 
Air» y desde su retorno, antena 
3-TV se ha embolsado un promedio 
diario de unos 4'5 millones de teles
pectadores y esperan remontar con 
la emisión del episodio en el que 
Will Smith decide llevar al altar a 
su novia Lisa. Y guapos y radian
tes van y ¿se casan o no se casan? 
Pues vamos a jorobar y destripamos 
el final: el alocado Will y su queri
da Lisa, cuando están a punto de 
dar el sí mirándose tiernamente, de
ciden que no están preparados pa
ra dar un paso tan importante y no 
se casa. Y nosotros les hemos cha
fado el efecto sorpresa a los de An
tena 3, pues que se chinchen y que 
nos dejen en paz con las audiencias. 

---•AGENDA------
Semana Cervantina 

Viernes, 13 - 13'00 y 19'00 h. 
Plaza de los Irlandeses. «El viejo celoso». De Mi

guel de Cervantes. Una producción de Teatro In
dependiente Alcalaíno para LA CERVANTEA. 

Con la participación de Javier Blasco, Carolina 
Noriega, Ana Sánchez, Berta Carbonell, Luis Alon
so, Raúl Ramos, Tuco Nogales, Tomás Aparicio y 
Manuel González. Dirección: Carlos Mochales. 

En este entremés, publicado en 1615, Cervan
tes proteje con su pluma a las mujeres, contra quie
nes se empeñan en forzarles la voluntad, y mues
tra que quien usa la fuerza de la autoridad paterna 
para realizar un casamiento desacorde, perece en la 
demanda. En consonancia con la literatura italia
na del Siglo XVI, el argumento, ritmo y personajes 
tienen su equivalencia con la Comedia dell' Arte. 

* * * * * 
Jueves, 12 - 18'00 h. Día del Espectador: 50% descuento 

Los Títeres de Horario y Teatro La Gaviota, pre
sentan «Don Quijote de la Mancha», de Miguel de 
Cervantes. Versión para teatro de marionetas: H. 
Koncke. Con la participación especial de Francis
co Portes en la voz de Don Quijote. Dirección: Luis 
Ghiringhelli. 

«Se trata de un montaje que -proyectado en 
1987- llevó un año de trabajo y reúne marione
tas de hilos, de varillas y de guante, así como tea
tro de sombras y teatro negro, con un total de más 
de cincuenta muñecos. La adaptación incluye epi
sodios tales como el de la venta, el de Andrés y su 
amo, el de los molinos, el del manteo de Sancho, 
el de los galeotes, el de Maese Pedro, etc. Es un es
pectáculo pensado para un gran público familiar». 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 1.200 pts; Butaca 
de Anfiteatro , 1.000 pts; Silla de Palco, 800 pts. 

Viernes, 13 - 20'00 h. Día del Espectador: SOo/1 de descuento 

Cuarteto de Flautas de Pico «Saltarello» de Alcalá. 
Conjunto de Música Antigua creado en octubre 

de 1987 por J. Ignacio Alonso, David Sanz, Carlos 
Pérez y Antonio Martínez. Su repertorio abarca 
desde la Edad Media hasta el Barroco; intentan rea
lizar una interpretación lo más fiel posible, partien
do de reproducciones de instrumentos de época. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 1.200 pts ; Butaca 
de Anfiteatro, 1.000 pts ; Silla de Palco, 800 pts. 

Sábado, 14 - 20'00 h. 
Ensemble Instrumental de Madrid, presenta «Reta

blo de Maese Pedro». Dir.: Luis Remartínez. Con 
la colaboración de la Ópera Cómica de Madrid. 

Programa: «El Corregidor y la Molinera» de Ma
nuel de Falla; «Concierto para Clarinete» de A. Co
pland; «Retablo de Maese Pedro>>, de M. de Falla. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio , 1.200 pts; Butaca 
de Anfiteatro, 1.000 pts; Silla de Palco, 800 pts . 

Domingo, 15 - 20'00 h. 
Orquesta de Cámara de Alcalá. Dirección: An

tonio Palmer. 
Programa: «Adagio», de S. Barber; «Obertura 

Burlesca» y Suite de «Don Quijote» de G. PH. Te
lemann; Variaciones sobre el «Himno de Alcalá de 
Henares», de A. Palmer. 
Precio de las localidades : Butaca de Patio , 1.200 pts; Butaca 
de Anfiteatro, 1.000; Silla de Palco, 800 pts. 

14 de octubre de 1995 



Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Selva Maria. 
10'45 Corazón salvaje. 
11'25 Noticias. 
11'30 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 El menú de Karlos 
Arguiñano. 
15'00 Telediario l. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17'15 Sehaescritouncri
men. 
18'05 Noticias. 
18'10 Una chica explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet V alley. 
19'00 Lois y Clark. Las 
nuevas aventuras de Su
permán. 
20'00 Avance noticias. 
20'30 Fútbol. 
Liga de campeones. 

Real Madrid - Ferenc
varos. 

22'00 Cine. 
«Ángel de la muerte». 

23'35 La vida según ••• 
01'00 Telediario 3. 
01'30 El tren. 
02'20 Sin fronteras. 
03'10 ¿Cómo lo veis? 
04'10 Telediario 4. 
04'40 Fin de emisión. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2 Noticias. 
0&'45 That's English. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. 
11'15 Los frutos de El Do-
rado. 
12'10 Infancia robada. 
12'35 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. Supervivencia. 
16'30 Bit a bit. 
17'00 La película de la 
tarde. 

«La casa de la montaña 
negra». Melodrama. 

19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 7.ona franca. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'35 La 2. Noticias. 
21 '55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 Asi se hizo ... 
22'25 Fútbol. Liga de 
Campeones. 
01 '00 Cine Club. Ciclo 
Robert Mnlligan. 

«Contra corriente». 
Melodrama. Versión 
original subtitulada. 

03'00 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'00 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 A saber. 

«Matemáticas». 
08'00 La banda. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaurios. 

09'00 Ponte verde. 
Presentado por Manuel 
Toharia. 

09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06' 15 El diputado fantásti
co. 
06'45 Telenoticias. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
- Starzan. 
- Poli rockero. 
- Sailormoon. 
- Pipi Calzaslargas . 
- Un robot en casa. 
- Aventuras de Máximo 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11'00 Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El principe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21 '35 Los ladrones van a 
La Oficina. 
22'15 Cita con la vida. 
00'30 En buenas manos. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

MIERCOLES 18 ----

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 Mr. T. 
08'35 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 

«La dama de Beirut». 
Drama. 

12'30 Avance noticias. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Bravo, bravisimo. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'35 Entre hoy y mañana 
01'05 Cine. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'40 La crisis de Fran
nie. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'25 Mucho más. 
09'52 Noticias. 
10'00 «La oporhuúdad lla-

ma a la puerta». Comed. 
11 '38 «lJemolition man». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «La casa de los espí

ritus». Drama. 
17'22 Documental. 

«El leopardo de las nie-
ves». 

18'35 Especial informati
vo. 
19'35 El crítico. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 dleencuentro» Dra. 
23'43 Pieza extra. 
00'03 J:J jardúi secreto». 

Drama. 
01'42 «Atrapado por su 

pasado». Suspense. 
04'01 Fútbol. Liga italiana 
05'48 «Perdido por perdi

do». Drama. 
07'18 National Geographic 

AGENDA 

Programación del 11 al 19 de octubre de 1995 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: <<Nadie hablará 
de nosotras cuando haya
mos muerto». 18 años. La
borables: 6, 8'15 y 10'30. 
Sábados y Festivos: 4, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 2: ((Desperado». 18 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 30. 

Sala 3: ((Braveheart». 18 
anos. Todos los días: 6 y 
9'30. 

Sala 4: <dipolo 13». Tole
rada. Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. 

Sala 5: ((Waterworld». 7 
años. Todos los días: 5'30 
y 8'00 h. 

Sala 6: <<El palomo cojo». 
13 años. Todos los días 
10'30. 

t4 de octubre de t995 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala I: ((Operación Ele
fante». 17'30 horas. ((La 
flor de mi secreto». 20'00 y 
22'30 h. 

Sala 11: <dipolo XIII». 
17' 00, 19'45 y 22'30. 

Sala llI: ((Boca a boca». 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala IV: ((Don Juan de 
Marco». 17'30, 20'00 y 
22'30 h. 

Sala V: ((Un paseo por 
las nube!V>. 17'30 y 20'00 
h. ((Waterwold». 22'30. 

Teléfono de información: 
883 1804 

PRECIOS: 

Laborables: 550 Pts. 

Miércoles no festivos: 450 pts. 

Sábados y Festivos: 600 pts. 

La [CJtJ Primitiva 

Jueves, 5 de octubre: 2 - 5 - 10 - 14 - 18 - 48 
C - 46 R - O 

Sábado, 7 de septiembre: 17 - 20 - 27 - 33 - 39 - 47 
C - 36 R - 4 

~ Lali]Primitiva 

Domingo, 24 de septiembre: 9 - 25 - 26 - 34 - 37 - 49 
C-18 R-2 

Bono(•]Loto 
Martes, 3 de octubre: 14 - 26 - 30 - 32 - 36 - 37 

C-44 R-5 

Miércoles, 4 de octubre: 9 - 17 - 26 - 32 - 34 - 43 
C - 49 R - 3 

Viernes, 6 de octubre: 19 - 24 - 37 - 40 - 45 - 49 
C - 48 R - 3 

Lunes, 9 de octubre: 5 - 6 - 10 - 19 - 28 - 33 
C - 32 R - 5 

Martes, 10 de octubre: 12 - 20 - 21 - 27 - 34 - 49 
C- 3 R-4 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Selva Maria. 
10'45 Corazón salvaje. 
ll'25 Noticias. 
ll'30 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 El menú de Karlos 
Arguiñano. 
15'00 Telediario-1. 
15'40 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17'15 Se ha escrito un cri
men. 
18'05 Noticias. 
18'10 Una chica 
explosiva. 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 Lois y Clark. Las 
nuevas aventuras de Su
perman. 
20'00 Inform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 El Primi-juego. 
22'00 La Revista. 
23'50 El debate de hoy. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 El tren. 
02'30 Sin fronteras. 
03'25 ¿Cómo lo veis? 
04'25 Telediario 4. 
04'55 Fin de emisión. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's English. 
09'00 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV Educativa. 
ll'l5 Los frutos de El Do
rado. 
12'10 Infancia robada. 
12'35 Northwood. 
13'00 La 2. Noticias. 
13'30 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Ciclismo. Criterium 
de Marbella. 
16'30 Al filo de lo imposi
ble. 
17'00 Pelicula de la tarde. 

«El hombre del país de 
Dios». Western. 

19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Zona franca. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'35 La 2. Noticias. 
21'55 Hoy en el Parlamen
to. 
22'00 La estrella es ... Ro
bert Redford. 

«El candidato .. . Drama. 
00'00 Documentos TV. 
01'00 Estrellas del cine 
con ... Michael Douglas. 

«Coma» Suspense. V.O. 
02'50 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 

Ciencias Naturales. 
08'00 La banda de: 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Dinosaurios. 

09'00 Ponte verde. 
09'45 Tele empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
ll '30 Sirenas. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper Classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele empleo. 
19'00 Madrid directo. 

Inmaculada Galván 
presenta este magazine, 
en el que la Comunidad 
se Madrid se convierte 
en protagonista de la 
actualidad. 

20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Eso hay que verlo. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Sala de madrugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'15 Selva Maria. 
10'45 Corazón salvaje. 
ll '25 Noticias. 
ll '30 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 El menú de Karlos 
Arguiñano. 
15'00 Telediario l. 
15'40 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17' 15 Se ha escrito un cri
men. 
18'05 Noticias. 
18'10 Una chica explosiva 
18'35 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
19'00 Lois y Clark: las 
nuevas aventuras de Su
perman. 
20'00 Inform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 Estamos de vuelta. 

Por Cruz y Raya. 
22'10 La noche de los cas
tillos. 
01'00 Telediario 3. 
01'15 La gran colección. 

«El diablo en el cuerpo" 
Melodrama. 

02'45 Telediario 4. 
03'30 Fin de emisión. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 TeleMadrid 
06'00 Euronews. 07'00 Información Cultu-
07'30 La 2. Noticias. ral de la CAM. 
08'45 That's english. 07'30 A saber. 
09'10 Los desayunos de Repaso. 
Radio l. 08'00 La banda de: 
10'00 TV educativa. - Doraemón, el gato 
11'15 Los frutos de El Do- cósmico. 
rado. - Dinosaurios. 
12'10 Infancia robada. 09'00 Ponte verde. 
12'35 Northwood. 09'45 Tele empleo. 
13'00 La 2. Noticias. 10'00 Telenoticias. 
13'30 Pinnic. 10'30 Madrid directo. 
15'00 Cifras y letras. ll'30 Sirenas. 
15'30 Grandes documen- 12'40 Meteoro. 
tales. 13'05 Daniel el travieso. 
16'30 Belleza salvaje. 13'30 Casper classics. 
17'00 La película de la 14'00 Telenoticias Ma-
tarde. - drid. 

«Cambio de esposas... 14'30 Telenoticias. 
Comedia de enredo. 14'55 El tiempo. 

19'00 Preguntas y res- 15'00 Roseanne. 
puestas. 15'30 Cine de tarde. 
20'00 Zona franca. 17'30 El programa de 
20'30 Zona de juego. Ana. 
21'00 Lingo. 18'45 Tele empleo. 
21'30 La 2. Noticias. 19'00 Madrid directo. 
21 '55 Hoy en el Parlamen- 20'30 Telenoticias. 
to. 21'25 El tiempo. 
22'00 La ruta de los explo- 21 '30 Sucedió en Madrid. 
radores. 00'00 Treinta minutos. 
22'30 Noche de humor. 00'30 Telenoticias. 
00'00 Días de cine. 00'35 Cine. 
01'00 Cine Club. 02'00 Cine: Sala de ma-

- «¡Hello, Dolly!" Com. drugada. 
- 03'20 «Los líos de Su- 03'30 Información cultu-
sana.•. Drama. V.O. ral ·de la Comunidad de 

05'00 Fin de emisión. Madrid. 

.Antena 3 
06'15 El diputado fantásti
co. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
• - Starzan. 

- Poli rockero. 
- Sailormoon. 
- Pipi Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 
- Aventuras de Máximo 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
ll'OO Santa Bárbara. 

Kelly pide a CC permi
so para coger el barco 

12'00 Hart y Hart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El principe de Bell 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Fútbol. 

Trabzonspor - Deporti
vo de La Coruña. 

22'00 Fútbol. 
Zaragoza - Brujas. 

00'00 Tiempos difíciles. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cine de madrugada 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

Antena 3 
06'15 El diputado fantásti
co. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boo. 
- Starzan. 
- Poli rockero. 
- Sailormoon. 
- Pipi Calzaslargas. 
- Un robot en casa. 
- Aventuras de Máximo 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
ll '00 Santa Bárbara. 
12'00 Hart y Hart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El principe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Somos diez. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Compuesta y sin no-
vio. 

«Mañana será otro día,, 
22'30 Se busca. 
01'00 Noticias. 
01 '30 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES 19 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 Mr. T. 
08'35 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Forrester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance Noticias. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Número l. 

Por Pepe D. Castaño. 
23'30 Hora límite. 

Programa informativo 
presentado por Luis 
Mariñas. 

00'35 Entre hoy y mañana 
01'15 Cine. 
03'45 Novedades increí
bles. 
04'00 La crisis de Frannie 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'25 El gran musical. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Nacida ayelll. Co-

media. 
11'38 HLeó11». Comedia. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Solteros». Comedia 
16'37 Documental. 

«Murciélagos .. . 
17'31 «Todo esto •.. ¿para 

esto?» Comedia. (Ulti
mo pase). 

19'35 El crítico. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «A través de los oli

voB». Estreno. Drama. 
Dir.: Abbas Kiarosta
mi. lnt.: Hossein Re
zai, Mohamad Ali Kes
havarz. 

23'41 «Corazón roto». 
Drama. 

01'32 «Prohibido qaerelll. 
Comedia dramática. 

03'24 Fútbol americano. 
06'00 Fin de emisión. 

VIERNES 20' ----

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula
res. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'45 Bésame Licia. 
08'10 Mr. T. 
08'35 Super Mario Bros. 
09'00 Lupin. 
09'25 Los Fonester. 
09'50 Mujeres peligrosas. 
10'35 Cine corazón. 
12'30 Avance noticias. 
12'35 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
15'30 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu-
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 

Por Dani Delacámara. 
21'40 Cine cinco estrellas. 
23'30 Aquí no hay quien 
duerma. 
00'35 Entre hoy y mañana 
01'05 Cine. 
02'25 La crisis de Frannie 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'30 Cine. 
05'00 Cine. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
Clips. 
09'25 Más deporte. 
09'52 Noticias. 
10'00 «El cianuro ... ¿solo 

o con leche?». Comedia. 
ll'22 «Pólvora roja, pól-

vora verde». Drama. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 Documental. 

«Gacelas Thomson ... 
15'55 «Erase una vez en 

América». Suspense . 
(Ultimo pase). 

19'35 Mi profe es un 
monstruo. 
20'05 Así se hizo dJ día 
de la Bestia». 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Sra. Doubtfire, pa

pá de por vida». Estre
no. Comedia. 

00'02 «Macllo ruido y po-
cas nueces». Comedia. 

01'50 Piezas. Kamasutra 
01 '52 Cine X . 
03 ' 22 uNaked (indefen

so)». Drama. 
05'30 Transworld Sport. 
06'22 «Un paso al frente». 

14 de octubre de 1995 
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